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Pide la ayuda de la Junta de Comunidades

Luis Arroyo desea 
un ‘Salto” en 

investigación para la 
Universidad regional

El rector de Ia Universidad 
de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroye, subrayó la 
necesidad de incrementar la 
investigación científíca y 
tecnológica en el discurso de 
apertura del nuevo curso 
universitario.

Luis Arroyo señaló que el 
“salto en investigación” servirá, 
además de para mejorar la cali
dad de los profesores y de la 
enseñanza en general, para que 
Castilla-La Mancha tenga la 
suficiente capacidad para apli- 
car^ este esfuerzo investigador 
a la industria y a la agricultura.

En este sentido, el rector 
pidió la creación de una Comi
sión Regional de Ciencia y Tec
nología para canalizar los “hoy 
cuantiosos recursos”, además de 
la constitución de un instituto 
de recursos cinegéticos y otro 
de medio ambiente y recursos 
hidráulicos, amtx)s, según indi
có, con la ayuda del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas.

El rector considera 
cuantiosos los 
recursos de que 
dispone la UCLM 
destinados a 
investigación
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Iniesta en la Policía. Ayer se celebró en todas las 
comisarías de la Policía Nacional, así como en todas las 
Agrupaciones de la Policía Local, la fiesta de los Angeles 
A^stodios, patronos de estos cuerpos de seguridad. En la 

el comisario Cabrerizo aparece durante las palabras 
^^c pronunció en los actos de Ciudad Real. (Pág. 8)

Y además ^
Redondo y Cuevas 
critican con 
dureza los

. Presupuestos 
Generales del 
Estado para 1992

El presidente del 
Consejo General del 
Poder Judicial, 
Pascual Sala asegura 
que la situación de 
la justicia no es 
catastrófica (Pág. 20)

SEMANA DEL BRICOLAGE
Del día 3 al 11 de Octubre

TALADRO BOSCH
Lo mejor del mercado a su precio y todo lo del 
mercado al mejor precio

Cobones

El Príncipe 
Felipe alude a la 
unidad de las 
nacionalidades 
españolas

Durante un breve discurso en 
los actos del V Centenario de 
la fundación de Santa Fe, el 
Príncipe de Asturias recordó 
que fue la propia reina Isabel 
La Católica la que ideó la cons
trucción de la ciudad, siguiendo 
el modelo romano. (Pág. 22)
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Arcalaus el encantador

E
l viaje dei señor Fraga Iribarne a la 
Cuba revolucionaria, país donde no 
se respetan los derechos humanos y 

donde hubo, muy recientemente, ejecuciones 
de altos oficiales por asuntos poco aclarados 
de narcotráfico, ha levantado una cierta polé
mica, también un silencio sepulcral de la calle 
Génova.

La televisión pública ha batido todas las 
marcas al ofrecer minutajes extensísimos de 
la visita y el socialismo se siente feliz por 
esta ocurrencia del señor Fraga, antaño muy 
crítico con los asuntos de Cuba y Nicaragua, 
porque equilibra ya y para el futuro todo míni
mo desliz de la administración González.

En un plano puramente político el cronista 
siempre ha defendido la oportunidad de estos 
viajes, siempre y cuando la representatividad 
lo sea desde la atalaya de la Presidencia del 
Gobierno. La situación en Cuba resulta tan 
apasionante, que todo estadista aspira a influir 
en una transición ordenada y a percibir lo 
que allá está ocurriendo. Creo que Fraga se 
ha equivocado gravemente al viajar a Cuba 
y no dejar constancia de la fragilidad de los 
derechos humanos en la isla. Creo, también, 
que ha rendido un buen trabajo al Partido 
Socialista en su dinámica propia de la política 
exterior, aunque a estas alturas no la necesite. 
Y creo, desde luego, que en la calle Génova 
no sólo a los asuntos gallegos, también a las 
líneas definidas del principal partido de la 
oposición.

Indudablemente había varios aspectos posi
tivos, caso de recomponer unas relaciones muy 
deterioradas tras las crisis de las embajadas, 
abrazar a la colonia gallega y observar, cómo 
pueden desarrollarse los acontecimientos.

El paso del tiempo suaviza las tensiones

EI viaje
RAMONBELLO SERRANO

y la predisposición frente a las personas. Al 
señor Fraga Iribarne muy pocos le ven ya 
como antaño. En Cuba declaró -y en público- 
que lo importante era avanzar e intentar resol
ver los problemas de la isla, pragmatismo de 
todo gobernante, el mismo del que hace gala 
en sus maratonianas jornadas de trabajo en 
Madrid, donde nunca se le ha cerrado la puerta 
de un ministerio, tampoco la afabilidad de 
su titular.

Además, Fraga se emociona mucho.
Las emociones en público tienen poco que 

ver con la política, mucho con la añoranza 
y otros sentimientos que yo no voy a censurar. 
Pero esa emoción es un hecho. Miguel Herrero 
ha dicho que ni el marxismo ni el liberalismo 
van a resolver los nuevos problemas. En efecto, 
inmersos en la desideologización y una vez 
acabada la guerra fría, vuelven los conflictos 
regionales, la xenofobia y los afanes provin
cianos de los Estados por extender sus influen
cias un poco más allá de sus narices, de sus 
fronteras.

Sólo nos queda la defensa a ultranza de 
la libertad y colaborar con la resistencia que, 
como en el caso cubano, anda escondiéndose 
en pisos camuflados de Madrid para evitar 
a los servicios secretos de Castro.

Y en defensa el viaje de Fraga ha servido 
para muy poco, no ha habido ni un solo detalle 
para con la oposición interna o una llamada 
-siquiera tibia- para flexibilizar la tiranía. Aun
que lo más sorprendente hayan sido las con
sideraciones que Fraga Iribarne enunció a 
Consuelo Alvárez de Toledo: “Mi querida ami
ga, llegada una edad uno no se indigna ya 
ni por falta de libertad”.

Y en la calle Génova silencio sepulcral.
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■ Firma invitada ■

L
a vieja Europa, la patria de las patrias inso
lidarias, se resiste a morir. Creo que en 
algunos países se ha enfriado el entusiasmo 

por la causa europea.
Tal vez el hundimiento del sistema comunista, 

y, la patética situación en la que se encuentra 
la antigua Unión Soviética esté avivando viejos 
rescoldos o añoranzas imperiales en el Oeste.

Una de las razones que animaron a los Schu- 
man, Adenauer, De Gasperi y demás padres de 
la unidad europea, fue la reflexión sobre el reparto 
de la hegemonía mundial entre Washington y 
Moscú.

El nuevo orden unipolar, escorado definitiva
mente hacia el otro lado del Atlántico ha cambiado 
por completo el escenario. Londres y París parecen 
sentir una cierta nostalgia con olor a violetas 
imperiales.

Se resisten a perder o sublimar soberanía a 
favor de los organismos comunitarios y ponen 
bastones en la rueda de la Europa que camina 
hacia la llamada Acta Unica.

Europa unida, parto de nalgas
FERMIN BOCOS

La nueva Europa viene de nalgas, 
pero, creo que hay que ser 
optimistas, será una espléndida 
criatura, y será un toro, no un ratón 
como teme Jacques Delors

El calendario pactado fija el cercano mes de 
diciembre como límite para lograr un puente entre 
la hipótesis de una Europa total (sin fronteras 
interiores; con una política exterior y una defensa 
común), y la tierra firme de la limitada realidad 
actual.

La derrota de una propuesta holandesa enea- 

minada a dotar de más competencias a la Comi
sión Europea ampliando también las facultades 
del Parlamento que opera en Estrasburgo, es un 
símbolo del desasosiego que generan las menguas 
de soberanía.

La enfermedad -que puede retrasar el parto 
de la nueva Europa- está bien diagnosticada: un 
parlamento constreñido a la toma de decisiones 
por unanimidad y limitado en su capacidad para 
intervenir en los asuntos internos de los países, 
no va a ninguna parte. Es una caja de música, 
no una orquesta.

La simple modificación del procedimiento de 
la votación -aprobando las decisiones por mayoría 
cualificada operaría- milagros, pero ahí es donde 
está el problema.

Por separado los dirigentes políticos de los doce 
admiten ese cambio, pero cuando están juntos, 
nunca prospera tal iniciativa. La nueva Europa

t;

L

viene de nalgas, pero, creo que hay que ser opti- f 
mistas, será una espléndida criatura, y será un | 
toro, no un ratón como teme Jacques Delors. f.
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La pirámide Mirador

Los Presupuestos De alucine, oiga
EMILIO ARJONA

Y
a están los Presupues
tos Generales del 
Estado en danza; ya 

está lanzada la piedra de los 
números de gastos e ingresos, 
al “respetable”; ya está la res
puesta en el aire a ese bodrio. 
La piedra ha dado en su sitio, 
en la cabeza y en el bolsillo- 
de los españolitos que se han 
mareado por el golpe. Ahora, 
de inmediato habrá que estar 
atentos cuando se arrojen las 
de la Autonomía, las de la 
Diputación y las de los ayun
tamientos. Cada golpe que 
recibamos será golpe mortal y 
entonces se acabará la rabia 
porque el perro ha muerto -lo 
decimos con el refrán para que 
el pueblo lo entienda-.

Ya están los Presupuestos 
Generales del Estado danzan
do de despacho en despacho; 
de Cámara en Cámara; de 
Ministerio en Ministerio para 
ver la manera de alegrarse, si 
ha habido aumentos o de con
solarse si ha habido restriccio
nes. Según los periódicos, la 
orgía de la presentación ha sido 
un éxito y en el Congreso de 
los Diputados se ha abierto la 
puerta grande para que entre 
el señor ministro de Economía 
con la pesada carga de los Pre
supuestos para el próximo año 
1992 y que, según los expertos, 
más de la mitad de los gastos 
se destinan a pensiones, deuda 
pública y transferencias a las 
Autonomías; presupuestos que 
han sido titulados de “electo
ralistas”. Y digo yo, que algo 
de razón llevan quienes así los 
califican.

Uno, apenas sabe de eco
nomía y por lo tanto teme 
meterse a opinar sin una base 
de conocimientos y por lo tanto 
tiene que tomar opiniones aje
nas que dicen que “de cada 
cien pesetas, el Estado destina 
26,3^pesetas a las pensiones; 
14,8 a la deuda pública y 13,5 
a transferencias a otras Admi
nistraciones públicas. La opo
sición ha respondido inmedia
tamente, según las crónicas, 
diciendo que “los presupuestos 
presentados por Carlos Solcha
ga son “electoralistas” y pro
pios de un partido político que 
hene la idea de adelantar las 
elecciones generales y quiere 
asegurarse el voto cautivo, aun
que eso perjudique al desarro- 
[de España”. 13,6 billones 
! de pesetas, no es moco de 
pavo, para gastarse el Gobier- 
uo en el próximo año de 1992. 

; Año dispuesto para deslumbrar 
a cuantos nos visiten con moti- 
''0 de las Olimpiadas en Bar
celona y de la fausta conme
moración del V Centenario en 

: ovilla. España se presentará 
■ con su bata de cola para ena- 

’^orar y su cuerpo desnudo 
i para mostrar su fortaleza en 
'Olimpiada del deporte, 

spaña va a ser la “dama” más 
"^teresante del mundo y reci- 
'’’a por ello, todos los home

najes.
Oigo yo, que si esto ocurre 
nivel de Estado, ¿qué harán 

comunidades, diputaciones 
y ayuntamientos?. Si cunde el 

J ni pío, es posible que pronto 
‘‘nios hipotecado nuestro

JOSE GONZALEZ LARA

h^- <,/^f

vieron la 
otras cosas 
y que no 
pasado.

No es explicable que el presupuesto para 
Obras Públicas se haya reducido 253.198 millo
nes y el de las Cortes Generales se haya 
aumentado 1.199 millones, Defensa haya redu
cido 39.370 millones

patrimonio. Mi “Séneca” ha 
vuelto a recomendarme pacien
cia y serenidad y más cono
ciendo mi manera de ser y de 
pensar que no va con estos 
tiempos. No es explicable que 
el presupuesto para Obras 
Públicas se haya reducido 
253.198 millones y el de las 
Cortes Generales se haya 
aumentado 1.199 millones; que 
Defensa haya reducido 39.370 
millones y el Tribunal de Cuen
tas haya aumentado 657 millo
nes más; que Entes territoriales 
haya aumentado 411.659, mien
tras en Cultura se ha reducido 
2.611 millones, por ejemplo. 
Mucho hay de verdad en la 
acusación que hace la oposi
ción, pero así estamos, tenien
do que tragamos cuantos nos 
digan en el BOE o en cualquier 
gacetillero del mando político.

Me viene ahora a la memoria 
mi hermoso tiempo en que por 
razones de ser alcalde, confec
cionaba el anteproyecto del 
presupuesto municipal de un 
importante pueblo de nuestra 
provincia; poníamos sobre la 
mesa los intereses de la comu
nidad y los intereses del propio 
ciudadano que, en definitiva, 
debía soportar el gran peso del 
presupuesto; y con esto como 
base, elaborábamos un presu
puesto justo, y hasta a veces, 
generoso, porque era nuestro 
empeño el crear riqueza allí 

donde se pudiera; el día de 
presentación de los presupues
tos era un día de gozo, porque 
al fin, sin ahogar al contribu
yente, podías realizar tus sue
ños. Y siempre contando con 
la colaboración desinteresada 
de la Corporación que con 
honradez, estimaba o rechaza
ba el proyecto y nunca con ira 
o con rabia.

Pero el mundo se ha vuelto 
del revés; la sociedad es otra 
y otros son los modos y com
portamientos de los responsa
bles de gobierno. Con estos 
presupuestos bien pueden rea
lizar el milagro del voto; y el 
milagro es bien sencillo, no 
hace falta que intervenga nin
gún santo milagrero, sino las 
manos generosas del político 
para comprar voluntades. El 
corazón de los ciudadanos 
anda temeroso por su futuro 
y, enfermo y preocupado, no 
tiene inconveniente de vender
se a una pizca de bienestar que 
le ofrecen.

Los Presupuestos Generales 
del Estado están ya ahí, dis
puestos a recibir las tarascadas 
de la oposición. ¿Tendrán fuer
za para derribarlos?. Es una 
prueba difícil, pero para eso 
se preparan nuestros parlamen
tarios y para muchas cosas más 
que me callo, que este espa
ñolito de pueblo, sabe lo que 
dice.

l Instituto de Estudios 
Manchegos tiene 
dificultades para 

seguir adelante con lo que 
debiera ser su importante 
tarea en beneficio de la pro
vincia. En la última asamblea 
de la docta Institución man
chega no ha prosperado la 
candidatura que, tras la 
anunciada dimisión de su 
director Benjamín Fernández 
Ruiz, aspiraba a dirigiría. Así 
que la Institución está des
cabezada y va a funcionar, 
en lo que cabe, mediante una 
gestora. Es decir, al lEM, la 
primera Institución científica 
y cultural de la provincia, le 
pasa lo que a los modestos 
equipos de fútbol de cuya 
papeleta -pues no es otra 
cosa que una papeleta- no 
se quiere hacer cargo nadie.

No sabemos qué es lo que 
pasa en nuestra tierra, pero 
es alucinante. Lo mismo que 
con el Instituto, ocurrió con 
la famosa y pomposa Aso
ciación Cultural de Casti
lla-La Mancha, que naciera 
felizmente y con enorme ilu
sión en el espíritu de sus fun
dadores y que se vino abajo, 
cuando las instituciones, vaya 
usted a saber por qué, le vol- 

espalda. Aparte 
que han pasado 
debieran haber

Hace años, propusimos 
que se mantuviera el contac
to, mediante una reunión, 
con los personajes de esta 
provincia que, por su trayec
toria profesional, han dado 
esplendor a nuestra tierra: 
artistas, científicos, literatos, 
economistas, etc. Se nos aco
gió la idea con verdadero 
entusiasmo, pero desde que 
mostramos la idea ha llovido 
un rato, y del suceso y su 
favorable acogida por quien 
corresponde, nada más se 
supo. Hay entre esos perso
najes valiosos, algunos que 
se muestran indiferentes con 
sus paisanos y, unos pocos, 
aseguran que se sacudieron 
sus zapatillas de la tierra 
manchega que les vio nacer. 
Los hay que aseguran que 
somos descastados. Otros 
dicen que somos muy poco 
agradecidos y el que más y 
el que menos aventura ese 
refrán que dice que nadie es 
profeta en su tierra. ¿Tanto 
cuesta mantener con los hijos 
ilustres un contacto entra
ñable?.

Suena a tragicomedia eso 
de recibir los homenajes des
pués de muerto. En esta 
tierra nuestra de pan llevar, 
pocos sabían, en vida del 
artista, quién era Pepe Orte
ga. Después de su muerto 
se ha descubierto al ilustre 
arrobeño y hasta dicen que 
se va a catalogar su obra, 
ignorando, claro está, lo que 
esto quiere decir... Entre tan
to, la concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Almodóvar 
ignora a quienes se propo
nían hacer un homenaje al 
maestro Palmero... Pero, ¿en 
qué país vivimos?.

Ahora está a punto de irse 
al garete el Instituto de Estu
dios Manchegos. No sabemos

Al lEM, la primera 
Institución 
científica y cultural 
de la provincia, le 
pasa lo que a los 
modestos equipos 
de fútbol

si habrá razones políticas 
-que, de ninguna de las 
maneras, debiera haberlas- 
que hayan conducido a ésta 
situación con la primera Ins
titución cultural de nuestra 
provincia. No sabemos, ni 
queremos saberlo, si es que 
entre los miembros de la doc
ta casa hay personas que le 
caen gordo a alguien de los 
que mandan, o que alguien 
de los que mandan quiere 
entrar en ella y los de dentro 
le ponen la proa. Ignoramos 
si hay pretensiones exteriores 
para ir a la conquista del 
lEM, como ha ocurrido -en 
otros casos, para utilizarlo 
como plataforma de poder. 
El lEM no debe ser plato 

. apetitoso para nada que no 
sea conservación y promo
ción del patrimonio científico 
y cultural de nuestro pueblo, 
sin más. Todas esas “anor
malidades”, si es que se dan, 
no debieran darse con una 
Institución, cuyo régimen 
interior se debe regir demo
cráticamente y cuyos funda
mentos deben ser la lealtad 
al bien cultural exclusiva- 
mente, y la administración 
correspondiente, en este caso 
la Diputación, debe dotarla 
de los medios necesarios y 
debe velar en corresponden
cia para que se cumplan, 
rigurosamente, los fines esta
blecidos documentalmente. 
Malamente podrá cumplir el 
lEM esos fines, si la Cor
poración, en cuyo seno nació, 
hace dejación de su compro
miso corporativo. En fin. 
Diputación e Instituto debe
rían tomar las medidas pre
cisas. Todo antes que se vaya 
al garete el lEN. Lo que 
habrá que hacer en todo caso 
es impulsar su actividad.

Aún nos acordamos cuan- * 
do hace unos meses el último 
director del lEM, tras nume
rosas ocasiones de exponer 
dramáticamente la precaria 
situación económica de la 
Institución, dijo que sí, en 
definitiva, era la presencia de 
su persona el obstáculo para 
contar con los fondos nece
sarios, él se marchaba. ¡Pero 
hay mayor barbaridad!. ¿Es 
que en este país puede 
alguien ser un obstáculo para 
que una Institución funcione 
como es debido? óNo se ha 
alardeado hasta la saciedad 
de que no faltará ayuda para 
la promoción de la cultura?

¿Cómo es posible, enton
ces, que se permita que se 
vayan a hacer puñetas, o 
anden en la indigencia, ins
tituciones e iniciativas que se 
proponen, precisamente, 
proporcionamos cultura?.

De alucine,, oiga, de alu
cine. (
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Cirilo del Río no fue La Renfe
JOSE MANUEL CUENCA TORIBIO

ministro de la Guerra
ecientemente tuve 
ocasión de leer una 
colaboración perio

dística de mi dilecto amigo, 
y compañero en las tareas 
del Instituto de Estudios 
Manchegos, Miguel Poveda 
Ciórraga, dedicada a un ilus
tre manchego, fallecido hace 
bastantes años, Cirilo del 
Río Rodríguez, al que tuve 
ocasión de conocer perso
nalmente en mis primeros 
años de periodismo en los 
años treinta, cuando él 
alcanzó la máxima categoría 
política al ocupar varias 
veces una cartera ministe
rial.

Miguel Poveda, en su artí
culo, hace un resumen de 
la vida política de Cirilo del 
Río y de su actividad pública 
en esa década que tan deci
siva fue para España como 
nación y para los españoles, 
enfrentados en una guerra 
civil que' casi duró tres años. 
Pero al hacer referencia a 
su nombramiento de minis
tro dice textualmente: “Abo
gado, presidente (en la pro
vincia, agrego yo) del Par
tido Republicano Progresis
ta, ministro de Agricultura, 
Obras Públicas e incluso de 
la Cartera de Guerra, era 
un hombre liberal, con fama 
de gran orador...”.

Y esta última afirmación 
de la tercera Cartera minis
terial es lo que me ha movi
do a echar mi cuarto a espa
das, para aclarar, con datos 
de mi archivo, que Cirilo del 
Río no fue ministro de la 
Guerra en ninguno de los 
Gobiernos de la República 
que se proclamara el 14 de 
abril de 1931 y que ha sido 
la II en España.

Nuestro ilustre paisano, al 
que muchos dábamos por 
nacido en Torrenueva, aun
que ahora se nos asegura 
documentalmente que el 
lugar de su nacimiento fue 
Castellar de Santiago, un 29 
de febrero de 1892, por cier-

CECILIO LOPEZ PASTOR 

Nuestro ilustre paisano estas líned*^, que 
no tienen otro motivo que aclarar la vida 
como ministro de un ilustre manchego, 
decir que Cirilo del Río, tanto en Agri
cultura como en Obras Públicas, benefició 
cuanto pudo a su provincia

to año bisiesto, fue nombra
do por primera vez ministro 
en la Cartera de Agricultura 
el 8 de octubre de 1933, en 
un Gobierno presidido por 
el radical Diego Martínez 
Barrios y del que formaban 
parte, entre otros, Claudio 
Sánchez Albornoz en Esta
do (hoy Asuntos Exterio
res), Manuel Rico Avello en 
Gobernación (hoy Interior), 
Rafaél Guerra del Río en 
Obras Públicas y Félix Gor
dón Ordás en Industria y 
Comercio.

Este Gobierno duró poco 
más de dos meses, pues el 
16 de diciembre del mismo 
año -ya se había producido 
el triunfo radical cedista en 
las elecciones a diputados de 
noviembre- se constituyó 
nuevo Gobierno, esta vez 
presidido por el presidente 
del Partido Radical Alejan
dro Lerroux, en el que Cirilo 
del Río volvió a ser nom
brado ministro de Agricul
tura, con Martínez Barrios 
en la Cartera de Guerra, 
Leandro Pita Romero en 
Estado y el valenciano 
Ricardo Samper en Indus
tria y Comercio. Y aún vol
vería, por tercera vez a Agri
cultura, en un nuevo 
Gobierno, constituido el 28 
de abril de 1934, bajo la pre
sidencia de Samper, en el 
que también fueron minis
tros Rafael Salazar Alonso, 
de Gobernación, Diego 
Hidalgo, de Guerra, Filiber
to Villalobos de Instrucción 
Pública, y el agrario José 
María Cid, en Comunicacio

nes. Este Gobierno estuvo 
en el poder hasta el 4 de 
octubre.

Cirilo de Río no volvió 
a ser ministro, esta vez en 
la Cartera de Obras Públi
cas, hasta el 14 de diciembre 
de 1935, en un Gobierno 
presidido por Manuel Por
tela Valladares, en el tam
bién se integraron el pre
sidente del Partido Agrario, 
José Martínez de Velasco, 
en la Cartera de Estado, 
Joaquín Chapaprieta, Nico
lás Molero y Joaquín de 
Pablo Blanco. En un nuevo 
Gobierno, 17 días después, 
también presidido por Por
tela, Cirilo de Río continuó 
en Obras Públicas, hasta el 
19 de febrero de 1936, en 
que se constituyó nuevo 
Gobierno, esta vez presidido 
por Manuel Azaña, a raíz 
del triunfo del Frente Popu
lar.

Y antes de terminar estas 
líneas, que no tienen otro 
motivo que aclarar la vida 
como ministro de un ilustre 
manchego, decir que Cirilo 
del Río, tanto en Agricul
tura como en Obras Públi
cas, benefició cuanto pudo 
a su provincia. Yo recuerdo 
como uno de sus logros fue 
la creación de la Granja 
Agropecuaria en la carretera 
de Piedrabuena, y la colo
cación de la primera piedra 
del pantano del Estrecho de 
Peñarroya, que tantos bene
ficios tiene desde su termi
nación por un Gobierno de 
Franco, para los agricultores 
y vecindario de esa rica 
zona.

prueba de incorpora
ciones europeas, de 
competitividades y 

modernizaciones, la Renfe 
sigue siendo fiel a sí misma, 
esto es: un desastre modera
damente organizado. Amena
zas de privatizaciones, huelgas 
de ¡celo! de sus trabajadores, 
“jacqueríes” y motines incon
trolados de algunos -muy pocos 
de sus innumerables usuarios, 
nada altera su ritmo y caden
cias, acomodados a una ley 
natural e inmutable. Pasarán 
toda clase de potestades y prin
cipios de gabinetes y ministros, 
de gestores reformistas y tec
nócratas revolucionarios, pero 
la Renfe no cambiará de hábi
tos y costumbres, esforzándose 
por desmentir a los ¡lusos 
patrioteros que afirman, muy 
rotundamente, que nuestra 
patria no pertenece al Tercer 
Mundo. Y cuenta que, supe
rando todas la.s paradojas y 
contrasentidos, la mayoría de 
sus máximos responsables se 
han visto promocionados, en 
este régimen y en el anterior, 
a los más altos destinos, inclui
da por más de una, de dos y 
de tres veces, la poltrona minis
terial. Resistiéndonos a atribuir 
tal “cursas honorum” a la 
vigencia de uno de los famosos 
principios de Peters, habrá que 
pensar en un premio de con
solación para hacerles olvidar 
sus trabajos de Hércules. Pues 
si en la superficie la imagen 
del organismo raya en lo mons
truoso, resulta fácil imaginar 
qué sucederá en sus entrañas... 
La crónica renfística de los últi
mos tiempos es, como siempre, 
muy rica en lances y hechos 
de la más variada índole. Junto 
a modificar, por vía de catás
trofe, paisajes de la más remota 
datación orográfica y competir 
con las excavadoras más espe
culativas en el destrozo de pre
ciados tesoros arqueológicos, 
impuntualidades, desgobiernos 
y servicios de la prehistoria del 
ferrocarril parecen multiplicar
se cada día, dando lugar a 
molestias, perjuicios y, no infre
cuentemente, hasta mismos 
dramas y verdaderas tragedias, 
de los que sólo una minúscula 
porción se refleja en las “cartas 
al director” de todos los perió
dicos y revistas del país. Mien
tras tanto, pequeños sucedidos

y anécdotas individuales 
rían centones inacabables. As M 
por ejemplo, a fines de feb^J , " 
en la barcelonesa estación^ 
Sans tras sufrir un “pobrecji 
hablador” el error en la exn. < 
dición de un billete, el jefe* 
la “Atención al viajero”, ¡jp = 
pués de juliovernianas peri^ j 1 
cias, acabaría por equivocáis; ’ 
a su vez, de manera algo exiu sí 
ña. Al día siguiente, la recatad f' 
estación de Huesca estol) 
huérfana de la funcionaria Í 
cargo del servicio citado, m { 
lo que el sufrido y vejado clie¡. j 
te debió dejar para mejor oej : 
sión su laboriosa redamaciói 'i 
A pesar de que un artículo pre j 
cedente acerca de igual ten ’ 
se rendía un sincero tributo d 1 
admiración a los numeroso » 
empleados de la Renfe afam 1 -ciupicauus> uc lu ixenre aiam 
dos hasta la abnegación pg 
cumplir con su deber y presta 
una buena atención a los cfo
tes, su autor recibía quejas des 
templadas por su supuest 
-aunque irrealcrítica inmatizad 
al funcionariado del tentacula 
organismo. Nuevamente, yen 
igual gusto, se estampan aqt 
toda clase de reservas y sal 
vedades y se rompen mil lanza 
por los sectoes y hombres qu 
en la Renfe despliegan ane 
de verdadero encantamienii 
para conseguir un trabajo e6 
caz. Pero sin constituir, desdi 
luego, una gota en el océana 
es manifiesto que su encomia 
ble tarea, que tal vez, en oca 
siones, no tiene el debido coa 
curso por parte del público 
está muy lejos, sin embargo,di 
modificar la laberíntica físono 
mía de la Renfe, a la que nic 
gún bisturí logra cambiara 
provecho de la rentabilidad d 
nuestra economía y de la cal 
dad de vida de muchos de lo 
españoles que utilizan el trei 
por lo común, no precísamens 
los de mayores ingresos. Nam 
ralmente que la Renfe no to 
ciona en otras galaxias, sinofl 
un país concreto y determiiu 
do: España, donde toda dejade 
e inoperancia tiene su asienic 
Todo es posible. Si el mars 
comparativo para enjuiciar! 
marcha de nuestro principi 
medio de comunicación y trait 
porte fuera el de alguna ott 
institución como... (el ledo 
colocará a buen seguro masé 
una) no es improbable que aú 
se otorgase a la Renfe másd 
un premio y medalla.
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Cartas
Daimiel, con 
don Félix

Sr. Director:
Estando celebrándose en la 

Audiencia de Ciudad Real el 
llamado juicio del año, dia
riamente en radio, prensa y 
televisión, aparte de la noticia 
sobre el desarrollo del mismo, 
se están efectuando entrevis
tas o dando opiniones, pero 
todas ellas en una misma 
dirección. Y de ahí que nos 
hallamos decidido a romper 
una lanza por el doctor don 
Félix Núñez de Arenas.

En primer lugar expresa
mos nuestra plena confianza 
en la Justicia, estando plena
mente, no nos'lmporta redun
dar, convencidos de que su 

veredicto será acorde con la 
conducta que el Dr. Núñez 
de Arenas observó en aquél 
luctuoso suceso y sigue obser
vando, tanto en su buen hacer 
profesional, como personal.

Muchos daimieleños, como 
nosotros, habrán escuchado 
en el servicio de urgencias de 
la Seguridad Social de Dai
miel, que con mucha frecuen
cia se repite la pregunta de 
los que a este servicio acuden 
por una causa u otra, ¿está 
don Félix de guardia?. Esta 
pregunta no es gratuita, sino 
que, lógicamente, tiene su 
fundamento.

Don Félix, día a día, y des
de hace muchos años, a pesar 
de su juventud, se ha ganado 
a pulso una bien merecida 
fama en el terreno profesio

nal, por su excelente atención 
al enfermo, humanidad en el 
trato, dedicación y honradez. 
Y esto lo pueden testimoniar 
la mayoría de las familias de 
Daimiel, por no decir todas, 
ya que a lo largo de los años 
una inmensa mayoría hemos 
tenido que pasar por el ser
vicio de urgencias, y debido 
a la atención que allí el Dr. 
Núñez de Arenas no ha pres
tado, es por lo que la gente 
pregunta si don Féli.x está de 
guardia.

Podríamos referir infinidad 
de casos que avalarían lo que 
aquí estamos expresando, 
pero sabiendo que debemos 
ser lo más breves posible, 
solamente y para que los lec
tores se hagan una idea vamos 
a referir alguno de ellos.

Habiendo sido diagnostica
do una enfermedad incurable, 
y por tanto desahuciado el 
enfermo, el Dr. Núñez de 
Arenas todas las noches, al 
acabar su consulta, se acer
caba a casa de ese enfermo 
a cambiarle la sonda, hacerle 
alguna cura ó simplemente a 
dar ánimos a la familia, 
durando esta situación aproxi
madamente un mes, hasta 
que, desgraciadamente, 
ocurrió el fallecimiento.

Es sintomático que los 
niños, al acercarse su médico, 
bien por la calle y sobre todo 
en la consulta, se echen a llo
rar pretendiendo marcharse. 
Este principio quiebra con 
don Félix, y es curioso ver 
cómo los críos, lo primero que 
hacen al verle es darle un 

beso. Ello nos da una idí 
de cómo es este médico qK 
hoy está sentado en ei baí 
quillo, acusado de no sabenio 
exactamfente qué.

Corre el rumor por Daimii

ci
Ví 
el

el

de que se han acabado 1! 
velas, debido a que las fant' 
has daimieleñas las están oft 
ciendo, cada cual al Santoi» 
su devoción, para que a d« 
Félix no le pase nada, noso 

se

in

tros estamos seguros, po^ 
que hemos empezado dW 
do con respecto a la Justi^ 
de que el veredicto del 
bunal estará iluminado

P> 
e i

esas velas que representan 
sentir de un pueblo.

Dándole las gracias; 
antemano por la publicad 
de estas letras, atentamC’^

Ernesto Montes Toledo 
cuatro mil daimieleños m
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Nuevo curso universitario

La Universidad regional ha crecido un 25 por ciento anualmente. El curso que comienza este mes habrá 20.000 alumnos en la UCLM.

También cree necesario un instituto de recursos cinegéticos y otro de medio ambiente y recursos hidráulicos

El rector Luis Arroyo pide la creación de una 
Comisión Regional de Ciencia y Tecnología

La Universidad de Castilla-La Mancha ha crecido, en todos sus parámetros, a un ritmo del 25 por ciento anual

La creación de una Comisión Regional de Ciencia y Tec
nología y de dos institutos de recursos cinegéticos e hidráu
licos, fueron algunos de los puntos sobre los que más 
enfatizó el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo, en el acto de apertura del nuevo curso.

LT

El rector de la Universidad 
¡ de Castilla-La Mancha, Luis 
Í Arroyo, pidió la creación de una 
Comisión Regional de Ciencia 
y Tecnología durante el discur
so que pronunció en el acto 
inaugural del nuevo curso uni
versitario. Arroyo cree que esta 
Comisión es necesaria para 
orientar “los recursos, hoy 
cuantiosos, y coordine los 
esfuerzos en orden a los fines 

1 más relevantes para el desarro- 
tHo regional”.
l El rector señaló también que, 

además de la puesta en marcha 
de los dos institutos que actual- 

Ime'nte se construyen (el de Alta 
| instrumentación y el de 
i Desarrollo Regional) “habrá de 
| abordarse, con la colaboración 
|del Consejo Superior de Inves- 
| ligaciones Científicas, la crea- 
|ción de otros dos de indudable 
palor estratégico para la región: 
pi Instituto de recursos cinegé- 
|l>cos y el de medio ambiente 
ly recursos hidráulicos”.
j A lo largo de su discurso, 
pi rector insistió asimismo en 
l a calidad del profesorado y de 
1 a ’nvestigación, puntos “donde 
pe debe centrar la atención en 
| o^próximos años”. Luis Arroyo 
|>ndicó que “hemos de dar un 
isalto en investigación y de ello 
| epende no sólo el incremento 
|y extensión de la calidad del 
IProlesorado y, por ello, de la 
| y de los profesionales 

r í^ino también el 
^®‘^dIla-La Mancha dispon- 

Ic¡d^? propio seno de capa- 
desarrollo tecnológico 

lanr^. de tecnología 
Ivo - desarrollo industrial 
r agrícola”.

^^^^’ Arroyo, 
Ireoi . ^^e la Universidad 
| §onal ha crecido “sistemáti

camente, en todos sus paráme
tros: estudiantes, profesores, 
funcionarios, instalaciones y 
presupuesto ordinario a un rit
mo de más de un 25 por ciento 
anual”, se refirió a una “cons
tatación personal”, que no es 
otra que “sin organizar la nueva 
Universidad en cuatro campus 
habría resultado del todo impo
sible allegar los recursos finan
cieros y de infraestructura que 
hacen posible hoy el que 20.000 
jóvenes cursen estudios superio
res en la región. Ninguna de 
nuestras ciudades sola podría 
haber soportado físicamente lo 
que representa en infraestruc
tura y tensión urbanística el 
acomodo de lo que significan 
20.000 alumnos y 1.500 profe
sores y funcionarios”.

Memoria del curso 90-91

También en el mismo acto 
de apertura del curso 91-92, se 
dio cuenta de la memoria del 
curso 90-91, en la que se des
tacan dos hechos fundamentales 
acaecidos este mismo año: la 
aprobación definitiva el 2 de 
agosto de los Estatutos de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha (publicados en el BOE 
el 10 del mismo mes); y la cons
titución del Consejo Social de 
la Universidad, presidido por 
Fernando Novo. Otro hecho 
relevante fue la investidura del 
primer doctor Honoris Causa 
de la UCLM, don Juan de Bor
bón y Battenberg. La memoria 
resalta también el incremento 
experimentado en el número de 
estudiantes, que el pasado curso 
ascendió a más de 17.000, cifra 
que para el curso inaugurado 
el lunes en Cuenca se elevará 
hasta los'20.000. De aquellos 
17.000 estudiantes, el 50 por 
ciento eran mujeres y el 30 por

Arroyo, Bono, Novo y Garzón en el acto de apertura del nuevo curso universitario.

“Hemos de dar un salto en investigación, no
sólo para aumentar la calidad de la enseñanza, 
sino también para que Castilla-La Mancha dis
ponga de una tecnología aplicada a la industria 
y a la agricultura”

ciento becarios.
Por otra parte, la memoria 

recoge asimismo el resultado de 
las pruebas de selectividad en 
su convocatoria de septiembre, 
en las que han aprobado el 56,2 
por ciento de los 1.739 jóvenes 
matriculados, es decir 977. 
Entre junio y septiembre han 
aprobado un total de 4.452.

Respecto al número de titu
lados por la UCLM en el curso 
89-90, un total de 789 estudian
tes consiguieron su diploma y 
238 se licenciaron. Otro capí
tulo importante'-es de los pre
supuestos, que en 1991 aumen

taron en un 86 por ciento res
pecto al año anterior, de los 
que más de 1.500 corresponden 
a inversiones, obras y equi
pamiento.

Acerca de las ayudas a la 
investigación, la memoria seña
la que se destinaron 201 millo
nes de pesetas, que incluyen 46 
becas para formación de per
sonal investigador. El pasado 
año, por otro lado, 13.000 usua
rios utilizaron 200.000 volúme
nes, a los que pronto se aña
dirán los casi 25.000 que com
ponen la llamada “Biblioteca 
Entrambasaguas”.

In terés 
humanístico

Luis Arroyo también 
habló en su discurso del 
“interés por las humani
dades” y no sólo de su 
preocupación por las cien
cias experimentales, ya 
que aquellas son “un fac
tor clave para el progreso 
de la cultura y para que 
el desarrollo tecnológico 
no se aparte de las preo
cupaciones del hombre de 
nuestro tiempo”. En este 
sentido, el rector se refirió 
a la adquisición de la “Bi
blioteca Entrambasa
guas”, que se ha produ
cido gracias a la colabo
ración de la Secretaría de 
Estado de Universidades 
e Investigación, la Conse
jería de Cultura y la 
Diputación.
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Ayer comenzó la fase de presentación de las pruebas periciales médicas. En la foto, el catedrático Enrique Villanueva Cañadas.

t.

Juicio contra Guijarro

í, ^7

Ayer comenzaron las pruebas periciales médicas, con interrogatorios sobre el informe de autopsia del cadáver de Consuelo Rincón s 

Los peritos de la Acusación Particular consideraii¡ 
que la etiología de la muerte es violenta

Villanueva Cañadas afirmó que la muerte fue por inhibición^ surgida por un golpe en el cuello

Ayer comenzó la presentación de las pruebas 
periciales médicas en el juicio contra Jesús Angel 
Guijarro y Félix Núñez de Arenas. En la sesión 
de ayer comparecieron dos de los médicos foren
ses que realizaron la autopsia, Bernardo José 
Camacho Antequera y Vidal Salinas Bartolomé,

que se ratifícaron en el informe de la autopsia 
realizada el 14 de enero de 1.990, y los catedráticos 
de Medicina Legal y médicos forenses Enrique 
Villanueva Cañadas y María Castellano Arroyo. 
Estos, peritos de la Acusación Particular, fueron 
interrogados sobre las posibles causas de la muer-

te de Consuelo Rincón y sobre diversos concepi^ 
de Medicina Legal aplicados a este caso concfíi\ 
El profesor Villanueva Cañadas afírmó que 
muerte de Consuelo Rincón se podría clasiñd 
como una muerte por ^‘inhibición reflexógena sil 
gida por un traumatismo en el cuello”.

Francisco J. PEÑA

Con respecto a la autopsia, 
el profesor Villanueva afirmó 
que es una práctica correcta, 
bien descrita, “en términos com
parativos, muy por encima de 
lo habitual”. También señaló 
que la autopsia es suficiente 
para un pronunciamiento cien
tífico sobre la etiología médi
co-legal de la muerte de Con
suelo Rincón.

En primer lugar, Enrique 
Villanueva dijo que se produjo 
un traumatismo, con la presen
cia de una hemorragia vital, es 
decir, aparecieron hematíes 
dentro del tejido conjuntivo pro
cedentes de la rotura de un vaso 
sanguíneo. Según este perito, 
esta hemorragia pudo ser cau
sada por un puñetazo.

En el interrogatorio de ayer, 
Villanueva también dijo que 
Consuelo Rincón era portadora 
de una serie de patologías, como 
una miocardiopatía subclínica 
-enfermedad en el corazón, pero 
que permite realizar una vida 

normal-, arterioesclerosis y 
bronquitis crónica.

El catedrático de Medicina 
Legal afirmó que Consuelo Rin
cón era una mujer enferma, con 
una patología subyacente, que 

P.W.Los forenses que realizaron la autopsia, Vidal Salinas y Bernardo José Camacho.

podía haber tenido una muerte 
súbita. Esta se explica en ese 
momento, según dijo, por el gol
pe desencadenante en el cuello.

El profesor 
pondió ayer a

Villanueva res- 
preguntas del

letrado de 
cular que

la Acusación Parti-
1a cardiopatía no 

podría explicar por sí sola la 
muerte en ese momento, ya que 
no tenía la gravedad suficiente 
para impedir una vida normal.

Enrique Villanueva 
Cañadas, catedrático 
de Medicina Legal y 
médico forense, 
explicó que la 
etiología de muerte 
violenta se aplica 
cuando incide en 
ésta, de forma directa 
o indirecta, un 
mecanismo exógeno a 
los que el individuo 
porta

También explicó que se puei 
morir, teniendo un coraw 
sano, por causa de un golpe sui 
cientemente fuerte.

Etiología de la muerte

Enrique Villanueva Cañaii 
explicó lo que él entendíap 
muerte violenta, que es cuaiÁ 
“incide de forma directa OR 
recta un mecanismo exógenoj 
los que el individuo porta j 
por muerte natural, “cuando'i 
influye mecanismo exógeno,; 
directo ni indirecto”. En «% 
sentido, la profesora Maríal' 
tellano Arroyo aclaró que 
muerte violenta no significáis 
se produzca por un golpe- 
por un mecanismo exógí 
como puede ser una intoí^ 
ción. I

Con respecto a la muerlí' 
Consuelo Rincón, Villaf"^ 
Cañadas afirmó ' que 
merecer el calificativo de "Í 
lenta.

El fiscal, Olayo Goi^ 
Soler, interrogó al perito ®
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También los dos acusados miran los periódicos antes de comenzar la sesión, paul whiteLos letrados leen lo publicado en la prensa local sobre el juicio. paul white

i Juicio contra Guijarro Ma^:BSEi;=£=xaÉ¿=E5=BMBM^^^Mza^^¿^ ' '

El lunes se presentarán ¡as conclusiones definitivas de cada una de las partes
Acusación Particular sobre algu- 
j^os aspectos del informe de 
autopsia, sobre el que se basó 
el informe de Enrique Villanue
va y María Castellano. El cate
drático afirmó que no había sig
nos evidentes de lesiones en 
centros vitales que pudieran 
explicar por sí mismos la muer
te.

Sobre la estimulación del 
seno carotídeo como consecuen
cia de un golpe, Enrique Villa- 
nueva dijo que no se podía ase
verar, pero que sí podría resul
tar una hipótesis plausible que 
explicara el mecanismo fisiopa
tológico. También afirmó que 
no se encontró otra causa evi
dente que explicara la muerte 
por sí.

ncr 
que 
isiñí 
ta Si

cua9 
oioj 

) ge 110 
)rta' 
mdoi 
eno. 
ín s 
ría 0 
que

El letrado de la Defensa , 
Rafael Rojo, hizo un exhaustivo 
interrogatorio de más de dos 
horas a los dos catedráticos, 
Enrique Villanueva Cañadas y 
María Castellano Arroyo.

Enrique Villanueva manifestó 
sus diferencias de interpretación 
con el informe del Instituto 
Nacional de Toxicología, en 
concreto, sobre el origen de la 
hemorragia que se encontró en 
la zona izquierda del cuello. El 
informe del Instituto Nacional 
de Toxicología afirma que no 
hay rotura de vasos que se pue
da ver en las diapositivas apor
tadas para el análisis, y por tanto 
no existe un traumatismo. Según 
la interpretación que hace Enri
que Villanueva del hallazgo, sí 
existe una hemorragia vital (en 
Medicina Legal hemorragia es 
igual a traumatismo).

El perito de la Acusación 
Particular afirmó también, sobre 
la enfermedad cardiaca de Con
suelo, que “se puede suponer 
que el corazón funcionaba ya 
mal”. También reconoció que 
una enfermedad como ésta pue
de provocar una muerte natural, 
sin necesidad de traumatismo, 
y que la miocarditis está incluida 
en la etiología médico-legal 
como muerte natural.

El abogado de la Defensa 
preguntó también al perito 
sobre las causas que pueden 
provocar una arritmia en el fun
cionamiento del corazón, entre 
las que están emociones inten
sas, ejercicios físicos, etc. Villa- 
nueva afirmó que “hay muchas 
causas escritas y sin escribir que 
pueden explicar una muerte 
súbita”.

En resumen, Enrique Villa- 
nueva señaló que, en abstracto, 
una bronquitis, o una emoción 
intensa, o una cardiopatía, pue
den explicar por sí una muerte 
súbita, pero no en el caso con
creto de Consuelo Rincón.

Sobre el foco hemorrágico 
mencionado anteriormente, 
María Castellano afirmó que fue 
una lesión producida en vida. 
También explicó que los meca
nismos ejercidos sobre el cuello 
de un cadáver no dan lugar a 
reacciones vitales, así como las 
maniobras de reanimación no 
benen por qué dar lugar a una 
hemorragia vital.

El letrado de la Defensa, 
Rafael Rojo, preguntó si un 
puñetazo dado con toda la fuer- 
2a_de un adulto podría no dejar 
¡señales, y también interrogó 
^Oure la resistencia capilar de 
os vasos en las mujeres, a lo 
9ne la catedrática respondió que
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son más frágiles. Por tanto, 
Rafael Rojo afirmó que un 
puñetazo de un hombre hubiera 
dejado marcas de rotura de 
vasos sanguíneos o contusiones.

María Castellano señaló que 
el cuello es una zona del cuerpo 
especialmente protegida, y que 
un golpe en dicha zona tendría 
que ir dirigido.

Hoy continuarán las pruebas 
periciales, con los interrogato
rios a los médicos-forenses que 
realizaron la autopsia, Vidal 
Salinas Bartolomé y Bernardo 
José Camacho Antequera. Pos
teriormente será interrogado el 
director del Departamento de 
Anatomía Patológica del Insti

El forense Vidal Salinas con los dos peritos de la Acusación Particular, Enrique Villanueva Cañadas y María Castellano Arroyo.

tuto Nacional de Toxicología, y 
por último, los tres profesores 
de Medicina Legal que aporta 
la Defensa, Aurelio Luna Mal- 
donado, Rafael Hinojal Fonseca 
y Maximiliano Gómez Zapata.

Tras estos interrogatorios, se 
procederá a hacer una rueda 
entre todos los peritos de las 
partes, en la que expondrán sus 
diferentes interpretaciones 
sobre el caso, basadas en los 
hallazgos que se explican en el 
informe de autopsia.

Este concluye diciendo que 
“la causa fundamental de la 
muerte de Consuelo Rincón ha 
sido la conjunción de los fac
tores desencadenantes descritos, 
actuando sobre un corazón afec
to de miocarditis crónica”. 
Como causa inmediata, el infor

me especifica que se trata de 
“un shock cardiogénico por alte
ración del ritmo”.

Finalmente, los forenses afir
man en el informe que “una 
vez entendida esta muerte súbi
ta en el contexto de un corazón 
dañado anatómicamente, junto 
a unos factores o circunstancias 
concomitantes o concurrentes 
en sus últimos momentos como 
traumatismo en el cuello y agu
da crisis emocional, el diagnós
tico de muerte natural queda 
muy diluido, aunque no excluido 
totalmente”.

En este informe de autopsia 
se afirma que la etiología médi
co-legal de esta muerte súbita, 
“es una muerte concausal con 
un componente natural y otro 
violento de carácter accidental”.

El informe de 
autopsia, realizado 
por los médicos 
forenses Vidal 
Salinas, Jesús María 
Martín Tabernero y 
Bernardo José 
Camacho, señala que 
esta muerte súbita es 
concausal, con un 
componente natural y 
otro violento de 
carácter accidental

M.C.D.2022
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Los actos se iniciaron con una misa a las doce de la mañana en la Catedral

La Policía Nacional celebró ayer la 
festividad de los Angeles Custodios

Cabrerizo: ^^Anhelamos que con nuestro trabajo se acabe el terrorismo de ETA”

Las OPAS 
critican los 
presupuestos 
del MAPA 
para 1992

La Policía Nacional celebró 
ayer la festividad de su 
patrón los Santos Angeles 
Custodios, en Ciudad Real. 
Los actos comenzaron a las 
doce de la mañana con una 
misa en la Catedral a la 
que asistieron las autori
dades provinciales, locales 
y militares.

P.M.G.

Con motivo de la festividad 
de los Angeles Custodios 
patrón de la Policía Nacional, 
se celebró ayer a las doce de 
la mañana un misa en la Basí
lica Catedral de Ciudad Real.

Posteriormente a la una y 
media en el patio de la Comi
saría tuvo lugar la entrega de 
trofeos del campeonato de 
España de la Policía, de tiro 
de combate, en la fase pro
vincial el primer premio recayó 
en Pedro Verdejo Torres. En 
cuanto al trofeo Santos Ange
les Custodios, entre 'Cuerpos, 
el primer premio por equipos 
lo obtuvo el Cuerpo Nacional 
de Policía, el segundo la Guar
dia Civil, el tercero la Base 
de Helicópteros de Almagro y 
el cuarto el Gobierno Militar.

En la especialidad de tiro 
al plato fue galardonado con 
el primer trofeo Antonio Ruiz 
García.

Asimismo, en el campeona
to de fútbol sala, fue galar
donado con el primer trofeo 
el Cuerpo de Bomberos, en 
tanto que el segundo recayó 
en la Policía Local, así como 
el tercero y cuarto fueron para 
el Cuerpo Nacional de Policía 
y Guardia Civil, respectiva
mente.

Seguidamente se hizo entre
ga de los trofeos a la veteranía

Paisajes manchegos en los cuadros de la 
pintora manzanareña Matilde Pacheco

P.M.G.

La exposición de óleos de la 
pintora manzanareña Matilde 
Pacheco se inauguró en la tarde 
del pasado martes, en la galería 
de Arte Caja Madrid de Ciudad 
Real. La muestra se encuadra 
dentro de un realismo naturalista 
y recoge un total de veintinueve 
obras, en las que destaca la sua
vidad del trazo y el color.

En sus lienzos hay nostalgias 
y añoranzas contenidas, así por 
ejemplo se pueden ver varias 
obras en las que la pintora ha 
plasmado ramilletes de lilas, “ya 
que es una de las flores que más 
me gustan desde que era peque
ña”. Asimismo, sobresale, en 
esta su primera exposición en la 
capital, bodegones típicos man
chegos donde quedan bien refle
jados los membrillos y las uvas.

Esta artista que, lleva más de 
veinte años dedicándose a la pin
tura, se atreve en esta exposición 
con una temática variada a base 
de paisajes manchegos, bodego

Los actos se iniciaron con una misa en ia Catedral de Ciudad Real. PAUL WHITE.

a los tiradores, Antonio García 
López y Martín Gómez Gon
zález.

La entrega de premios 
corrió a cargo de las autori
dades provinciales, locales, así 
como los jefes de la Policía, 
Guardia Civil, gobernador 
militar, coronel-jefe de la Base 
de Helicópeteros de Almagro, 
diputados nacionales y pro
vinciales.

A continuación el comisario 
jefe de Policía, Carlos Cabre
rizo agradeció la asistencia a 
todos los presentes e hizo un 
pequeño balance de la labor 
realizada por la Policía durante 
este año. Recordó que en lo 
que respecta a la capital, “cum

nes y escenas costumbristas.
En sus lienzos la luz es junto 

al color el principal componente. 
Matilde Pacheco manifestó a LA 
TRIBUNA “siempre pinto de 
día ya que me interesa sobre 
todo reflejar la luz en mis cua
dros”. La técnica de esta artista 
es sencilla y por ello muy agra
dable de contemplar.

Respecto a su pincelada indi
có “utilizo mucha materia y 
dependiendo de cada trabajo así 
empleo un tipo de pincel, en 
algunas ocasiones bastante 
duro”. También señaló que esta 
muestra es el trabajo de un año, 
“suelo pintar casi todos los días 
y cuando no lo hago no me sien
to a gusto”.

A lo largo de su trayectoria 
pictórica ha realizado tres expo
siciones en Madrid y una en 
Manzanares, su ciudad natal.

En sus obras nos transfiere 
su concepción lírica de la pin
tura, por lo que ésta está dirigida 
al corazón donde se almacena 
lo poético y emocional. 

plimos con creces la cuota del 
4 por ciento de reducción en 
los delitos, fijada como obje
tivo por el Ministerio del Inte
rior para 1.990”, añadió que 
en el primer semetre sigue la 
tónica de reducción en el 
número de delitos, ya que han 
bajado de 916 en 1.990 a 753 
en el primer semetre del pre
sente año.

Cabrerizo destacó la deten
ción de los autores de atracos 
cometidos en tres estableci
mientos bancarios, la deten
ción en junio del autor de 
numerosas agresiones contra la 
libertad sexual a jóvenes de 
nuestra ciudad, entre otros. 
Igualmente aludió al tema de 

Matilde Pacheco junto a su obra. PAUL WHITE

la droga en Ciudad Real, indi
cando que ha disminuido la 
demanda de heroína y hachís, 
así como ha aumentado la 
demanda de cocaína.

También recordó en este 
acto a las víctimas del terro
rismo, a este respecto señaló: 
“Anhelamos que con el trabajo 
y esfuerzo de los Cuerpos de 
Fuerzas de Seguridad se acabe 
por fin con esta lacra que supo
ne el irracional terrorismo de 
ETA. A continuación el gober
nador civil agradeció a las per
sonas que se encontraban en 
el acto ya que es una manera 
“de testimoniar vuestro apoyo 
y reconocimiento a la Policía 
Nacional.

Las organizaciones agrarias 
españolas han criticado dura, 
mente los Presupuestos Gene
rales del Estado para 1992 en 
el capítulo correspondiente a 
Agricultura.

Concretamente, ASAJA, en 
una primera valoración, estima 
que “la bajada en el presupues- 
to de Agricultura no está en 
concordancia con la realidad 
social del campo español”,

ASAJA había solicitado un 
incremento de los Presupuestos 
de entre 50 y 60 mil millones 
de pesetas para cubrir las nece
sidades de reconversión del sec
tor de cara al mercado único, 
pero se siente “defraudada ante 
el nuevo recorte presupuesta
rio” que, según su presidente, 
Pedro Barato, “es un síntoma 
más de la reconversión salvaje 
que se pretende hacer en el 
campo”.

Esta organización recuerda 
que “mientras las rentas en el 
campo bajan, los precios de los 
productos caen y se congelan 
las ayudas estructurales al sec
tor, se nos pide competitividad 
en el mercado comunitario" 
Este será uno de los temas que 
tratarán Pedro Barato y miem
bros del Comité Ejecutivo de 
ASAJA y el ministro de Agri
cultura, Pedro Solbes, en su 
reunión del próximo día 4.

Restricciones inaceptables

Por su parte, el Centro 
Nacional de Jóvenes Agriculto
res considera “inaceptables las 
restricciones previstas para los 
presupuestos del MAPA de 
1992, restricciones que no se 
corresponden con el esfueno 
económico que deberá realizar 
el sector agrario de cara a la 
nueva situación de los mercados 
que se avecina”.

El proceso abierto de refor
ma de la PAC y las conclusiones 
que pueden desprenderse de las 
negociaciones del GATT vana 
tener repercusiones importantes 
en la economía de miles de 
explotaciones familiares agra
rias de nuestro país “que pue
den ver cómo los precios de 
sus productos caen hasta situar
se a niveles de mercado inter
nacional en los próximos años-

Por otro lado, el MAPA ha 
anunciado que en el próxima 
año empezará a acometerse W 
reestructuración de alguna 
producciones con un peso eco
nómico y social bastante signi
ficativo, como la remolache
ro-azucarera y la de vacuno de 
leche.

En opinión del CNJA, M 
Gobierno ha presentado unoi 
presupuestos que reducen d 
más de un 20 por ciento lo* 
capítulos dedicados a puesta de 
tierras en regadío, concentró 
ción parcelaria, caminos ruralíj 
e infraestructuras agrarias 
general y en los cuales no J 
contemplan los alrededor del 
50.000 millones de pesetas qi 
el MAPA adeuda aún de sui 
venciones pendientes del R^M 
Decreto 808/1987. 1
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Los concejales populares preguntan al Pleno de la Corporación

El Grupo Popular se interesa
por las víctimas de ETA

El PP se queja de no haber sido invitado al ^‘Ciudad de Puertollano^^
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E¡ Grupo Popular propone que el Ayuntamiento solicite 
1 a Matilde Fernández que rectifique su decisión y conceda 
M la Asociación de Víctimas del Terrorismo la subveción 
. que había solicitado^ y el texto de la moción sea aprobado 
f como declaración institucional y remitido a la ministra.

Jes-
LT

dad
Los concejales del Grupo

al Grupo Popular es la última 
edición del Trofeo “Ciudad de 
Puertollano” y piden al concejal

de deportes que de explicación 
del desarrollo y resultado eco
nómico de la ultima edición de 
este trofeo, celebrado el día 4 
del pasado mes de septiembre, 
al que no se invitó a todos los 
representantes de los ciudada
nos de Puertollano, sino sola
mente a los representantes 
socialistas. El PP solicita ai Ayuntamiento que responda a sus preguntas
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Popular de Puertollano han ele- 
; vado al Pleno de la Corporación 
> una moción en la que se inte- 
■ resan por las víctimas del terro- 
i rismo, con las que la sociedad 
1 española se encuentra en deu- 
¡ da. Para este partido, “la Aso- 
Í ciación de Víctimas del Terro- 
trismo cumple funciones de 
: carácter general, por lo que el
Ministerio de Asuntos Sociales 
debería otorgarle la subvención 
solicitada y que injustamente le 
ha sido denegada”. También 
consideran que “cuando las 
necesidades públicas existentes 

t superan los recursos, es preciso 
establecer un criterio prioritario 

’ en orden a su satisfacción”, y 
; para ellos la ayuda a las víctimas 

del terrorismo es una cuestión 
de primer orden que merece 
la atención del Ministerio de 
Asuntos Sociales más que otros 
proyectos con escasa o discu
tible utilidad social. Por ello, 
propone que el Ayuntamiento 
de Puertollano subsane su error 

j; y conceda esta ayuda tan nece-
.‘5
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^2 saria para estas víctirnas. Otra 
j de las cuestiones que interesan
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Detenidas cuatro 
personas por 
delito de robo en 
Santa Cruz de 
Mudela

LT

Cuatro personas de edades 
comprendidas entre los 15 y los 
18, años fueron detenidas por 
fuerzas de la Guardia Civil de 
la 122 Comandancia en la loca
lidad de Santa Cruz de Mudela 
cuando, tras llegar a la citada 
localidad en un automóvil 
Citroen CX Palas, matricula de 
Barcelona-7443-GP, que habían 
suatraido en Moral de Calatra
va, habían forzado la pueta de 
an estanco y se encontraban, 
tres de ellos, en el interior del 
citado establecimiento.

En el coche, en cuyo interior 
esperaba el cuarto delincuente, 
se encontraron en el maletero 
numerosas prendas de vestir que 
habían sido sustraídas con ante- 
noridacl de una tienda de esta 
misma localidad.

Los individuos detenidos, que 
^^^ iniciales de 

JMGG, JEGC, MSM y JMAM, 
son vecinos de las localidades 

e Moral de Calatrava, Bolaños, 
ludad Real y Calzada.
Eos dlincuentes, que fueron 

sorprendidos por los miembros 
o la Benemérita sobre las cinco 
0 *n mañana de ayer, han sido 

Prestos a disposición judicial.

Obras Maestras En Plata De Ley: 
Inversiones Que M.len Lo Que Pesan, 

AñoTrasAño.
Si desea incrementar su patrimonio 

familiar con valores perdurable.s y transmi
sibles, si le gustan los objetos preciosos 
y exclusivos, invierta en plata: la Caja Rural 
se lo pone en bandeja.

Juego de café y té estilo inglés 
en plata de ley por sólo 
10.573* Ptas. al mes.
Más de 4,2 Kgs. de plata de máxima 

pureza componen la.s siete piezas de este 
maravilloso juego con diseño de gallone.s 
cincelado a mano.

Pareja de candelabros 
estilo plateresco en plata maciza 
por sólo 10.400* Ptas. al mes.
Cada uno de esto.s candelabro.s de cinco 

luces pesa más de 1,3 Kgs. de plata de 
primera ley; 925 milésimas de pureza.

No dude en contactamos. En la Rural 
estamos para servirle.

* Para una operación de préstamo a 36 
meses. Tipo de interés nominal: 15% T.A.E.: 
16,90%.

Edición limitada y exclusiva para los clientes de la Caja Rural.

CAJA RURAL DE CIUDAD REAL
:j^j¿Ju4¿d<MHeíd¿ h^b^

M.C.D.
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Se celebrará en Valdepeñas.

Para CNJA la actitud de algunas organizaciones produce frustración entre los agricultores.

Para CNJA el llegar a un acuerdo en el precio de la uva en ‘'La Mancha” no beneficia al resto

Para Florencio Rodríguez^ de ASAJA, esta reunión ha sentado precedente

Elisa LADERAS

La Policía de Valdepeñas festejó
a su patrón

J. GOMEZ

Para CNJA, el que las organizaciones agrarias hayan lle
gado a un acuerdo con los industriales en la D.O. ^La 
Mancha” supone haber hipotecado el precio de la uva 
en la Región. Por su parte, Florencio Rodríguez, de ASAJA, 
señaló que la reunión había sentado precedente.

Jueves, 3 de 
Octubre de 1991

Discrepancias entre ASAJA y CNJA 
tras la reunión con los industriales

El secretario general de 
CNJA, Angel Rico, en rela
ción a las declaraciones efec
tuadas por el secretario gene
ral de ASAJA, Florencio 
Rodríguez en las que afirmó 
que la organización que él 
representaba a nivel provincial 
no reconocía la validez de 
CNJA en estos momentos, 
indicó que las opiniones de 
cualquier persona había que 
respetarías, aunque si bien 
calificó las afirmaciones de 
Rodríguez el pasado lunes en 
Valdepeñas tras la reunión

La Comisaría del Cuerpo 
Nacional de Policía de Valde
peñas, celebró ayer el día de 
su Patrón, los Santos Angeles 
Custodios. Los actos se inicia
ron con una misa celebrada al 
mediodía en la Parroquia de 
Nuestra Señora de la Asunción. 
A continuación se sirvió un vino 
de hermandad en el salón del 
Casino “Círculo La Confianza”, 
que ofteció esta entidad recrea
tiva.

Se trata del mismo Patrón 

entre industriales y organiza
ciones agrarias como “partidis
tas para su organización” y 
agregó que en el Boletín Ofi
cial del Estado se contemplaba 
la desvinculación a todos los 
efectos de CNJA de ASAJA 
y añadió que “lo que opinen 
da igual, porque los hechos no 
se discuten, simplemente se 
constrastan.

Por otro lado, Florencio 
Rodríguez, secretario general 
de ASAJA, señaló que la reu
nión mantenida con los indus
triales de la zona Mancha ha 
servido para sentar preceden
te, pues ha sido la primera 

de la Policía Municipal, aunque 
los agentes de este cuerpo en 
Valdepeñas, lo celebrarán a 
finales de este mes. No obs
tante, algunos policías de este 
Cuerpo asistieron al vino de 
hermandad, entre ellos el sar
gento jefe de la Policía Local, 
Cecilio Moreno.

A la celebración también 
asistieron otras autoridades 
policiales y de la Guardia Civil, 
como el inspector jefe local del 
Cuerpo Nacional de Policía, 
Angel Giménez Fiestas, el sar
gento comandante jefe de pues-

VALDEPENAS

vez que se ha producido este 
hecho, que valoró como fruc
tífero de cara a aunar prin
cipios y propuestas para el 
futuro”. Rodríguez matizó, asi
mismo, que siernpre que no 
se apliquen en esta zona las 
tablillas del año pasado, refi
riéndose al incremento del 
precio de la uva para esta cam
paña, es importante lo que se 
ha conseguido, teniendo en 
cuenta que el pago no se hará 
de forma fraccionada como 
ocurrirá en Valdepeñas.

El dirigente agrario añadió 
que este indicio no se podía 
tomar como referencia para la 
Denominación de Origen Val
depeñas, al estar en desventaja 
con “La Mancha”, zona en la 
que algunos industriales, debi
do a la escasez de uva blanca, 
han mostrado la intención de 
incrementar el precio de la 

to y el capitán Herrera, de la 
Benemérita.

Igualmente asistieron a la 
celebración en honor del patrón 
de la Policía Nacional el alcalde 
de Valdepeñas, Salvador Galán, 
la juez del Juzgado de Instruc
ción número dos de la localidad 
Ana Hoyos Sanabria, la tenien
te de alcalde de festejos y par
ticipación ciudadana, Paquita 
López Yébenes y el concejal 
delegado de deportes, Alfonso 
Martín. Los actos se desarro
llaron en un ambiente cordial 
y distendido,. 

misma hasta las dos pesetas 
kilogrado, cantidad propuesta 
inicialmente por ASAJA.

Para CNJA el que las orga
nizaciones agrarias hayan lle
gado a un acuerdo con los 
industriales de la Denomina
ción de Origen “La Mancha”, 
fijando el precio para la uva 
blanca en 1,90 pesetas kilogra
do supone, sin embargo, “ha
ber hipotecado el precio de 
la uva en toda la Región”.

Esta organización agraria 
considera paradójico que 
mientras que estas organiza
ciones admiten el precio de 
la uva fijado en “La Mancha” 
soliciten “sin ningún argumen
to un precio superior en Val
depeñas”. Esta actitud, afir
man, despierta unas especta- 
tivas en los viticultores de la 
zona, que acaban en frustra
ción”.

La Policía celebró su Tiesta.

La UNED de 
Valdepeñas, sed 
de un encuentn 
nacional de 
psicólogos

El centro provincial asoci 
a la UNED “Lorenzo Luzur 
ga” de Valdepeñas acog 
durante este fin de semana 
la Comisión Permanente 
delegados de alumnos de 
Facultad de Psicología.

El encuentro, de cara 
nacional, tiene como objetivo 
preparación del próximo 
sejo General de delegados 
la citada disciplina, cuya fe 
de celebración y lugar se del 
minará en la reunión.

Entre los temas más dei 
cados que se analizarán dur 
el encuentro, a la que asistí 
los ocho delegados que fo 
la Comisión Permanente 
Consejo General de Psicoloi 
en representación de los al 
nos que cursan esta carrera 
los 52 centros asociados a 
Universidad Nacional a Disi 
cia que en la actualidad exisi 
destacan las prácticas que r 
lizan en los centros asocia 
y en el departamento de 
Facultad en la sede central, 
este sentido, los delegados 
la Comisión Permanente am 
zarán cuántos problemas y duc 
se planteen con los represen! 
tes de los tutores, al ser 
de los cuatro miembros que 
integran de Valdepeñas.

La valoración del curso p 
do y la preparación del ac 
se han incluido también en 
orden de prioridades a de 
en dicho encuentro.

Los delegados de la Facul 
de Psicología se reúnen con 
periodicidad trimestral y en 
ocasión y por primera vezi 
la UNED de Valdepeñas eb 
tro asociado que asumirá 
organización y dirección 
encuentro. La comisión pe 
nente del Consejo General 
Delegados de Psicología 
Universidad Nacional a Dis 
cia está formada por Juan/* 
nio Gómez, delegado nací 
de la citada facultad, proced 
del centro de Málaga, Juant 
los García, delegado primef' 
procedente de Segovia, Ani 
Jesús Torres, delegado sega 
de Cartagena y los vocales 
nia María Varo de Cor 
Francisco Javier García' 
Palencia, Santiago Gil, de 
cete y Marino Casilla.s de 
En calidad de secretaria as 
María Luisa Villafranca d^ 
depeñas.

M.C.D.2022
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EFECTOS POSITIVOS DEL HIDROMASAJE

BASES DEL CONCURSO

Cobones

lOCIót

*EI masaje bajo el agua por medio de aire, agua y calor:
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CONSIGUE ESTE MAGNIFICO HIDROMASAJE 

ON MANDO A DISTANCIA Y TERAPIA.EL PLACER DE
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Funciones Seleccionables:
* Duración del baño de 0 a 30 
minutos con desconexión 
automática y programador 
digital
* Potencia burbujeante de 1 a 
10 con programador digital
* Hidromasaje con o sin ozono 
programable
* Dos programas de terapia 
por fases
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- relaja y distiende la musculatura
- mejora el riego sanguíneo
- tensa los tejidos
-activa el metabolismo
- es un excelente activador de la circulación
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1 .- El concurso consiste en el sorteo de un HIDROMASAJE CON MANDO A DISTANCIA entre los lectores de LA 
TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado.
2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario.
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 16 OCTUBRE a las 14 horas.
4 .- El sorteo se celebrará el día 18 OCTUBRE por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 19 OCTUBRE en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 .- Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA 
TRIBUNA de Ciudad Real y de COMERCIAL CABANES 
así como los familiares directos. •

8 .- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real.
Plaza del Pilar, n- 7, de Ciudad Real, enviando 
un cupón por sobre, y figurando en el mismo “CONCURSO N® 6 “HIDROMASAJE” o 
entregándolos directamente.

Todo lo que necesita, en la mejor calidad 
lo tiene

ice*

imff'

seg'J’

cía

Nueva exposición 
Carretera de Carrión, 4 
Tef. 22 84 94 
Ciudad Real

M.C.D.2022
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^H Cultura

El Instituto de Tomelloso se llamará Eladio Cabañero.

El acto estuvo muy concurrido y asistieron numerosos amigos y poetas de ¡a localidad

Con un acto académico se inauguró el nuevo

El poeta tomellosero agradeció que se le hubiera puesto su nombre al Instituto y recitó algunos poemas

Araceli OLMEDO

Mucha emoción

Escritor rotundo

Poeta puro

El Instituto de Bachillerato tributó un homenaje a Eladio 
Cabañero el pasado martes en el acto de inauguración 
del nuevo curso. El consejo escolar acordó por unanimidad 
hace unos meses, darle el nombre del poeta tomellosero 
al Instituto.

/ ”T Y :^ ’

curso en el I.B. “Eladio Cabañero” de Tomelloso

En el acto intervinieron, el 
director del centro, Angel Luis 
Cabañas, que fue muy breve, 
seguido de la profesora de lite
ratura, Gloria Casero, que dio 
lectura a dos cartas que el poeta 
había escrito en agradecimiento 
por darle su nombre al Instituto 
de Bachillerato, por el que 
Cabañero se siente feliz y “El 
sueño para mí más remoto, 
puesto que nunca lo pude soñar, 
se ha cumplido... Lo que sucede 
en Tomelloso no sucede en nin
gún pueblo del mundo. Sólo en 
el Quijote, que además de un 
libro es nuestro corazón y espe
jismo común”. Continúa la car
ta: ”. .. os juro que este es el 
más alto premio que se me haya 
concedido nunca y el mejor que 
se me pueda dar jamás... y es 
que yo no merezco tan alto 
honor, lo que no quita para que 
hoy me sienta más feliz que nun
ca por haber nacido en Tome
lloso. (Tomelloso, Tomelloso, ¡a 
cuanto obligas! Pero qué gran 
suerte haber nacido aquí, debajo 
de tu cielo y de tus tejas). Te 
lo digo de corazón, o sea, a quie
bra eje y a recalca maza, como 
dicen los castizos tomelloseros. 
Acaso, pocos de tus hijos de hoy 
te merecemos lo suficiente, por 
lo menos yo, que soy solamente 
un enamorado de tus gentes, un 

pintor verbal de tu paisaje y, 
acaso, un modesto cantor de tu 
heroica intrahistoria”. La carta 
finaliza: “Si la poesía eleva la 
historia de los pueblos, tus gra
cias me salven, Tomelloso”. Pos
teriormente, el poeta Valentín 
Arteaga, que estuvo presente, 
recitó los poemas de Cabañero, 
titulados “La comida”, “Antes, 
cuando la infancia” y “Los 
niños”.

El acto académico de inau
guración ha sido de los más 
emocionantes de este Instituto 
y el más concurrido y satisfac
torio entre los asistentes.

Tras la lectura de las cartas, 
Eladio Cabañero, que en 
muchos momentos no pudo con
tener las lágrimas por la emo
ción, leyó dos sonetos y un 
villancico, dedicados a Antonio 
López, Rubén Dario y José 
Antonio Negrillo, respectiva
mente. El poeta manifestó que 
él no había podido asistir a la 
escuela en la infancia nada más 
que una semana y que tuvo la 
fortuna de tener por único maes
tro a todo el pueblo de Tome
lloso.

Eladio Cabañero nació en 
Tomelloso en 1930. Poeta auto
didacta, trabajó en el campo y 
en la albañilería hasta el 1956,

Eladio Cabañero, en muchos momentos del 
acto de inauguración del curso no pudo con
tener las lágrimas por la emoción, leyó dos 
sonetos y un villancico dedicados a Antonio 
López, Rubén Darío y José Antonio Negrillo

Fuera de 
Tomelloso

en que publicó su primer libro 
“Desde el sol y la anchura” y 
se trasladó a Madrid. Trabajó 
en la Biblioteca Nacional y en 
la Editorial Taurus y en la revis
ta “Nueva Estafeta” como 
redactor-jefe, hasta su desapa
rición. En el año 1958 consiguió 
el accésit del Premio Adonais 
con el poemario “Una señal de 
amor”, y tres años después 
publicó “Recordatorio“; en 1963 
obtuvo el Premio Nacional de 
Literatura con “María Sabia”. Y 
en 1970 fue distinguido con el 
premio de la crítica por el volu
men titulado “Poesía 1956-70” 
compuesto por los libros citados 
y siete poemas más.

Hace 20 años, Florencio Mar
tínez Ruiz, escribió de Eladio 
Cabañero “Poco o muy poco 
sería decir que su poesía es hon
rada a carta cabal, obra de un 
hombre de bien, y otros lugares 
comunes parecidos. En este 
hombre encontramos a un poeta 
puro, vigoroso, de raigambre sil
vestre, de pérfiles cuasi religio
sos y de entonación comunitaria. 
La raíz vivencial de su poesía 

-ahí están los albañiles de su 
andamio, el pan de la mesa fami
liar, el padre de familia, etc.hace 
criaturas de Dios a las cosas y 
a los seres, tal es la trasparencia 
de su emoción. I>o que Eladio 
cuenta sencillamente, vale por 
las tragedias o las denuncias de 
los demás; con lo que otros 
hacen política, él planta raíz de 
hombría, de ahí su cálida sin
ceridad, su cordialidad contagio
sa, su convicción, su pureza. Es 
un poeta que lleva la autenti
cidad en la sangre”.

Valentín Arteaga, en su libro 
“Cuatro poetas manchegos“ 
escribe de Eladio que “Es uno 
de nuestros escritores más 
rotundos, con una honradez cor- 
dialísima y profunda, con una 
bondad a carta cabal, un hombre 
en el pueblo y del pueblo, del 
que se siente inmensamente fra
terno, absolutamente solidario. 
Escribe con el corazón de par 
en par, poeta enorme, poeta infi
nito, con el que La Mancha más 
verdadera se ha convertido ei 
verdaderamente poética”.

Actualmente, Eladio 
Cabañero trabaja en el 
Ministerio de Cultura. Y 
en próximos meses apa
recerá una antología de 
su obra con algunos poe
mas inéditos, que publica 
Ediciones Libertarias. Así 
mismo, la revista literaria 
“El cardo de bronce” del 
desapareció Grupo “Ja
raiz”, le dedicará mono
gráficamente su próximo 
número, que saldrá en el 
mes de enero-92, en el 
que colaboran, entre 
otros, Carmen Conde, 
Nicolás del Hierro, Félw 
Grande, Francisco Mena 
Cantero, Francisco Tole
dano., Dionisio González 
Ropero, Valentín Artea
ga, Miguel Galanes, Joa
quín Benito de Lucas. 
Rafael Pérez Estrada, etc.

El acto académico de 
inauguración ha sido de 
los más emocionantes de 
la historia del Instituto de 
Bachillerato y el más con
currido y satisfactorio 
para los asistentes. D^ 
cualquier modo, Eladio 
Cabañero se lo merecía 
y Tomelloso le sigu^ 
debiendo mucho mal! 
todavía.
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Protestaba por el cierre de su negocio por orden municipal

José María Ubeda abandonó 
la huelga de hambre

Cinco empleados, afectados por la clausura de la tintorería

Pertenece a la Policía Local de Alcázar de San Juan

La primera sargento de la 
Región tomó ayer posesión

José María Ubeda inició 
una huelga de hambre el 
pasado martes como pro
testa por la decisión adop
tada por el Ayuntamiento 
de cerrar la tintorería que 
lleva su nombre, tras 
haber recibido un informe 
médico de una vecina del 
inmueble.

Domin VILLAREJO

El vecino alcazareño, José 
M- Ubeda abandonaba en la 
noche de ayer, la huelga de 
hambre iniciada por la maña
na, frente al Ayuntamiento en 
protesta por la clausura de 
su negocio, la tintorería del 
mismo nombre, a instancias 
municipales.

El cierre de la industria se 
produjo, después que una 
vecina del inmueble presen
tara un informe médico, en 
el que se asegura que los 
gases y olores que desprende 
una máquina de limpieza en 
seco, son perjudiciales para su 
salud.

Esta circunstancia obligó al 
Ayuntamiento a decretar el 
cierre de la tintorería, cierre 
que el propietario consideró 
precipitado y que según él se 
llevó a cabo sin que mediara 
inspección alguna y pudieran 
por tanto comprobar que la 
máquina en cuestión había 
sido retirada de ese local.

Los afectados por el cierre, 
cinco trabajadores, casi todos 
de la misma familia, pidieron 
al alcalde, Anastasio López, 
al término del pleno celebra
do anoche, una solución defi-

José María Ubeda se manifestó ante el Ayuntamiento.

nitiva del tema, ya que ase
guran que la vecina ^denun
ciante lo que tiene es una 
enfermedad mental y volverá 
a percibir malos olores aun
que la tintorería esté parada.

Finalmente José M^ Ubeda 
deponía su actitud al permi
tírsele abrir el local para aten
der al público, aunque sin 
ejercer su actividad, en tanto 
en cuanto el Ayuntamiento dé 
el visto bueno a los documen
tos requeridos, entre ellos un 
certificado de sanidad, un 
recurso de su abogado y un 

informe médico de una de las 
trabajadoras de la industria, 
para demostrar que la acti
vidad no es nociva para la 
salud.

José María Ubeda ha per
manecido en huelga de ham
bre durante todo el pasado 
martes en frente del Ayun
tamiento de Alcázar de San 
Juan, como protesta por el 
cierre precipitado de la tin
torería que lleva su nombre 
y en la que trabajan cinco 
personas, pero unas horas 
después depuso su actitud.

D.V.

La primera mujer sargento 
de la Policía Local de Casti
lla-La Mancha tomó hoy pose
sión de su cargo en Alcázar de 
San Juan, donde desarrolla su 
actividad profesional.

Se trata de Julia Ruiz García 
de 26 años de edad, nacida en 
la localidad toledana de Noble
jas y afincada en Alcázar desde 
hace 6 años.

La primera sargento ya que 
sargenta tiene significado peyo
rativo de la Policía Local de 
la región y única policía feme
nina de Alcázar, asegura que 
acceder a esta categoría ha sido 
duro pero no más que para sus 
compañeros masculinos de 
quienes agradece el trato reci

Criptana contará en breve 
con otra guardería pública

J.M. OLIVARES

Días pasados se celebró en 
Campo de Criptana un pleno 
ordinario, primero después de 
las vacaciones de verano. El 
orden del día tenía 18 puntos 
y dos con carácter de urgencia.

Entre los puntos más desta
cados, el secretario dio a cono
cer que la dirección del Con
servatorio mancomunado de 
Alcázar y Criptana estará a 
todos los efectos en esta última 
localidad. Sobre este punto el 
partido popular hizo una pun
tualización, ya que en su día 
presentó una moción para que 
se llamase “Angel Arteaga”, 
ilustre músico y compositor de 
Campo de Criptana. El alcalde 
estuvo de acuerdo y comunicó 
que se instaría al Ministerio de 
Educación para que decida.

Otro de los puntos del pleno

bido y su colaboración.
. Ruiz García, que cuenta con 

familiares en el cuerpo, animó 
a otras mujeres de la región 
a integrarse en el mismo ya que 
según ella “es un trabajo como 
otro cualquiera”.

En el acto que coincidió con 
la celebración de “Los ángeles 
custodios” día de la Policía, 
tomaron posesión, junto a Julia 
Ruiz, otro compañero con la 
misma categoría y tres más con 
la del cabo. Al mismo asistió 
el jefe de la Policía Local de 
Alcázar, Jesús Andrés Martínez 
y el alcalde Anastasio López 
quien anunció el inicio de una 
profunda reestructuración en el 
Cuerpo alcazareño. Julia Ruiz 
es la primera mujer sargento 
de la Policía Local de la Región. 

trató sobre la solicitud de cons
trucción de un centro de aten
ción a la infancia, ya que la 
localidad sólo cuenta con una 
guardería pública y la demanda 
es cada vez mayor. El Ayun
tamiento se dirigirá a la Con
sejería de Bienestar Social para 
la construcción de este centro.

La cesión de terreno para la 
construcción de un nuevo Ins
tituto en la localidad fue tratado 
también. Este edificio tendrá 
una capacidad para 960 perso
nas y una inversión de más de 
325 millones de pesetas.

En dicho pleno se acordó 
también iniciar los trámites para 
nombrar a Enrique Alarcón 
Sánchez-Manjavacas hijo predi
lecto de la localidad como reco
nocimiento a la labor desarro
llada en el mundo de la cine
matografía, realizando decora
dos para numerosas películas.

ONDA CERO RADIO

¡¡ RADIOESTADIO !!
Dirije y Presenta; J.J. SANTOS 

Domingos de 17 a 22 horas 
ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL

CIUDAD 
REAL 

SE ENTERA 
DE TODO

La Tribuna 
----«*• ciudad Raal---------------------

SE 
ENCARGA 
DE ELLO

ÍI
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

a! Conseieriade 
Educación y Cisura

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

NOTA INFORMATIVA
DELEGACION PROVINCIAL DE LA CONSEJERIA 

DE EDUCACION Y CULTURA DE LA JUNTA 
DE COMUNIDADES DE CASTILLA LA MANCHA

Se pone en conocimiento, que la Delegación Provincial 
de la Consejería de Educación y Cultura, ha trasladado 
sus oficinas por obras de remodelación de la actual, 
a-la Ronda del Parque 2 (Adoratrices) en esta capital. 

Para comunicaciones telefónicas, los nuevos números 
siguen siendo los mismos.

Ciudad Real, 23 de Septiembre 1991 
EL DELEGADO PROVINCIAL 0

Fdo: Francisco Javier Naharro Arteche ! :

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
NOTA DE LA ALCALDIA

Se pone en conocimiento de iodos los varones nacidos 
en el período comprendido entre el día 1 de Enero y el 
día 31 de Diciembre de 1974 y residentes en esta Capital, 
que desde el día 1 del próximo mes de Octubre hasta el 
día 31 de Diciembre del presente año, dará comienzo el Alis
tamiento de los mismos y que pertenece al Reemplazo de 
1993, por tanto deben personarse ¿n el Negociado de Quintas 
de este Excmo. Ayuntamiento provistos de fotocopia de D.N.I. 
tanto por el anverso como por el reverso y separadas, así 
como certificados de estudios para lo que precisen solicitar 
prórrogas de 2® clase para los mismos.

Ciudad Real, 12 de Septiembre de 1991
, . EL ALCALDE

Fdo: Lorenzo Selas Céspedes

M.C.D.
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Robo en las 
ofícinas de la 
fábrica de hoces 
“La Pajarita” de 
La Solana

A.G.C,

Aunque el asunto no ha teni
do una gran trascendencia, 
debido a la insignificancia del 
botín, el pasado lunes los 
empleados de la fábrica de 
hoces “La pajarita”, qüe expor
ta su elaboración a los lugares 
más insospechados de la tierra, 
vieron como las oficinas donde 
trabajan estaban “manga con 
hombro”, a causa del asalto que 
protagonizaron unos ladrones a 
la caja fuerte de la empresa.

Los ladrones tuvieron que 
forzar la verja que separa las 
instalaciones de la carretera 
N-430 y penetraron a través de 
una puerta que serraron en su 
mitad.

Una vez en el interior extra
jeron de la pared la caja fuerte 
y bajaron cuidadosamente los 
cuadros que pendían de ella 
para evitarse problemas de 
ruidos.

Su objetivo, como quedó 
demostrado, fue principalmente 
la caja fuerte, pues ni siquiera 
se percataron que en la mesa 
que les pudo valer en sus movi
mientos había varios talonarios 
de cheques. El montante de la 
caja fuerte se elevaba a unas 
cuatro mil pesetas, sumando 
incluso los dólares y dinares que 
había en su interior como divisa 
extranjera.

Esta es la segunda vez en 
este año que se produce un 
robo en esta fábrica.

Rodríguez 
Espinosa: “No es 
justo que los 
agricultores no 
reciban ayuda”

LT

El diputado popular. Rodrí
guez Espinosa, pidió al Gobier
no una respuesta en relación 
a la expropiación de tierras que 
se están llevabando a cabo en 
los municipios de Torre de Juan 
Abad y Valdepeñas para la 
construcción de la presa “Mary 
Sánchez”. En la respuesta dada 
por el Gobierno se le informa 
de que el depósito previo a la 
ocupación asciende a 7.613.446 
pesetas, así como el compro
miso del Gobierno de pagar 
intereses a los agricultores por 
la demora en el pago de las 
indemnizaciones.

Sin embargo, el Ministerio de 
Obras Públicas no tiene prevista 
una acción especial de ayuda 
a los agricultores que ven redu
cido el tamaño de su explo
tación.

En la pregunta formulada el 
pasado es de junio por Rodrí
guez Espinosa se hacía eco de 
la inquietud que hay entre los 
agricultores afectados por la 
expropiación ante la pérdida en 
las cosechas, entre otras cosas.

Concretamente la respuesta 
de referencia asegura que “está 
en periodo de petición de valo
ración a los afectados”.

Los hermanos Muñoz son cada vez más conocidos en la provincia. nogalera.

Contiene más rumbas que el primero

Exito de los hermanos 
Muñoz con su nuevo disco

En los últimos meses han realizado más de 35 galas

Los hermanos Muñoz, Gabriel y Lázaro siguen pre
sentando por diferentes pueblos de la provincia su 
segunda grabación. Tras actuar en Daimiel, días pasa
dos lo hicieron en una conocida sala de fiestas de 
la capital. Para fínales de año podrían comenzar a 
grabar un disco basado en saetas.

NOGALERA

En los últimos meses, la 
actividad musical de los her
manos Muñoz ha estado en 
plena ebullición. Han realiza
do más de 35 galas en los 
principales pueblos de Tole
do, Cuenca, Albacete y Ciu
dad Real, donde han cose
chado importantes premios.

En Daimiel, este grupo 
mantiene en torno suyo la 
Asociación Cultural “Jaraiz 
Flamenco”, que cuenta con 
80 socios y con un buen 
número de seguidores.

El palmarés de premios 
que ambos hermanos han 
cosechado es bastante grande, 
sobre todo por Andalucía. 
Han logrado galardones en 
La Unión, Murcia, La Caro
lina, Ciudad Real, Valdepe
ñas, Lora del Río, Jeréz y

La nueva directora, Dominica Serrano, presentó el acto

Inauguración de curso en el 
Instituto “Modesto Navarro”

A. GARCIA-CERVIGQN

El Instituto de Bachillerato 
“Modesto Navarro” de La Sola
na celebró el pasado martes la 
apertura oficial del curso, con 
la importante novedad de Domi
nica Serrano Simón como direc
tora y bajo el signo de la grata 
efemérides de cumplir la insti
tución sus veinticinco años de 
historia.

Con un acto académico en 
el salón de actos del centro, 
comenzaba su andadura el curso 
199-92 en Enseñanzas Medias;

Linares.
Para Gabriel Muñoz el fla

menco en nuestra provincia 
sólo se centra en algunos 
focos y muy pocas personas 
son aficionados. En Ciudad 
Real capital se localiza la 
peña flamenca de “Paco 
Valencia” o “Niño de la Cal
zada”, llamada así al proceder 
su padre de Calzada de Cala
trava. No obstante para 
Gabriel, la cuna del flamenco 
en nuestra provincia está en 
Valdepeñas, debido, princi
palmente al ser una ciudad 
de paso entre Castilla y 
Andalucía.

La cinta segunda de los 
Hermanos Muñoz consta de 
ocho canciones, cuatro en 
cada cara. Esta grabación está 
más metida en rumbas que 
la primera, que es netamente 
de “cante hondo”, de ahí que 

posteriormente se asignó a los 
distintos cursos sus nuevas aulas 
y los alumnos tomaron contacto 
con sus respectivos tutores.

Destacó en el acto académico 
la intervención de Dominica 
Serrano que presentó tanto a 
profesores, alumnos e invitados, 
a los nuevos cargos uniperso
nales que formarán el órgano 
directivo y deseó a todos un cur
so académico aprovechable en 
todos los órdenes.

Por su parte el alcalde Neme
sio de Lara solicitó de los alum
nos esfuerzo en sus respectivas 

haya tenido más éxito que la 
primera, al ser menos purista.

Disco popular

La primera canción es un 
Tango de Extremadura, a dúo 
entre los dos, dedicado a esta 
zona al proceder ambos can
tautores de Jaraiz de la Vega 
(Cáceres). Otra canción muy 
popular ha sido la rumba titu
lada “Yo quiero” que alude 
a los recuerdos de una mujer 
y está cantada por Lázaro y 
a la guitarra su hermano 
Gabriel. Una de las canciones 
con más éxito de este disco, 
es “Milonga“ cante de ida y 
vuelta, relacionada con los 
emigrantes andaluces en 
América y su regreso a Espa
ña. Está dedicada también a 
las madres.

Dentro de las canciones de 
la segunda cara, cabe destacar 
un pasodoble dedicado a La 
Mancha, a su gente y a los 
pueblos, al sol del verano que 
quema los campos y a los 
campesinos que trabajan. 
Esta canción fue compuesta 
por otro de los hermanos. 

tareas, como una fórmula eficaz 
para conseguir todas las metas.

Por otro lado, la Asociación 
de Padres de Alumnos, junto 
con los colegios de la localidad 
y la dirección del centro, va a 
programar una serie de actos 
para celebrar las bodas de plata 
de esta institución en La Solana. 
Placas, conferencias, encuentros 
de profesores, encuentros de 
antiguos alumnos y una fiesta 
final por todo lo alto, será parte 
del programa, según declaraba, 
Julián Simón, presidente del 
A.P.A.

Protección Civil 
de Villahermosa 
cuenta desde t 
ayer con nuevos t 
equipos '

Villahermosa es una de las j 
veinte agrupaciones municipa. 
les que cuenta desde ayer con 
nuevos equipos para el fun-‘ 
cionamiento de Protección ■ 
Civil.

El Consejo de Administra
ciones Públicas, Siro Torres/ 
entregó en la mañana de ayer 
en la sede de la Consejería 
los módulos que se han con
cedido a veinte agrupaciones* 
municipales de Voluntario de 
Protección Civil de Castilla- La 
Mancha.

EI acto comenzó sobre las 
doce del mañana y contó con 
la asistencia de los alcaldes de 
los veinte municipios benefí-i 
ciarios, así como responsables 
de Protección Civil de los res
pectivos pueblos, concejales 
delegados, jefes y miembros de ■ 
las respectivas agrupaciones.

El contenido de los módulos 
con que se dotan a estas agru- 
paciones, se establece previa-; 
mente con la participación de ■ 
las propias agrupaciones de 
acuerdo con las necesidades de 
funcionamiento y actuaciones i 
de los voluntarios, concretán- f 
dose en este caso en cuatro 
tipos: Equipos básicos perso-. 
nales, equipos de intervención, 
contra incendios y accidentes । 
de tráfico, así como para res
cate de espeología.

La Guardia Civil 
detuvo ayer al 
autor de un 
incendio en 
Tomelloso

P.M.G.'

Un hombre fue detenido por ‘ 
efectivos de la Guardia Civil; 
ayer como presunto autor de 
un incendio intencionado en, 
una vivienda de la localidad de 
Tomelloso.

Según informaron fuentes de 
la Guardia Civil, el detenido 
roció con gasolina la puerta y 
ventana de un domicilio par
ticular, a continuación prendió 
fuego, ocasionando un incendio 
en el inmueble y como con
secuencia del humo pudo pro- ■ 
vocar la asfixia de las personas 
que se encontraban en ese: 
momento en el interior del mis- j'^ 
mo, que quedaron atrapadas sin: 
poder salir al exterior. Las mis-1^ 
mas fuentes indicaron que nof 
se produjeron víctimas, aunque H 
si hubo que lamentar dañoso 
materiales. í

En la extinción del fuego par- 5 
ticiparon vecinos de esta pobla-1, 
ción y efectivos de la Bene- ¿ 
mérita. I

La detención de B.C.L., de 
cuarenta y ocho años, vecinos 
de Tomelloso, se llevó a cabor 
en torno a las cuatro y median 
de la madrugada de ayer, po^E 
fuerzas de la Guardia Civil dep 
esta localidad. fe

M.C.D.2022
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Cruz Roja
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El solar ha sido cedido por el Ayuntamiento de Almodóvar.

El presidente, Gabriel García se muestra satisfecho por la colaboración obtenida entre los vecinos

La Asamblea Local de la Cruz Roja trabaja
en la construcción de su nueva sede

Del antiguo edifício, propiedad del Ayuntamiento, solamente se mantendrá la fachada

Cruz Roja de Almodóvar inició hace unos meses la recons
trucción del edifício que albergará de nuevo la sede de 
la Asamblea Local. Este edifício, propiedad del Ayun
tamiento y cedido de forma indefinida a esta Institución, 
ha sido durante años la sede de Cruz Roja, aunque las 
malas condiciones y el adecuarlo a las necesidades actuales 
han hecho necesaria la reconstrucción total, que una vez 
fínaUzado será uno de los mejor dotados en la provincia.
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P. GARCIA MANZANARES

P 'veintidós millones de pesetas, 
í aunque según el presidente

serán necesarios algunos más. 
bna de las fuentes de ingreso 
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En una entrevista a LA TRI
BUNA, el presidente de la 
Asamblea local Gabriel García 
Rodríguez, detalla las caracte
rísticas y funciones de la nueva 
sede, así como la forma en que 
se está llevando a cabo la finan
ciación de la obra.

Del antiguo edificio que 
anteriormente era de dos plan
tas y ahora será de tres, úni
camente se ha conservado la 
fachada. La primera planta será 
destinada a salón de actos y 
consultas médicas, con sus res
pectivos servicios en cada planta 
y ascensor, en la segunda planta 
estará dedicada a la Tercera 
Edad, donde entre otras cosas 
se construirá un salón destinado 
a realizar actividades diversas 
como recuperación o gimnasia 
de mantenimiento. Hasta el 
momento se ha llevado a cabo 
aproximadamente un setenta 
por ciento de la obra, quedando 
aún por realizar los trabajos de 
instalación eléctrica, pintura, 
suelos, saneamientos y sistema 
de calefacción, además estará 
dotado de sistema de seguridad 
contra incendios.

A pesar de lo avanzado de 
la obra, ésta no estará termi
nada hasta aproximadamente 
«nales del año próximo, ya que 
la financiación de la misma se 
está haciendo únicamente con 
los recursos propios de la 
Asamblea Local. El costo total 
dd edificio ascenderá a unos

mada operación “3.000“ que la 
Asamblea Local ha remitido a 
sus casi ochocientos socios, así 
como a todas las Asambleas 
Locales del territorio nacional 
y en la que seguirán trabajando 
próximamente extendiéndola a 
todos los almodovenses y per
sonas que deseen colaborar. 
Esta operación consiste en la 
suscripción de un bono-ayuda 
de 10.000 pesetas, con el com
promiso por parte de la Asam
blea de devolver el dinero en 
un plazo de diez años, o bien 
la renuncia a la devolución con
virtiéndolo en un donativo. 
Hasta el momento se llevan sus
critos unos cien bonos.

Otra de las formas de obte
ner recursos ha sido la insta
lación durante las fiestas de sep
tiembre de un kiosco de bebidas 
cuyos beneficios han ascendido 
a casi un millón de pesetas.

Además durante las fiestas se 
celebró el día de la banderita 
en la que este añó se han recau
dado quinientas mil pesetas, y 
el Ayuntamiento donó la taqui
lla de una de las noches de 
actuación en “La Rosaleda”, 
que ascendió a casi doscientas 
cincuenta mil pesetas. La venta 
de loterías de Navidad y el sor
teo del oro han aportado tam
bién beneficios al proyecto.

La Asamblea Local de Cruz 
Roja ha solicitado ayuda eco
nómica a algunos organismos 
como la Diputación Provincial, 
la Junta de Comunidades y la 
Asamblea Nacional de Cruz 
Roja, aunque no ha recibido 
respuesta. Pese a todo Gabriel 
García se muestra satisfecho y 
agradecido con las personas que 
están participando en el pro
yecto. Gabriel García Rodríguez, presidente de la Asamblea Local.

Fachada del edificio de Cruz Roja de Almodovar.

Del antiguo edificio, 
que antes era de dos 
plantas y ahora será 
de tres, solamente se 
ha conservado la 
fachada, pues se ha 
adecuado a las 
necesidades actuales

A pesar de lo 
avanzado de la obra, 
no estará terminada 
hasta finales del 92, 
ya que la financiación 
se hace con los 
recursos propios de la 
Asamblea



r;

¿3^" sociedad, (a
> opinión pública 
1 es nuestro

1% ^¿ mw TRIBunal
P

ÍK SS 1^ ‘̂

W Vi <

1^ Trib^jí^

M.C.D.2022



Jueves, 3 de
Octiibre de 1991j^gTribuna PROVINCIA 17 _

El plazo de presentación finaliza el 25 de octubre

A.F. Manzanares organiza un 
concurso de fotografía
Con las obras seleccionadas se realizará una exposición

La Asociación Fotográfica de Manzanares ha convocado 
el Concurso de fotografía “Ciudad de Manzanares” 
para todas aquellas personas que estén interesadas 
en este campo. Tanto el tema como la técnica serán 
libres.

Organizaron un concurso de migas

Piedrabuena celebró el 
“Día de la Tercera Edad”

Roberto MUÑOZ

<19,6>Cada participante 
podrá presentar un máximo 
de tres obras en blanco y 
negro o color y las podrá pre
sentar hasta el día 25 de octu
bre en el apartado de correos 
160 de Manzanares, a nombre 
de la Asociación Organiza
dora.

Un jurado de expertos 
determinará la selección de 
las fotografías, así como los 
premios a otorgar que serán, 
para el ganador 25.000 pese
tas, para el segundo 15.000 

y para el tercer clasificado 
10.000 pesetas, todos ellos 
acompañados de diploma.

Con las obras selecciona
das y premiadas, la Asocia
ción Fotográfica “Manzana
res” montará una exposición 
en el patio de la Casa de Cul
tura del 3 ai 10 de noviembre, 
ambos inclusive y que podrá 
ser visitada de 12 a 14 y de 
17 a 20. Este concurso foto
gráfico está patrocinado por 
la Consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha.

José FREIRE

Obras en blanco y negro o color.

Con motivo de celebrarse el 
pasado día 1 de octubre, “el 
Día Internacional de la Tercera 
Edad” promovido por la oficina 
en Vienade las Naciones Uni
das, el Hogar del Jubilado de 
Piedrabuena, en colaboración 
con el Ayuntamiento, organizó 
para este día un concurso de 
migas de matanza en la que 
se invitó a todos los vecinos.

El concurso se celebró en la 
calle Rodríguez Marín, enfrente 
del local donde se comenzará 
a construir próximamente el 
nuevo Hogar del Jubilado. 
Once participantes tomaron 
parte en el concurso de migas, 
casi todos ellos constituidos en 
cuadrillas representando a 
peñas, asociaciones, organismos 
y algunos particulares. En total 
se rajaron 70 panes en. migas, 
que en sartenes de matanza y 
a fuego lento fueron obteniendo 
el color dorado, señal de que 

ya están listas para ser degus
tadas. Las migas estuvieron 
acompañadas con torreznos, 
chorizo, pimientos verdes y 
secos, uvas, bacalao y como no, 
vino.

Más de 300 personas se acer
caron a degustar las migas, des
bordando así las previsiones de 
los organizadores, por lo que 
alguno de los asistentes se que
dó sin probarías.

El jurado otorgó tres premios 
entre los participantes. El pri
mero fue para la peña “El bibe
rón”, y consistió en 10.000 pese
tas y trofeo, el segundo fue para 
la peña “Hogar del Pensionis
ta”, que obtuvo 5.000 pesetas 
y trofeo. Para el tercer puesto 
hubo un triple empate entre la 
.Asociación de Amas de Casa, 
Ricardo y Fernando Borrás y 
la de la Junta del Hogar del 
Jubilado, que consiguieron tres 
mil pesetas cada uno.

Numerosas personas se acer
caron a dicha calle .

t
MISA FUNERAL

La familia de

D. FRANCISCO GARCIA CANO 
fallecido en Madrid el pasado día 13 de Agosto, comunica 
a familiares y amigos que, en sufragio de su alma, se celebrará 
una misa-funeral rñañana, día CUATRO de Octubre, a las 
19 horas, en la S.I.B. Catedral; agradeciendo de antemano 
la asistencia a la misma.

Manos
CAMPAÑA CONTRA El HAMBRE

ESTABLECIMIENTO CASTELLANO MANCHEGO 
DE SUMINISTROS INDUSTRIALES S.A.

Por acuerdo de la Junta General de fecha 1 de julio de 
1991 se acordó la transformación de esta Sociedad en Sociedad 
de Responsabilidad Limitada, por lo que esta Sociedad en 
lo sucesivo girará bajo al denominación de “ESTABLECIMIEN
TO CASTELLANO MANCHEGO DE SUMINISTROS INDUSTRIA
LES, S.L.” lo que se hace constar a los efectos del artículo 
224 del Texto Refundido de la Ley de Sociedades Anónimas.

Puertollano, 1 de Julio de 1991 
EL ADMINISTRADOR

SARDINAS

INAUGURACION OFICIAL DE
AGROALIMENTARIA ’91
Día 11 a las12,00 h. en el recinto de 
Ferias y Exposiciones.
El Exemo. Sr. D. Fernando López Ca
rrasco (Consejero de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha) Inaugura esta exposición 
6? ASAMBLEA DE DETALLISTAS
Sábado, día 12
18,00 h. Conferencia. «Política de industria
lización y comercialización de la Consejería 
de Agricultura de Castilla-La Mancha».
Ponente: D. José Gallego Frías. Director Ge
neral de Estructuras Agrarias de la Conse
jería de Agricultura de Castilla-La Mancha.

Domingo, día 13
12,00 h. Conferencia. «Instrumento y vías de 
apoyo al pequeño y mediano comerciante». 
Ponente: D. Julián Sánchez Pingarrón. Direc
tor General de Promoción Empresario 1 de la 
Consejería de Industria y Turismo.
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Los castellano-manchemos ganaron de media 728 pts/hora, según una encuesta del INE

Los sueldos más bajos de toda España 
se cobraron en Castilla-La Mancha

Son los trabajadores vascos, con 1.187 pesetas, los que más ganancia media perciben

Los trabajadores de Cas
tilla-La Mancha, fueron 
los que tuvieron una 
ganancia media menor por 
hora trabajada, al no supe
rar las 728 pesetas a la 
hora, según datos aporta
dos por el Instituto Nacio
nal de Estadística referi
dos al segundo trimestre 
de este año.

MADRID. (Efe).- De una 
encuesta de salarios en la 
industria y los servicios se des
prende que, tras los castella
no-manchegos, los que están 
peor retribuidos son los mur
cianos, con 743 pesetas/hora, 
y los canarios, con 746 pesetas 
de ganancia media por hora 
trabajada.

Por contra, son los traba
jadores vascos, con 1.187 pese
tas, los que más ganancia 
media perciben por hora tra
bajada, seguidos de los madri
leños, con 1.146, y los astu
rianos, con 1.014 pesetas, 
mientras que la ganancia 
media fue de 950 pesetas en 
todo el Estado.

La encuesta, que incluye las 
ganancias por horas extraor
dinarias, distingue entre los 
pagos ordinarios, con una 
media de ganancia de 950 
pesetas a la hora para cada 
trabajador, y los pagos totales, 
que elevan a 1.032 pesetas la 
hora trabajada.

Los vascos, los mejor pagados, los castellano-manchegos los peor pagados.

Según la categoría profesio
nal, son los empleados vascos, 
con 1.449 pesetas a la hora, 
los mejor pagados, así como 
los obreros de esa comunidad 
autónoma, con 1.030 pesetas. 

en tanto que son los emplea
dos canarios, con 1.002 pese
tas, y los obreros extremeños, 
con 580 pesetas a la hora, los 
que perciben una ganancia 
menor.

Crecimiento 
salarial

Lxis salarios medios 
mensuales de los traba
jadores de la industria 
y servicios crecieron un 
9 por ciento en el segun
do trimestre del año y 
se situaron en 138.844 
pesetas, según los datos 
facilitados ayer por el 
Instituto Nacional de 
Estadística.

La ganancia media de 
los trabajadores cualifi
cados creció algo más 
de un seis por ciento, 
concretamente un 6,8 
por ciento lo que supo
ne un salario medio de 
174.721 pesetas, mien
tras que la de los obre
ros creció un 8,2 por 
ciento con 115.088 pese
tas.

El sector de la cons
trucción fue el que más 
creció con un 11 por 
ciento y una ganancia 
media por trabajador y 
mes de 118.828 pesetas, 
seguido de la industria 
con un 9,5 por ciento 
y un salario medio de 
147.920 pesetas y de ser
vicios que creció un 9,3 
y fijó los salarios en 
136.327 pesetas.

Hernández
Perlines inform 
a la Ejecutiva 
regional de los
Presupuestos

TOLEDO. (Efe).- B„1 
jero de Economía y Hacij-, 
de la Junta de ComunidJ \ 
Isidro Hernández Perij/ 
informó ayer en el transen 
de la reunión ordinaria dei 
Ejecutiva Regional del PS( 
del proyecto de Presupues 
para Castilla-La Mancha^ 
1992 aprobado por el Ejecuj 
autónomo.

Según el secretario gen^^ 
del PSOE en Castilla-La ^ ' 
cha, Juan Pedro Hernán 
Moltó, la Ejecutiva socialista Í 
la región trataría también E-
propuesta de pacto autonón 
que “tanto el Gobierno de' 
nación como el PSOE estáis 
ciendo a las demás fuet ■ 
políticas”.

En este sentido, Hernárí ■ 
Moltó manifestó que “hayi ;1 
darle un fuerte impulso s 
autonomías que accedieron] t 
el artículo 143 de la Cons | 
ción” y añadió que “es n ; 
sario reforzar cuestiones;^ 
están en la propia Constituo | ' 
y en los Estatutos de AuioB 
mía como los mecanismos^ 
coordinación y cooperael 
entre administraciones”.

Por otro lado, Hernáu 
Moltó señaló, en referenen 
la polémica surgida entre: 
gentes políticos y sindicales) 
Madrid y Castilla-La Mani 
por la “fuga” de empresa:| 
esta última región, que “wl 
más que una tormenta en 
vaso de agua”.

“Esto es la lógica consecir 
cia de poner en marchara 
mente y no sólo en los disemf 
el efecto solidaridad”, agni

Estafaban a la hacienda pública en Toledo

Cultura sancionará a siete 
empleados de un museo

Según aseguró ayer Daniel Romero

“La falta de policías se 
solucionará tras el 92”

TOLEDO. (Efe).- El Minis
terio de Cultura ha propuesto 
sanciones de hasta seis meses 
y medio de suspensión de 
empleo y sueldo a siete emplea
dos laborales de la Casa Museo 
de “El Greco” de Toledo por 
“estafa a la hacienda pública” 
y otras irregularidades detecta
das durante la instrucción del 
expediente.

Según informó ayer a Efe el 
presidente del comité de 
empresa del citado ministerio, 
José Antonio Gónzález, de 
CC.OO., sindicato que denun
ció los hechos, en el expediente 
instruido por la funcionaria de 
Cultura, Pilar Rodríguez se da 
como probado el cobro de 
entradas a turistas y visitantes 
en mayor número a las decla
radas, cuya cuantía el sindicato 
cifra en unos cinco millones de 
pesetas.

En el expediente, de más de 
500 folios, pendiente de la rati
ficación del subsecretario del 
ministerio de Cultura, José 
Manuel Garrido, también se 
recoge que el dinero no decla
rado durante este año por el 
cobro de entradas se repartía 
entre tres de los implicados, el 
abandono de sus puestos para 
actuar de guías turísticos y la 

dejación de funciones de los 
vigilantes nocturnos.

La Casa Museo de “El Gre
co” registró durante 1990 unos 
350.000 visitantes, mientras que 
hasta junio de este año, fecha 
de la denuncia, los denunciantes 
contabilizaron unas 20.000 
entradas menos.

Las sanciones propuestas van 
desde tres días de suspensión 
de empleo y sueldo para los 
cuatro vigilantes nocturnos (los 
,hermanos Manuel y Salvador 
Márquez, Clemente Martínez y 
Antonio García); dos meses 
para el vigilante de día (José 
Mora); tres meses para el por
tero mayor (Carlos Peña) y seis 
meses y medio para el vigilante 
de puerta, Gregorio Maeso.

En las alegaciones que pre
sentará el sindicato Comisiones 
Obreras y cuyo plazo concluye 
el próximo viernes, el sindicato 
denunciante solicitará el cese de 
la directora del citado museo, 
Consolación Pastor, y la del 
portero mayor por entender que 
los implicados actuaban bajo su 
consentimiento, aunque Gj^nzá- 
lez se mostró partidario de 
dejar sin efecto Ias sanciones 
propuestas para los vigilantes 
nocturnos.

TOLEDO. (Efe).- El dele
gado del Gobierno en Casti
lla-La Mancha, Daniel Romero, 
declaró ayer que “el problema 
de la falta de personal en las 
plantillas de la policía nacional 
de la región no se va a solu
cionar hasta que pase 1992”.

Romero hizo esta declaración 
en Toledo durante el acto de 
celebración del Día de la Poli
cía, que se celebró en las cinco 
provincias de la región, con 
actos religiosos y “brindis” en 
las respectivas Comisarías de 
Policía.

Para el delegado del Gobier
no y gobernador civil de Tole
do, los acontecimientos previs
tos para 1992 en Barcelona y 
Sevilla requieren un esfuerzo 
“especial de seguridad” por par
te de los miembros de la policía 
y la “solidaridad” de todas las 
regiones.

Sobre la futura instalación en 
Toledo de la Jefatura Superior 
de Policía de Castilla-La Man
cha, Romero expresó su con
fianza en que “éste sea el último 
año en que se celebra la fiesta 
de Los Santos Angeles Custo
dios sin Jefatura Superior”, y 
agregó que las conversaciones 
mantenidas en este sentido con 
el nuevo director de la Policía, 

Carlos Conde Duque, han sido 
satisfactorias.

En cuanto al incremento 
experimentado por los delitos 
en la provincia de Toledo 
durante 1990 con respecto al 
año anterior. Romero señaló 
que, de las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha, cuatro se 
encuentran en niveles inferiores 
a los registrados en 1988.

Entre los delitos que más 
“preocupan” al délegado del 
Gobierno, éste cito la venta de 
bebidas alcohólicas a menores 
de edad y el tráfico y consumo 
de drogas.

En el trascurso del acto. 
Romero pronunció unas pala
bras de agradecimiento a todos 
los policías por sus esfuerzos 
diarios en el mantenimiento del 
orden público y también mostró 
su satisfacción, porque las orga
nizaciones sindicales, entre ellas 
el Sindicato Unificado de Poli
cía (SUP), se hayan unido a 
esta celebración.

En este sentido. Romero 
señaló que “me alegro que el 
movimiento sindical haya 
entendido que las reivindicacio
nes no son incompatibles con 
la conmemoración de este día”, 
y agrego que brindaba por que 
la relación entre policía y soci e
dad “sea cada vez mejor”.

Una empresa 
instalará en 
Belinchón un 
almacén de 
explosivos

BELINCHON. (Efe).- 
Ayuntamiento de Beliw^ , 
aprobó, en un pleno extr4 , 
dinario celebrado anteanol , 
la solicitud de instalar unaií , 
cén de explosivos de la enirf 
Unión Española de Explosf 
en la citada localidad coino| ' 
se.

La corporación local 
Belinchón celebró un pW 
pasado 17 de septiembre e’’ 
que se decidió abrir un pen' 
de sugerencias para quL 
vecinos de este municipios 
sieran sus opiniones sobKi 
posibilidad de instalar la' 
“aunque pocos comparé 
al pleno extraordinario! , 
ayer”, informaron fuentes^» , 
cipales. La instalación i 
nave conllevará, por partW । 
la empresa de explosi^J , 
creación de seis puestos , 
bajo fijos y una indemniS® , 
anual al Ayuntamiento®® i 
millón de pesetas, máslos^B : 
mentos del Indice de 
al Consumo (IPC), segó® , 
contrato firmado entre la 
Española de Explosivos y: 
poración local, por una i
de diez años. ■
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^ Los Presupuestos Generales
£¡ secretario general de UGT, Nicolás Redondo, 

el presidente de la CEOE, José María Cuevas, 
^continuaron ayer vertiendo duras críticas contra 
los Presupuestos Generales del Estado (PGE) 
presentados a principios de esta semana por

El líder ugetista dijo que el Gobierno se halla en “situación errática; ni siquiera pueden hacer el funambulismo de otros años

el ministro de Economía y Hacienda, Carlos 
Solchaga. Mientras que el dirigente sindical cali- 
fícó de “errática” la política presupuestaria del 
Gobierno, para el líder empresarial, con estos 
presupuestos “el Gobierno declara festivo 1992”.

Por su parte, el Grupo Parlamentario de Izquier
da Unida acordó en una reunión que mantuvo 
ayer presentar enmiendas a la totalidad del pro
yecto de ley de Presupuestos Generales del Esta
do para 1992.

Redondo y Cuevas critican con dureza los 
Presupuestos Generales del Estado para 1992

El Gobierno “ha declarado festivo 1992”, según el presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales

MADRID. (Agencias).- José 
María Cuevas instó a los empre
sarios a no esperar nada de la 
Administración durante 1992, 
año que dijo “el Gobierno ha 
declarado festivo” por lo que 
dijo sería un período difícil 
“porque se trata mejor al gasto 
que a la inversión”.

Cuevas dijo que la idea del 
Estado proveedor de servicios 
gratuitos a los ciudadanos se 
ha venido abajo con los cambios 
internacionales y en un futuro 
los ciudadanos se darán cuenta 
que no se les da nada gratis 
y que “son demagógos los que 
hablan de la redistribución de 
la riqueza”.

La Confederación Española 
de Organizaciones Empresaria
les (CEOE), considera que las 
empresas españolas aportarán 
durante 1992, un 47,4 por ciento 
de total de los presupuestos de 
gastos del Estado y la Seguridad 
Social, según se desprende del 
anteproyecto presentado por el 
ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga.

Este porcentaje, según la 
CEOE, representa un total de 
9,155 billones de pesetas, de los 
cuales casi siete billones, exac
tamente 6,93 billones, corres
ponden a aportaciones especí
ficamente empresariales, a tra
vés de las cuotas a la Seguridad 
Social, al seguro de desempleo 
y al impuesto de sociedades, 
mientras que el resto 2,226 
billones de pesetas, pertenece 
a la participación de las rentas 
empresariales en el IRPF, IVA 
e impuestos especiales.

Por su parte, el dirigente uge
tista, Nicolás Redondo, que 
asistió a la asamblea nacional 
de delegados de hostelería de 
su sindicato, dijo que los PGE 
son "antisociales, regresivos y 
contractivas”, y justificó las par
tidas sociales como el cumpli
miento por parte del Gobierno 
de los compromisos adquiridos 
con los sindicatos durante la 
negociación de la Propuesta 
Sindical Prioritaria (PSP), y las 
promesas ofrecidas a su elec
torado desde hace 9 años.

Tocar techo

En su opinión, “no supone 
nna mejora en las condiciones 
00 los jubilidados ni de los 
desempleados”. También criticó 
o* recorte que contienen los 
presupuestos en las inversiones 
de infraestructura y la ausencia 
de políticas sectoriales para bus
car soluciones a los problemas 

o la industria, el turismo o la 
agricultura.

Tras afirmar que “la política 
económica del Gobierno ha 
^ocado techo”, el líder sindical 
e refirió a las contradicciones 

400 aparecen diariamente en la

Nicolás Redondo, secretario general de la UGT. A la derecha José María Cuevas, presidente de la CEOE.

José María Cuevas instó a los empresarios a no esperar nada de 
la Administración durante 1992, año que dijo “el Gobierno ha declarado 
festivo” por lo que dijo sería un período difícil “porque se trata 
mejor al gasto que a la inversión”

vida económica del país, cali
ficando de “errática” la situa
ción del Gobierno: “antes eran 
funambulistas -dijo-, pero les 
falta la agilidad suficiente, y 
ahora son totalmente erráticos”.

Criticó que el Gobierno “di
ga hoy una cosa para mañana 
decir la contraria con la misma 
contundencia”, lo que está 
creando una gran preocupación 
ante la opinión publica, porque 
ya no se §abe hacia donde 
vamos. Incluso comparó el com
portamiento de la política eco
nómica con una veleta “que está 
en función del viento que 
sopla”.

Por lo que respecta al 
aumento de los impuestos indi
rectos, del IVA y de la gasolina. 
Redondo afirmó que “tendrá 
una repercusión en la inflación 
de más de 1,5 puntos”, con la 
consiguiente traslación a los 
precios. En su opinión, la nego
ciación colectiva de 1992 se verá 
influida por estos aspectos infla

cionarios, y rechazó la previsión 
del 5 por ciento realizada por 
Solchaga como objetiva, califi
cándola más bien de política.

Mientras tanto, el Grupo 
Parlamentario de Izquierda 
Unida acordó en su reunión de 
ayer presentar enmiendas a la 
totalidad de los proyectos de 
ley de Presupuestos, del Ser
vicio Militar y de Seguridad 
Ciudadana.

Fuentes del Grupo Parla
mentario de IU informaron que 
enmendarán a la totalidad el 
proyecto de ley de Presupuestos 
por considerar que es regresivo, 
antisocial y no fomenta la com
petitividad de la economía espa
ñola.

La enmienda a la totalidad 
de la Ley de Servicio Militar 
la basa Izquierda Unida en su 
deseo de crear un modelo de 
Fuerzas Armadas totalmente 
profesional, sin reclutamiento 
obligatorio, como propone el 
Gobierno.

El reclutamiento obligatorio 
es, a juicio de IU, un sistema 
obsoleto para construir las 
Fuerzas Armadas e ineficaz 
para garantizar la seguridad de 
los estados modernos. Sobre el 
proyecto de Ley de Seguridad 
Ciudadana, la citada fuente 
indicó que Izquierda Unida 
planteará una “confrontación 
dura y total”, porque atenta 
contra los derechos fundamen
tales de las personas y no solu
ciona su seguridad.

Izquierda Unida considera 
que los “lamentables” artículos 
sobre la retención de los ciu
dadanos y» los registros sin 
orden judicial han ¿cuitado 
otros aspectos “igualmente 
negativos” de la ley. Entre estos 
aspectos, la fuente destacó la 
invasión en las competencias 
municipales y autonómicas por 
parte de los Gobiernos Civiles 
en cuestiones relacionadas los 
locales de espectáculos, explo
sivos y permisos de armas.

Enmiendas de 
la oposición

La mayoría de los Gru
pos Parlamentarios de la 
oposición presentarán 
enmienda a la totalidad 
del proyecto de Ley de 
Presupuestos Generales 
del Estado para 1992, 
dentro del plazo que fina
liza el próximo día 18.

El calendario fijado 
por la Junta de Portavo
ces, tras una larga discu
sión §obre el procedi
miento a seguir para agi
lizar la tramitación de los 
Presupuestos en el Con
greso y hacer llegar a la 
opinión pública el conte
nido político del debate, 
establece que la solicitud 
de comparecencias de 
altos cargos de la Admi
nistración por los Grupos 
Parlamentarios finaliza el 
próximo día 7. La pre
sentación de enmiendas 
al articulado finalizará el 
día 28 mientras que la 
celebración de compare
cencias ante comisión se 
realizará entre el 14 v el 
18 de octubre.
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El presidente del CGPJ se mostró favorable a realizar la selección de jueces

Pascual Sala asegura que la situación 
de la justicia no es catastrófíca

Presentó, en comparecencia, la memoria del Consejo del Poder Judicial correspondiente a 1990

El presidente del Consejo 
General del Poder Judi
cial, Pascual Sala, se mos
tró ayer favorable a que 
este órgano realice la selec
ción de Jueces, ahora com
petencia del Ministerio de 
Justicia, y rechazó que el 
Consejo tenga que asumir 
otras nuevas competencias.

MADRID. (Efe).- En su 
primera comparecencia ante 
la comisión de Justicia-Inte
rior del Congreso, Sala afirmó 
que sería necesaria la creación 
de 10 direcciones generales en 
el Ministerio de Justicia para 
que pudieran asumir las actua
les competencias del Consejo, 
algunas de las cuales todavía 
no se han desarrollado.

En la comparecencia, en la 
que presentó la memoria del 
CGPJ de 1990,’ Sala destacó 
la necesidad urgente de la 
reforma procesal, que ayuda
ría a solucionar el grave retra
so judicial.

El presidente del CGPJ 
rechazó las criticas realizadas 
por algunos portavoces res
pecto a que esta presentación 
es un acto protocolario, caren
te de contenido en el tiempo, 
al afirmar que la memoria 
constituye un balance de 5 
años del anterior Consejo y 
coincide con la reforma y 
desarrollo de la Ley de 
Demarcación y Planta.

Sala emplazó a la comisión 
a que, por los cauces esta
blecidos, solicite la presenta
ción de la memoria de 1991, 
”que yo estoy dispuesto a traer 
en escasas semanas”.

Los portavoces de los gru
pos EE, EA, CDS, IU, y PP 
solicitaron mayores competen-

El PSOE no teme que las diferencias entre 
Guerra y Solchaga dividan al partido

MADRID. (Efe).- Dirigentes 
del PSOE de federaciones 
regionales manifestaron a Efe 
que las diferencias ideológicas 
entre Alfonso Guerra y Carlos 
Solchaga, que se pusieron de 
manifiesto en el Comité Federal 
del pasado viernes, no suponen 
nuevas divisiones en el partido.

En esa reunión del Comité 
Federal, los socialistas abrieron 
un debate sobre las repercusio
nes que para la izquierda ha 
tenido la caída del comunismo 
y, durante la discusión, el vice
secretario general, Alfonso 
Guerra, y el ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga, defen
dieron tesis diferentes.

Solchaga puso el acento en 
la libertad al intervenir sobre 
las lineas futuras del socialismo, 
con un discurso de “corte libe
ral”, mientras que Guerra 
defendió una posición socialista 
más tradicional, según señala
ron asistentes a ese encuentro.

Alfonso Guerra, en su inter

Pascual Sala, presidente dei Consejo General del Poder Judicial.

cia5* para el Consejo y criti
caron la lentitud de la justicia, 
a pesar de reconocer el esfuer
zo en la creación de nuevos 
puestos.

El portavoz de PSOE recha
zó que sea necesaria la 
ampliación de competencias 
del Consejo, refiriendose a la 
selección de jueces, y calificó 
de suficiente el actual nivel 
competencial.

En el análisis de la memo
ria, Sala se refirió a la creación 
de los nuevos organos juris
diccionales establecidos en la 
Ley de Demarcación y Planta, 
y dijo que hasta ahora se 
habían creado 1.500 nuevos 
puestos judiciales.

vención, destacó, según una 
nota de prensa difundida por 
el PSOE, que “es necesario evi
denciar mas las señas del socia
lismo democrático, de forma 
que sean perfectamente iden
tificables”.

A pesar de las discrepancias 
ideológicas entre ambos políti
cos, los dirigentes socialistas 
consultados por Efe valoraron 
“muy positivamente” la apertu
ra de este debate que consi
deran “necesario” y restaron 
trascendencia a los posiciona
mientos concretos en el mismo.

Tan solo el secretario general 
de los socialistas gallegos, Anto
lín Sánchez Presedo, sq mostró 
crítico con el debate al afirmar 
que que no quiere discusiones 
“teológicas” en su partido.

Defendió este dirigente la 
“integración” entre las distintas 
posiciones que existen en el 
PSOE y negó que existan anta
gonismos.

Destacó que de los 148 
millones de pesetas presu- 
puestasdos en el ejercicio 
anterior, el actual Consejo ha 
pasado a un presupuesto de 
650 millones de pesetas para 
la formación y perfecciona
miento de jueces, y precisó 
que de los 41 cursos celebra
dos anteriormente, esta pre
visto que se sobrepasen los 
500.

En opinión del presidente 
del CGPJ es necesaria en los 
juzgados la reorganización de 
servicios de inspección, la 
actualización del viejo modelo 
de oficina judicial, así como 
la creación de servicios comu
nes, “estos trabajos los inicio 

Alfonso Guerra.

el anterior Consejo y nosotros 
debemos desarrollados”.

Otro de los logros del ante
rior Consejo ha sido, dijo, la 
erradicación de la corrupción 
entre jueces y magistrados.

Sala destacó que la situa
ción de la justicia no es posi
tiva pero tampoco catastrófi
ca, a pesar de la grave situa
ción que atraviesa lo conten- 
cioso-administrativo. Se refi
rió asimismo a la dificultad 
que existe para la creación de 
los 112 juzgados de este orden 
prevista inicialmente para 
1992 y cuyo plazo ha sido 
ampliado tres años, ya que no 
se puede destinar a los mismos 
jueces sin formación.

Desaparecen U 
marineros 
españoles al 
hundirse un 
pesquero aleñár

MADRID. (Agencias)- 
pesquero de pabellón ab 
“Frank C” con 15 marinei 
gallegos a bordo se hundió ai 
de madrugada frente a las ó 
tas de Escocia, a 250 millas 
Irlanda.

La causa fue el fuerte te 
poral que azota la zona, yg 
hasta el momento sólo ha p 
mitido el rescate de Gerar 
Pérez Pose, patrón de costal 
buque y natural de Malpica.] 
este momento todos los eí 
tivos británicos disponibles 
encuentran en la zona buscan 
supervivientes, según ha inf 
mado el Centro Nacional 
Coordinación de Salvameni 
aunque a causa del tempo 
no se mantienen muchas esj 
ranzas de encontrar botes s 
vavidas.

El buque, con base en 
puerto alemán de Buesum.es 
ba comandado por un capii 
de esa nacionalidad. Los ms 
ñeros españoles desaparecit 
son el patrón de pesca Joi 
López Baña, de 41 años ye 
domicilio en La Coruña; el f 
mer mecánico Javier Cabale 
Juncal, de 35 años y reside, 
en Bueu-Pontevedra; el segi 
do mecánico Manuel Piñe 
Pastoriza, 29 años, de BueuPt 
tevedra; el engrasador Sevi 
Malvido Parcero, 23 años,' 
Cangas; el contramaestre le 
Manuel Otero Vilas, de Mar 
el cocinero Jaime Gesti 
Cabanelas, 32 años, de Caii¡ 
y los marineros Agustín Soa 
Paz, 25 años, natural de Bui 
José Antonio Rodríguez Mar 
de 16 años, natural de Carbal 
Benito Carabelos Rosales, de 
años de edad y residente 
Marín; Vicente Ríos Peña, 
31 años y natural de Moai 
José Antonio Rodríguez Vi 
dia, 35 años, de Carballo; Celi 
tino Faria Santomé, 19 años, 
Moaña; Jaime Sánchez Galle! 
22 años, de Moaña y Antoi 
López Cardero, de 38 años 
edad y natural de Moaña.

Además de los catorce ma 
nos gallegos, también 
encuentran desaparecidos 
capitán del buque, Manfr 
Appelzoler, y el marinero sgj 
fricano Nelson Brown.

Tres aviones de recen» 
miento de la Real Fuerza Aea 
británica y un ámplio núnifi 
de embarcaciones rastrearon 
zona en la que naufragó^ 
palangrero de bandera alenist 
“Frak-C”, con base en puc!’ 
gallego. 1

El único superviviente, ] 
patrón de costa Gerardo Pí^ 
Rose, vecino de la localifl 
coruñesa de Malpica, que tw 
vía permanece en el pesque 
danés “Nuka Itiyk”, sosti4 
que vió a un grupo de sus (fl 
pañeros en otra balsa saM 
das. Esta embarcación de enl 
gencia, en la que podría enoj 
trarse alguno de los dieU-J 
tripulantes del palangrero fl 
continúan desaparecidos, 1 
acondicionada para sopoj 
condiciones marítimas 1 
adversas. Los servicios de 1 
vamento Marítimo briláfl 
alertaron por satélite M 
embarcaciones que naveg^l 
por la zona para colabora! 1 
las labores de rastreo, hasHj 
momento infructuosas. 1
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Convocarán grupos de trabajo para tratar temas relativos a educación, financiación y patrimonio

Llamazares y Gasco acuerdan iniciar las 
conversaciones entre Iglesia y Gobierno

Narcís Serra y Elías Yanes formarán parte de una comisión mixta de más alto nivel

Dionisio Llamazares, direc
tor general de Asuntos Reli
giosos, y el secretario gene- 
isl de la Conferencia Epis
copal Española, Agustín 
Garcia Gasco, mantuvieron 
ayer por la mañana una reu
nión en la que acordaron 
el inicio de conversaciones 
entre ambas partes, infor
maron a Efe fuentes del 
Ministerio de Justicia.

MADRID. (Efe).- En la reu
nión, que tuvo lugar en la sede 
de la dirección general, Llama
zares y Garcia Gasco acordaron 
convocar a grupos de trabajo, 
formados por técnicos del 
Gobierno y de la Conferencia 
Episcopal, para tratar sobre 
temas relativos a educación, 
financiación de la Iglesia y el 
Patrimonio Histórico Artístico.

Estos grupos de trabajo, 
según las fuentes, intentarán 
acercar posiciones sobre los 
temas citados, que permitan 
que una comisión mixta de más 
alto nivel pueda llegar a acuer
dos concretos.

La comisión mixta estará for
mada, informó el pasado mes 
de mayo el propio director 
general a Efe, por el vicepre
sidente del Gobierno, Narcís 
Serra, y los ministros correspon
dientes a los temas que se vayan 
a tratar, por parte del Gobierno, 
y por el vicepresidente de la 
Conferencia Episcopal, Elías 
Yanes y los obispos responsa
bles de las Comisiones Episco
pales afectadas.

En el aspecto educativo, los 
grupos de trabajo deberán abor
dar el estatuto de los profesores 
de religión, que la Conferencia 
Episcopal quiere sean pagados

Agustín García Gasco, secretario general de ia Conferencia Episcopal. A la derecha Angel Suquía.

Angel Suquía.

por el gobierno, y los centros 
religiosos concertados.

IRPF

También deberán tratar 
sobre la financiación de la Igle
sia y una posible subida del por
centaje del Impuesto sobre el 
Rendimiento de las Personas 
Físicas, actualmente en un 0,52 
por 100, aunque el Gobierno 
tiene intención de recordarle a 
la Iglesia su compromiso de 
autofinanciación, reflejado en 
los acuerdos Iglesia Estado, 
dijeron las fuentes.

EI director general de Asun
tos Religiosos mantuvo una reu
nión, el pasado mes de junio. 

con el presidente de la Con
ferencia Episcopal, cardenal 
Angel Suquía, que sirvió para 
iniciar un proceso de conver
saciones que, aunque de forma 
algo lenta, comienza a dar sus 
frutos. El objetivo, hecho públi
co por ambas partes, es con
seguir que de la citada reunión 
mixta surjan acuerdos perma
nentes que impidan interpreta
ciones diferentes de los acuer
dos Iglesia-Estado, como ha 
sucedido hasta el momento.

Por otra parte, el cardenal 
Angel Suquía, presidente de la 
Conferencia Episcopal, cumplió 
ayer 75 años. Según el derecho 
canónico, esta edad marca la 
fecha de jubilación. Pero en el

caso de Suquía habrá que espe
rar dos años más, momento en 
el que pondrá fin a su segundo 
mandado al frente del Episco
pado español, cargo para el fue 
reelegido en febrero del año 
pasado. EI Vaticano ha prefe
rido no hacer efectiva su renun
cia y esperar hasta el 93. Con 
todo, ya suenan los nombres de 
los posibles sucesores, ninguno 
perteneciente a los sectores más 
progresistas de la Iglesia: Fer
nando Sebastián, arzobispo 
coadjutor de Granada; Elías 
Yanes, arzobispo de Zaragoza; 
y Antonio María Rouco, arzo
bispo de Santiago de Compos
tela, y el candidato que suena 
con más fuerza.

Angel 
Suquía, su 
jubilación 
tendrá que 
esperar

El cardenal Angel 
Suquía, presidente de la 
Conferencia Episcopal, y 
que ayer cumplió la edad 
que marca la fecha de su 
jubilación, tendrá que 
continuar dos años más 
en su segundo mandato. 
Los deseos del Vaticano 
de mantenerle hasta el 93 
se sustentan en la fide
lidad de Suquía a la línea 
marcada desde Roma. Es 
precisamente esta línea 
de talante más conserva
dor la que ha abierto dis
crepancias en el seno de 
la jerarquía. Las dimisio
nes de los obispos de 
Palencia y Málaga, Nico
las Castellano y Ramón 
Buxarrais, no son más 
que la muestra del des
contento de los obispos 
con talante abierto. “Los 
más conservadores venían 
organizados y nosotros 
hemos hecho el tonto, o 
mejor, hemos jugado 
demasiado limpio”, mani
festó un obispo.
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El Heredero inauguró los actos que conmemoran el V Centenario de la fundación de Santa Fe

El Príncipe Felipe alude a la unidad 
de las nacionalidades españolas

El presidente dt 
Asturias, J.L. 
Rodríguez Vigi| 
se entrevistó con 
Felipe Gonzálej

El Príncipe de Asturias fue piropeado y aclamado durante su recorrido por las calles

El Príncipe de Asturias, Don Felipe de Borbón, destacó 
ayer la ^^trascendencia histórica” de la localidad gra
nadina de Santa Fe porque en este sitio se produjo 
*‘la unidad definitiva de las nacionalidades españolas”
así como la fírma de las 
Colón.

GRANADA. (Efe).- 
Durante un breve discurso en 
la inauguración de los actos 
conmemorativos del V Cen
tenario de la fundación de 
Santa Fe, el Príncipe de Astu
rias recordó que fue la propia 
reina Isabel La Católica la que 
ideó la construcción de la ciu
dad, siguiendo el modelo de 
los campamentos romanos.

Agregó el Príncipe que la 
fundación de Santa Fe “cons
tituye un hito de gran tras
cendencia histórica porque en 
su suelo tuvieron lugar dos 
hechos de gran importancia; 
la unidad definitiva de las 
nacionalidades españolas y la 
determinación del descubri
miento del Nuevo Mundo tras 
la firma de las capitulaciones 
de Cristóbal Colón”.

”Si en mi reciente viaje por 
Argentina y Bolivia he podido 
sentir la emoción de visitar 
tierras y pueblos que, en su 
día, estuvieron ligados intima
mente a la Corona de España, 
hoy es para mí también un 
privilegio conocer esta ciudad 
donde se iniciaron esos dos 
hechos que hicieron posible la 
gran aventura colombina que 
pronto celebraremos en 1992”, 
concluyó don Felipe de Bor
bón.

Estado unitario

El presidente de la Junta 
de Andalucía, Manuel Chaves, 
dijo que la conquista de Gra
nada, la configuración de 
España como Estado unitario 
y moderno, la aparición de la 
gramática castellana de Nebri-

La meningitis obliga a cerrar 
los colegios de La Línea

Un testigo dice que ‘Edelweis’ 
le sugirió matar a sus padres

ALGECIRAS. (Efe).- El 
Consejo Escolar Municipal de 
La Línea de la Concepción (Cá
diz) acordó ayer el cierre de 
todos los centros docentes de 
la ciudad para prevenir nuevos 
contagios de meningitis por la 
convivencia diaria de los estu
diantes, informaron fuentes 
municipales.

El brote de meningitis vírica 
detectado el pasado 12 de sep
tiembre en esta localidad gadi
tana, que ha afectado por el 
momento a 27 escolares, podría 
estar remitiendo, ya que no se 
ha registrado ningún nuevo caso 
en las últimas horas, informó 
a Efe el director general de 
atención sanitaria de Cádiz, 
José Dorronzoro.

Para prevenir la aparición de 
nuevos casos, se ha acordado 
el cierre de los 23 centros de 
EGB, dos de FP, dos de BUP, 
un preescolar, dos guarderías.

capitulaciones de Cristóbal

ja y el descubrimiento de 
América son efemérides des
tacadas de las conmemoracio
nes previstas en 1992.

Agregó Chaves que “si en 
1492 surgió la imagen espacial 
del mundo, ahora nos corres
ponde “hacer que la justicia, 
la tolerancia y la solidaridad 
garanticen el desarrollo y la 
coexistencia pacífica de los 
pueblos, en especial los de la 
otra ribera atlántica, con los 
que AndaJpcía mantiene una 
permanente relación”.

Hijo adoptivo

El Príncipe de Asturias, que 
fue recibido en el aeropuerto 
de Granada por las autorida
des, encabezadas por el pre
sidente de la Junta de Anda
lucía, se trasladó en automóvil 
hasta Santa Fe, donde recibió 
el título de hijo adoptivo de 
la ciudad y presidió la entrega 
de la medalla de oro de la 
misma al Ejército, que fue 
recogida por el jefe del Alto 
Estado Mayor, general 
Ramón Porqueras.

Posteriormente, el heredero 
de la Corona española inau
guró la Avenida de la His
panidad, que ha sido recupe
rada como paseo público, visi
tó la exposición de documen
tos históricos de Santa Fe e 
inauguró un complejo polide
portivo.

El Príncipe mantuvo una 
charla con los alcaldes de los 
lugares colombinos. Palos de 
la Frontera, Moguer, Bayona 
la Real y Santa Fe, y se foto
grafió con la junta directiva 

la escuela de Magisterio y el 
Centro de Adultos de la ciudad, 
que serán sometidos a una lim
pieza en profundidad.

La Delegación provincial de 
Salud no ha aconsejado el cierre 
de los centros escolares y, aun
que respeta la decisión del Con
sejo Escolar Municipal, consi
dera que no hay criterios cien
tíficos que la hagan necesaria, 
dijo Dorronzoro. Agregó que el 
brote epidémico nd tiene como 
focos los centros docentes, ya 
que los primeros casos de pro
dujeron antes del inicio del cur
so. Mientras tanto, quince afec
tados de meningitis permanecen 
ingresados en el hospital linense 
“Guerra Zunzunegui”, dos de 
los cuales son personas de más 
de 17 años, lo que hace poco 
probable que se trate de casos 
relacionados con el brote epi
démico, dijo el director gerente, 
José Antonio Millán.

Don Felipe de Borbón.

de la asociación gitana de San
ta Fe, donde viven numerosos 
gitanos.

Don Felipe de Borbón fue 
piropeado y aclamado en su 
recorrido por las calles de 
Santa Fe, donde se acercó a 
un grupo de niños que le pre
guntaron cuando jugará en la 
liga profesional de baloncesto 
de Estados Unidos, la NBA.

Esta es la primera vez que 
un miembro de la Familia 
Real española visita de forma 
oficial Santa Fe desde su fun
dación y es el punto de partida 
de los actos conmemorativos 
de las capitulaciones de Santa 
Fe, en las que se estipularon 
las condiciones y prebendas 
otorgadas por los Reyes Cató
licos a Cristóbal Colón para 
hacer su viaje a las Indias.

Según el calendario previs
to, los actos conmemorativos 
terminarán el próximo día 17 
de Abril de 1992, con la pre
sencia de los Reyes de Espa
ña.

MADRID. (Efe).- Uno de 
los testigos que declaró ayer en 
el juicio que se celebra contra 
los principales dirigentes de la 
secta “Edelweis” explicó que 
recibió “charlas” en las que se 
le aconsejaba que abandonara 
su casa e incluso alguna vez 
se le planteó la posibilidad de 
matar a sus padres.

La sesión continuó con la 
declaración de tres jóvenes, que 
pertenecieron a la secta cuando 
tenían once y doce años, quie
nes explicaron que fueron “ob
jeto de abusos” por parte del 
lider de “Edelweis”, Eduardo 
González Arenas, “Eddie”, y 
otros dirigentes del grupo. ”Ed- 
die” llegó a la Audiencia Pro
vincial de Madrid hacia las nue
ve horas, charlando con los cua
tro policías a los que el tribunal 
ordenó su vigilancia permanen
te, medida cautelar considerada 
por los abogados como un “an-

EI Rey y el 12 
de octubre

El Rey Juan Carlos 
asumirá con su discurso 
todo el protagonismo el 
próximo día 12 en la 
celebración del Día de 
la Hispanidad, ya que 
no intervendrán ni el 
ministro de Exteriores 
ni el secretario de Esta
do de Cooperación 
Internacional, informa
ron fuentes diplomáti
cas. El Gobierno ha 
reformado completa
mente los actos de cele
bración del Descubri
miento de América, que 
este año se ceñirán a 
una cena de gala y que 
en años sucesivos ten
drán una organización 
distinta que aún no se 
ha terminado de definir. 

ticipo claro” de que la sentencia 
va a ser condenatoria. Poco des
pués dio comienzo el interro
gatorio de los tres testigos, que 
indicaron que además de las 
“charlas” sobre homosexuali
dad, los monitores de la secta 
y el propio “Eddie” les anima
ban a ir alejándose de sus fami
lias para terminar abandonando 
sus casas. Asimismo, coincidie
ron en señalar que se les instaba 
a que llevaran dinero a la secta, 
incitándoles, incluso, a que lo 
robaran a su familia.

Uno de los testigos indicó 
que además de los consejos que 
le daban para que abandonara 
su casa, en una ocasión, se le 
planteó la posibilidad de que 
matara a sus padres.

Dijeron que el primero en 
la escala de mando era ”Eddie”, 
seguido de Carlos de los Ríos 
e Ignacio de Miguel, hijo del 
sociólogo Amando de Miguel.

MADRID. (Efe).- El prj 
dente del Principado de Asi|^ 
rias, Juan ILuis Rodríguez Vijíí 

ver míeaseguró ayer que la inicial 
privada es el “único nioj|- 
serio” de inversión para pa|¡; í 
la crisis económica que actua 1 
mente padece su comunidi r 
con una reconversión en cien> Í 
de importantes empresas púl 
cas como HUNOSA 

J 
r

DESA.
Rodríguez Vigil, 

entrevistó con Felipe 
en la Moncloa, dijo 

y EN¡ Z

que > 
GonzálM 
en nie®'

e

de prensa que el presideniei®’ 
Gobierno está preocupado * 
los problemas socio-econónii« 
de Asturias y por las consecuff 
cías que pueden tener enff 
imagen de esta región para|í 
instalación de nuevas empresa^

S

E

El presidente asturiano, (p 
abogó por el mantenimiento! 
las inversiones públicas en; 
comunidad, explicó que Gk 
zález le transmitió su coincide 
cia en la importancia de: 
inversión privada en Asturi 
“siempre que exista un ambie 

e

n

te acogedor que posibilite I 
esfuerzos inversores”.

Subrayó que el preside; 
conocía la “incomodidad” 
algunas empresas instaladas 
la comunidad autónoma “pi 

C

C

C

C

que alguien ha sugerido forra 
de actuación que no son lasra 
idóneas, como es el hechoi 
anticipar marcos de relacií 
laborales”.

r

Probemas industriales
t 
e

Rodríguez Vigil señaló (¡i 
durante la entrevista se habii 
tratado los problemas induslii 
les de la región, “que Gonzáli 
conoce extraorclinariamente”. 
de la regeneración de un teja 
industrial “que es clarameií 
arcaico”, así como de las sita 
ción actual de las empres 
públicas instaladas en Astun 
”que deben mantenerse despa 
de viabilizar su futuro”.

En este sentido, el presidea 
asturiano indicó que Felif 
González “mostró su deseoí 
buscar fórmulas que permit! 
la negociación adecuada yi 
voluntad de cooperar en eb 
sin entrar en los temas con» 
tos de gestión”.

Respecto a la negociacióml 
plan de futuro de HUNOS 
que se reanuda hoy, el pr® 
dente asturiano dijo que eir 
debería “flexibilizar su posta 
en la dirección adecuada,.' 
que la rigidez de posición 
mientos en el marco de la nW 
ciación han hecho difícil ést)

a

S

C

S

C

Sin embargo. Rodrigó 
Vigil no quiso concretar ían 
ma en que debía modificaií 
ese marco porque, en su «Í 
nión, son los sindicatos y 
empresa los únicos con cy” 
petencia para decidirlo, «“J 
tras que el gobierno regí*’' 
debe poner los medios paf'* 
reindustrialización y la crea» 
de nuevo tejido industrial.

”E1 presidente del Gobií® 
-agregó-, quiere que haya** 
negociación que concluya eo 
horizonte de sosiego y^ 
preocupado por la posibÜ^^" 
una tensión innecesaria y 
buena para el futuro”.
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La policía 
francesa deja 
libre a la 
presunta etarra 
Larramendi

BAYONA. (Efe).- La policía 
francesa puso ayer miércoles en 
libertad sin cargos a Mari Ange
les Larramendi Landa, que fue 
detenida el martes en la loca
lidad vascp francesa ’de San 
Juan de Luz por su presunta 
relación con el comando 
«Goierri Kosta” de la organi
zación terrorista ETA.

Mari Angeles Larramendi, 
nue fue detenida cuando se 
encontraba en eí domicilio de 
la ciudadana francesa Marie-Jo- 
se Michelena, fue puesta en 
libertad tras haber sido interro
gada por la policía judicial de 
Bayona.

Michelena también fue dete
nida, aunque fue puesta en 
libertad varias horas después 
del arresto.

Fuentes de la policía judicial 
informaron el martes, tras la 
detención de Larramendi, que 
la presunta activista de ETA 
estaba siendo buscada desde 
que el pasado J2 de febrero 
miembros del comando 
“Goierri Kosta” se enfrentaron 
con la policía española.

La policía francesa no espe
cificó los motivos que han indu
cido a la puesta en libertad, sin 
cargo alguno contra ella, de 
Mari Angeles Larramendi.

Por otra parte, el juez Bal
tasar Garzón, titular del Juz
gado Central de Instrucción 
número 5 de la Audiencia 
Nacional, ha prorrogado duran
te 48 horas más la detención 
en dependencias de la Guardia 
Civil del presunto miembro de 
los ”GRAPO” Juan Carlos Ale
gret, capturado el pasado sába
do en Madrid.

Fuentes del Ministerio del 
Interior informaron a Efe que 
aunque disponen de esta 
prórroga concedida anteayer 
por el juez, los agentes del ins
tituto armado encargados de la 
investigación pueden poner al 
supuesto terrorista a disposición 
judicial sin consumir el plazo, 
que expira el jueves.

El presunto “grapo” fue dete
nido el sábado en la capital, 
según señalaron estas mismas 
fuentes, que informaron que la 
detención tuvo lugar el jueves. 
Horas más tarde, la Guardia 
Civil registró en Zaragoza un 
piso “franco” que supuestamen
te utilizaba esta organización 
terrorista.

niGRE SALVA VIDAS
La sangre ni se compra ni se vende

El titular de Exteriores aseguró que es difícil recuperar nada de este país

Ordóñez: ‘‘Yugoslavia es 
una bomba de tiempo”

Abogó por alcanzar un “divorcio por consenso” entre las repúblicas

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fer
nández Ordóñez, aseguró 
ayer respecto a la situa
ción en Yugoslavia que ^‘es 
muy difícil recuperar ya 
nada” de este país por lo 
que ahora hay que alcan
zar “un divorcio por con
senso” entre repúblicas 
federadas que pueda dejar 
“algún nexo común”.

MADRID. (Efe).- En un 
almuerzo organizado por la 
Asociación para el Progreso 
de la Dirección, Fernández 
Ordóñez explicó cuáles son 
los retos a los que se enfrenta 
ahora la CE en el marco del 
nuevo mapa que se dibuja eri 
el continente y en especial 
ante la crisis en el Este euro
peo.

El ministro señaló que 
Yugoslavia “es una bomba de 
tiempo” que hacía imperativo 
el sentar a las partes a una 
mesa” aunque en la actua
lidad lo que se ofrece desde 
aquel país es, según Ordóñez, 
“un espectáculo dantesco”.

En esta república federada 
lo que existe es un grave pro
blema de minorías que se 
puede extender a otros puntos 
del Este europeo, lo que obli
ga a encontrar una fórmula 
de protección satisfactoria 
para todos, según el jefe de 
la diplomacia española.

Ordóñez advirtió que “si 
queremos trazar fronteras 
nuevas en Europa sobre las 
bases de las etnias no habría 
cartógrafos suficientes 
dibujar el mapa, esta 
realidad”.

Para el ministro, los 
tecimientos actuales no 

para 
es la

acon- 
supo-

nen sólo “un cambio de sis
tema sino un cambio de épo
ca” en el que se enfrentan 
“los vientos de integración dél 
Oeste con los de desintegra
ción del Este”.

Por esta razón, el compro
miso europeo con el Este 
debe conseguir un equilibrio 
entre principios de acuerdo 
con el Acta de Helsinki y

Fernandez Ordóñez, titular de Asuntos Extenores.

entre “identidad y convenien
cia” porque, dijo, “no pode
mos afrontar un nuevo orden 
internacional con un germen 
permanente de desorden”, en 
referencia a Yugoslavia.

Para construir una nueva 
Europa, el único instrumento 
fiable es la CE, según el 
ministro, institución “que 
sigue avanzando, aunque 
algunos en España aún no se 
han enterado todavía, de for
ma que a finales de 1992 el 
65 por ciento de la legislación 
nuestra será de procedencia 
comunitaria”.

Este avance comunitario se 
enfrenta ahora con la amplia
ción demandada por muchos 
países europeos que no quie
ren ni siquiera alcanzar el 
“status” de asociado a la CE 
y que obligará a los Doce a 
inventar una técnica en la 
toma de decisiones y en la 
legitimación del poder entre 
la Comisión y el Parlamento 
Europeo, según Ordóñez.

Advirtió también que no 
será posible alcanzar una 
unión económica europea “si 
no hay un suplemento de 
espíritu de unión política”.

Preguntado por el viaje a 
Cuba de Fraga, Fernández 
Ordóñez manifestó que fue 
consultado antes del viaje y 
próximamente se entrevista
rán para abordar esta cues
tión.

espa- 
ayer

Los alumnos 
gitanos de 
Mancha Real 
cambian de 
colegio ií!

3

JAEN. (Efe).- Los cuatro 
escolares gitanos de Mancha 
Real (Jaén) han dejado de ir 
a clase en el colegio público 
“Sixto Sigler” de esta localidad 
por “cambio de domicilio mien
tras se arreglan sus casas” y 
están repartidos entre colegios 
de Jaén y de Arjona, dijo a 
Efe el delegado de Educación 
en Jaén, Pedro Martín.

Por su parte, el presidente 
de la Asociación para la Pro
moción Gitana, Antonio Jimé
nez, ha manifestado que se ha 
cambiado a los escolares por 
falta de comedor en el colegio 
de Mancha Real y para evitar 
que los escolares se desplazaran 
cuatro veces al día desde Arjo
na, donde viven tres de ellos.

Militares 
españoles 
Zagreb

Tres militares 
ñoles partieron
con destino a Yugosla
via para integrarse en 
el grupo de observado
res de la CE que vigila 
en la zona el alto el 
fuego acordado entre 
las partes en conflicto, 
las repúblicas de Serbia 
y Croacia.

Estos observadores 
españoles -el coman
dante de Infantería de 
Marina, Juan Pardo de 
Donlebún, el capitán 
del Ejército de Tierra 
Francisco Rosaleny 
Pardo de Santayana y 
el capitán del Ejército 
del Aire, Juan Martín 
Albo- fueron despedi
dos a primeras hoy por 
sus familiares en el 
aeropuerto de Barajas 
(Madrid) donde embar
caron en un vuelo regu
lar para Bruselas y des
de esa ciudad enlazarán 
para ir a Yugoslavia.

El destino de estos 
militares es Zagreb, la 
capital de Croacia.

El cambio de colegio es una 
medida “provisional” mientras 
se arreglan las casas destrozadas 
de gitanos, según Pedro Martín 

■y el director del colegio de 
Mancha Real, Francisco Liéba
na, quien añadió que en ese 
colegio no ha habido comedor 
escolar desde hace al menos 
ocho años.

A los niños no se les ha dado 
de baja en el centro y sólo se 
les ha facilitado un certificado 
en el que se especifica el curso 

_que estudian, tras dejar de asis- 
tif al colegio de Mancha Real 
desde ayer, día en que comenzó 
la jornada partida.

Antonio Jiménez, quien ase
guró que se habían superado 
los problemas iniciales por la 
presencia de estos escolares en 
Manday Real, dijo que el próxi
mo lunes comenzarán las obras 
de rehabilitación de las siete 
casas destrozadas, lo que supon
drá casi dos meses de trabajo 
y un coste de unos cinco millo
nes de pesetas.

A principios del curso escolar 
un grupo de madres protestó 
airadamente en las puertas del 
colegio “Sixto Sigler” por la 
presencia de los escolares gita
nos, pero finalmente se solu
cionó el conflicto y durante los 
últimos días la asistencia a clase 
era absolutamente normal en el 
colegio mancharrealeño.

La conflictividad entre payos 
y gitanos en Mancha Real se 
produce desde mayo, cuando 
murió el payo Angel Arroyo en 
una reyerta con gitanos y se 
celebró una manifestación.

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Dirección General de Planificación Samtana
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^M Cotizaciones de la Bolsa d
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto________________________ 3.600^00 3.590’00

B. Exterior 3.935‘00 3.950'00

^6 ]\^3Clrid Indice General anterior (27;
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán_______________________ 1.805’00 1.810’00

Portland Valder. 15.200’00 15.300’00

1’96) actual (269’112) ^ ^^^M
NOMBRE VALOR APERTURA ri^

Petromed_____________________ 8.260’00

La Seda de Barcelona

B. Central 4.100’00 4.090’00 Valenc. Cementos 9.890’00 9.850’00 Sniace__________________________ 250’00

B. Hispano_____________________3.265’00 3.235’00

B. Popular_____________________ 11.100'00 10.990'00

B. Santander___________________ 5.050'00 5.050'00

B. Valencia_____________________1.475'00 1.450'00

Uralita, S.A.____________________ 1.340’00 1.350’00

Cristalera Esp.__________________5.900’00 5.850’^00

Dragados y Const._______________2.210’00 2.205’00

Obras y Const. Ind._____________ 6.350’00 6.310’00

Emp. Nac. Celulosa_______________________

Fosforera_______________________1.860’00 ij^.

Algodonera S. Antonio____________669’00 ^^

TafisaSerieB___________________1.870’00 1 gín»
Barclays Bank___________________ 705'00_____ 715’00

B. Zaragozano_________________2.625’00 2.650’00
Vallehermoso__________________3.025’00 3.000’00

Bami___________________________ 965’00 959’00
Corp. Mapfre___________________5.250’00 5j^

Unión y el Fénix________________6.000’00 5^

Azkoyen_______________________ 3.030’00 2.8íl¡h

Dimetal________________________3.500’00 3.^

Nicolás Correa__________________1.950’00 1.^

A. Hornos Vizcaya 161’00 15711

Acerinox 7.000’00 7.300í

Asturiana Zinc 3.845’00 3.40(ITi

Esp. del Zinc 1.090’00 1.05(111

B. Cto. Balear_________________ 3.760’00 3.760’00 Prima Inmobiliaria 5.500’00 5.490’00
B. Bilbao-Vizcaya_______________ 3.200’00 3.220’00

B. Alicante_____________________ 5.000’00 5.000’00

B. Vitoria______________________ 2.800’00 2.800’00

B. Andalucía___________________10.400’00 10.240’00

B. Castilla_____________________ 31.500’00 31.450’00

B. Herrero____________________ *4.050’00 4.050’00

B. Pastor 6.430’00 6.430’00

Inm. Met. Vasco-Centr.__________5.280’00 5.230’00

Sotogrande______________________ 500’00____ 480’00

Inmob. Urbis___________________ 1.270’00 1.270’00

Focsa____________________________________________

Hornos de Ibe. Alba. >__________1.720’00 1.780’00

Financiera y minera 4.995’00 4.995’00

^i 
i Í

B. Vasconia 4.250’00 4.250’00
Cubiertas 11.940’00 11.900’00

Mat. y Construcción 471’00 47(111

B.Atlántico 2.870’00 2.860’00
Huarte 1.900’00 1.850’00

M. Montana Quijano 201’00 2991

B. Galicia 5.850’00 5.850’00
Urbanizaciones y Trans. 580’00 578’00

Met. Duro Felguera 1.295’00 1.2751

B. Fomento____________________ 2.000’00 1.995’00

Bankinter______________________ 7.720’00 7.510’00

B. Progreso____________________ 2.650’00 2.650’00

Aguas Barcelona_______________ 3.780’00 3.790’00

Catalana de gas__________ 6.390’00 6.340’00

Eléct. Viesgo___________________ 2.520’00 2.530’00

Eléct. Reun. Zaragoza___________ 1.115’00 1.120’00

F.E.C.S.A._______________________________________

Hidrocantábrico  1.910’00 1.860’00

Hid. Cataluña____________________425’00 425’00

Hid. Española________ 580’00 585’00

Iberduero 724’00 723’00

Filo, S.A. 1.490’00 1.525’00

Corp. Fin. Alba 5.240’00 5.250’00

Cía. Gral. Invers. 973’00 970’00

Cofir 1.710’00 1.650’00

Corp. Fin. Hispamer 2.950’00 2.950’00

Papelera Española 241’00 234’00

Sarrió,S.A. 764’00 750’00

Enpic___________________________ 270’00 260’00

Argón 4.400’00 4.300’00

Ercros 650’00 645’00

Amper 730’00 7201!

Tubacex 400’00 3981

Zardoya Otis 12.230’00 12.1001

Citroen Hisp. 5.810’00 5.8101

Tudor 980’00 9551!

Nissan* M. Ibérica 486’00 4821

Telefónica 1.135’00 1.1201

Autop. M. Nostrum 1.325’00 1.3301

Autopistas C. Esp. 1.275’00 1.2501

t. J

'■3
■i

Ener. e Ind. Aragonesas 1.105’00 1.110’00

Carburos metálicos_____________4.980’00 4.850’00

Prosegur 3.100’00 3.1451

Vidrala

■Saltos del Nansa Repsol ' 2.800’00 2.795’00 Commerzbank 14.700’00 14.6001

Sevillana Eléc. 592’00 584’00 Cepsa_________________________ 2.270’00 2.275’00 Volkswagen 22.500’00 22.7001

Unión Eléc. Fenosa______________ 580’00 576’00

Emp. Nac. Eléctric. .___________ 2.670’00 2.645’00

Eléc. Ribagorzana_______________1.850’00 1.825’00

Gas y Eléctric.__________________2.770’00 2.770’00

Unión Ind. Agrogan.____________ 1.800’00 1.740’00

El Aguila_______________________ 1.110’00 1.110’00

Azucarera_____________________ 4.835’00 4.830’00

Ind. Nav. Eny. Celulos._________ 2.525-00 2.460’00

Campofrío_________ 10.690’00 10.700’00

Ebro Agrícolas_________________ 2.550’00 2.585’00

Tabacalera_____________________ 5.380’00 5.420’00

Koipe_________________________ 4.130’00 4.130’00

Finanzauto_____________________ 1.200’00 1.160'00

Asland . 2.320’00 2.250’00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA ........................ 104’920 105’236
1 ecu....................................... 129’315 129’703
1 marco alemán................... 63’204 63’394
1 franco francés................... 18’548 18’604
1 libra esterlina.................... 183’978 184’530
100 liras italianas................. 8’443 8’469
100 francos belgas................ 306’539 307’459
1 florín holandés.................. 56’044 56’212
1 corona danesa................... 16’364 16’414
1 libra irlandesa................... 168’880 169’388
100 escudos portugueses....  73’449 73’669
100 dracmas griegas............ 56’702 56’872
1 dólar canadiense............... 92’793 93’071
1 franco suizo.....................  72’359 72’577
100 yens japoneses............... 79’275 79’513
1 corona sueca..................... 17’328 17’380
1 corona noruega................. 16’151 16’199
1 marco finlandés................ 25’964 26’042
100 chelines austríacos.......  897’676 900’374
1 dólar australiano............... 83’989 84’241

El índice pierde el 270
MADRID. (Fax-Press).- La Bolsa de Madrid voH 

ayer a registrar descensos generalizados, lo que IW 
al índice general a perder 2,94 puntos y por lo tai 
se coloca por debajo del 270.

El pesimismo se ha adueñado del mercado ya« 
la reducción de los tipos de interés no parece 
vaya a ser tan pronto como se esperaba, por lo® 
los inversores prefieren esperar y colocar su diñe 
fuera de la renta variable. Con este panorama, des 
los primeros compases de la sesión el papel set 
extendido a todos los sectores y el volumen^de negoe 
fue muy escaso, aunque es de señalar que cnl 
últimas horas de contratación la actividad ha auraí 
tado. Iberdrola I es la única sociedad que logra supei 
el millón, pues en esta ocasión Telefónica ha n) 
con la buena racha y pierde 20 pesetas, con tansí 
790.000 acciones negociadas. Por sectores el 
de -construcción registra el mayor retroceso conW 
puntos seguido de siderúrgicas y las entidades bantf 
que han continuado con pérdidas notables.

i-

I
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Yugoslavia, según informó

600'

700'

militar en
realizados por deconoci-

propósito de este “sabo- 
premeditado era el de

supe 
la 
an

lleta 
dos.

El 
taje

adriática croata y de toda 
“Radio Croacia^\

^•fi-w<í>ííKj:'

299'1

Ei Ejército Federal yugoslavo prosiguió durante el día 
de ayer con el ataque por tierra, mar y aire contra 
Dubrovnik, el centro turístico más famoso de la costa

“Radio Niksic” habla de “más de 500 muertos en las fuerzas croatas” durante la ofensiva contra Dubrovnik.

El ataque por tierra, mar y aire contra Dubrovnik centró las operaciones militares ayer

100'

8101

El Ejército federal, dispuesto a llegar 
al final en su ofensiva sobre Croacia
E¡ presidente croata, F. Tudjman, condiciona el fín del asedio a los cuarteles al fín de la ofensiva

BELGRADO. (Efe).- En el 
ataque, iniciado el martes por 
unidades de infantería serbias, 
“Radio Niksic” habla de que 
se produjeron “más de 500 
muertos en las fuerzas arma
das croatas” y confirma el 
avance de las tropas federales 
hacia la antigua Ragusa.

Sin embargo, la agencia 
yugoslava “Tanjug” dice que 
en los combates murieron cua
tro miembros del ejército y 
50 resultaron heridos.

“Radio Croacia” indica que 
buques de guerra han dispa
rado contra el islote de Lok- 
rum, situado a 200 metros de

Posible sabotaje a un tren
la capital de Georgia

Moscú. (Agencias).- Las 
autoridades georgianas califica
ron ayer de acto de sabotaje 
a explosión en los vagones de 
^0 tren que transportaba misiles 
eu la capital de Georgia, y que 

u ocasionado numerosos heri- 
QS- Algunas fuentes sostienen 

también ha habido muer
tos,

El Consejo de Seguridad de 
^^ '^^^ comuni- 

ció explosión en la esta
la/. f ferrocarril Didube, en 
vne 4 Tiflis, fue pro

veo por disparos de metra- 

las murallas medievales de la 
ciudad.

Las autoridades locales por 
su parte aseguran que una 
mujer murió y al menos 20 
personas resultaron heridas. 
Además, han sido dañadas 
numerosas viviendas, iglesias 
e instalaciones comerciales.

Los alrededores residencia
les de Dubrovnik han sido 
alcanzados por misiles así 
como el aeropuerto y las zonas 
habitadas colindantes.

El hotel “Argentina”, donde 
se encuentra un grupo de 
observadores de la Comuni
dad Europea (CE), fue aican- 

desestabilizar la situación en 
Georgia”, donde partidarios y 
adversarios del presidente 
Zviad Gamsajurdia llevan más 
de un mes enfrentados.

Según el comunicado, los 
vagones llevaban misiles y 
municiones.

La agencia georgiana inde
pendiente Irinda informó que 
se trataba de ocho vagones car
gados de misiles aire-aire des

zado por un proyectil, sin que 
se haya comunicado si ha 
habido víctimas entre sus 
huéspedes.

Martin Bartol, observador 
británico de la CE que fue 
testigo de los ataques, se mos
tró consternado, en rueda de 
prensa, por la serie de explo
siones en la ciudad y llamó 
al cese de los ataques, afirma 
dicha emisora.

EI Comando supremo de las 
fuerzas armadas yugoslavas se 
manifestó ayer decidido a ir 
hasta el final contra los sece
sionistas croatas y rechazó una 
propuesta de diálogo del pre
sidente croata Franjo Tudj
man.

En su respuesta a Tudjman, 
el Mando Supremo acusa a 
los croatas de haber violado 
todos los armisticios firmados 
hasta el momento, tras haber- 

tinados a Armenia.
Dicha agencia soviética afir

mó también que un número 
indeterminado de personas 
resultaron muertas tras las 
explosión, que ocurrió en un 
lugar muy transitado, cerca de 
una estación de autobuses y una 
salida del metro.

Un testigo informó a Efe de 
que la estación de autobuses 
quedó totalmente destrozada. 
La zona ha sido acordonada, 
mientras ambulancias entran y 
salen con frecuencia, según el 
testigo.

los utilizado para rearmarse 
y cerrar filas.

“Eso se acabó y ya no cree
remos a las palabras”, dice la 
carta de los militares.

El presidente croata. Franjo 
Tudjman, declaró en Roma 
que Croacia está dispuesta a 
levantar el asedio de los cuar
teles federales siempre y cuan
do “se interrumpan todos los 
ataques por tierra, mar y aire” 
contra esa República.

Por su parte, el secretario 
general de Naciones Unidas, 
Javier Pérez de Cuéllar, mani
festó ayer su preocupación por 
las noticias sobre la reanuda
ción del conflicto yugoslavo y 
reiteró su exhortación a las 
partes para que ejerzan la 
máxima contención y den 
oportunidad a una solución de 
paz.

La explosión destruyó varios vagones.

Manuel Antonio Noriega.

Los testigos a 
sueldo pueden 
adulterar el 
juicio contra 
Noriega

MIAMI. (Efe).- Muchos 
panameños temen que se des
morone el caso contra Manuel 
Antonio Noriega, por narcotrá
fico y “blanqueo” de dinero, 
porque el juicio en Miami 
(EEUU), en sus primeras cua
tro semanas, se ha apoyado en 
testimonios de “testigos a suel
do” y se desarrolla en forma 
que consideran desconcertante.

Los análisis del juicio publi
cados por la prensa panameña 
destacan que el defensor de 
Noriega, el norteamericano 
Frank Rubino, ha logrado que 
varios testigos fundamentales se 
contradigan, además de hacer
les revelar las recompensas eco
nómicas y penales que reciben 
por inculpar al ex general.

“Rubino hundió al testigo 
estrella”, tituló ayer en primera 
plana el “El Panamá América”, 
refiriéndose a los aprietos del 
piloto panameño y narcotrafi
cante confeso Floid Carlton en 
el contrainterrogatorio.

“En forma metódica y siste
mática, el abogado defensor 
procedió a demostrar que los 
viajes que hizo Carlton con dro
gas del Cartel de Medellín los 
efectuó sin informarle al gene
ral Noriega”, apunta el perió
dico, que mantiene un corres
ponsal en la Corte Federal de 
Miami desde que comenzó el 
proceso el 5 de septiembre.

Otro análisis del juicio, publi
cado también ayer por el diario 
“La Prensa”, agrega que Rubi
no no sólo ha dejado en el jura
do la sospecha de que Carlton 
miente, sino que ha obligado 
a este “testigo estrella” a “ex
culpar” a Noriega en muchos 
de los casos concretos de nar
cotráfico que se le atribuyen.

Salvo el primer testigo, el 
“experto” en historia de Pana
má Steve Ropp, a quien la pren
sa de este país criticó porque 
”favoreció” a Noriega con inter
pretaciones y datos erróneos, 
todos los llamados a declarar 
por la fiscalía han sido convictos 
o confesos de delitos relacio
nados con drogas que reciben 
pagos, e incluso sueldos regu
lares, por su testimonio.

Carlton reconoció el martes 
que recibe 1.2ÜÜ dólares al mes 
de los alguaciles federales de 
Estados Unidos.

M.C.D.
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El general golpista afirma que no pretende gobernar en el país

Cedras dice que entregará el 
poder al Parlamento haitiano

La OEA estudia una posible intervención militar en el país antillano

El general golpista Raoul 
Cedras anunció ayer que 
entregará el poder al Par
lamento haitiano para que 
éste encauce el vacío de 
poder que creó, tras derro
car al presidente consti
tucional, Jean Bertrand 
Aristide. Cedras reafirmó 
que no pretende gobernar 
Haití y que el Senado ten
drá en sus manos la forma 
de atender la situación.

WASHINGTON. (Efe).-
Aunque indicó que su inte

rés es que el Senado haitiano 
determine la acción a seguir, 
hasta ayer aimediodía no 
había una mayoría de legis
ladores en el Parlamento, por 
lo que se desconocía si su 
anunció tendría consecuen
cias inmediatas.

Mientras, el testimonio del 
derrocado presidente consti
tucional haitiano, Jean Ber
trand Aristide, es decisivo 
para las medidas que la Orga
nización de Estados Ameri
canos (OEA) tome frente al 
golpe militar en Haití.

Él presidente constitucio
nal explicó a los ministros de 
Exteriores de la OEA las cir
cunstancias de su derroca
miento y pedió el apoyo de 
la organización para retornar 
al poder en su país.

El ex sacerdote salesiano 
de 38 años de edad que ganó 
las elecciones libres en su país 
del pasado 16 de diciembre 
declaró en Caracas que sigue 
siendo el presidente de Haití 
y que no formará un Gobier
no en el exilio “porque no 
soy un exiliado, sino un jefe 
de Estado en visita a países 
amigos”.

En un acto de solidaridad 
que le rindieron diplomáticos 
de 52 países en la Cancillería 
venezolana antes de su par
tida a Washington, Aristide 
dijo que su pueblo está dis
puesto a restablecer el orden 
constitucional en Haití si

LLegan nuevos helicópteros 
de Naciones Unidas a Irak 

en misión de inspección
, EL CAIRO. (Efe).- Tres heli
cópteros de la ONU llegaron 
ayer a Bagdad en misión de 
inspección del material nuclear 
iraquí, informaron fuentes de 
Naciones Unidas en Irak.

Según informó la agencia 
egipcia MENA, los helicópte
ros, de origen alemán, serán uti
lizados desde hoy para inspec
cionar las armas de destrucción 
masiva que Irak posee.

La negativa iraquí de impedir 
el vuelo de helicópteros alema
nes en su territorio para llevar 
a cabo la labor de inspección, 
provocó una nueva crisis que 
fue finalmente resuelta durante 
la última Asamblea General de 
la ONU.

Violeta Chamorro, presidenta nicaragüense.

Ayer se entrevistó con la primera ministra fra^

Chamorro busca inversionfi
para su país en Europa

Carlos Andrés Pérez saluda a Aristide a su llegada a Caracas.
sa en la que informará sd 
la visita.

cuenta con el apoyo de las 
naciones del continente ame
ricano.

El gobernante derrocado el 
domingo pasado pidió que los 
organismos internacionales se 
movilicen con rapidez para 
frenar el baño de sangre desa
tado por los militares golpis
tas que ha costado la vida 
a decenas de personas.

Aristide señaló a su llegada 
a Caracas que el jefe de las 
Fuerzas Armadas de Haití, el 
general Raoul Cedras, enca
beza un grupo de militares 
golpistas que realiza desde el 
pasado domingo una matanza 
de decenas de haitianos que 
se les oponen.

El secretario general de la 
OEA, el brasileño Joao Bae
na Soares, convocó la reunión 
urgente de cancilleres a peti
ción del Gobierno de Vene
zuela y con base en el meca
nismo de defensa de la demo
cracia que el organismo apro
bó en su reunión de junio 
pasado en Santiago de Chile.

El presidente Pérez, que 
durante la estancia de Aris
tide en Caracas le trató como 
al jefe de Estado de un país 
amigo, señaló que “la doc
trina de la no interferencia 
es sagrada, pero que en el 
caso de Haití de lo que se

Los helicópteros iniciarán su 
misión en la parte occidental 
de Irak, en búsqueda de las lan
zadoras de misiles “Scud”.

El actual equipo de inspec
ción de la ONU en Irak des
truyó 20 lanzaderas de misiles 
“Scud”, que fueron utilizadas en 
la guerra del Golfo para atacar 
a Israel y a Arabia.

El jefe del sexto equipo de 
inspección de la ONU, David 
Kay, que estuvo detenido por 
las autoridades iraquíes durante 
cuatro días y que fue liberado 
ayer, afirmó a su regreso 
Irak que ese país dispone 
“mejores instalacciones 
investigación que Europa 
Estados Unidos”. 

de 
de 
de

y

trata es de intervenir en 
defensa de la legalidad y la 
Constitución”.

Venezuela, dijo Pérez, está 
dispuesta a asumir las respon
sabilidades que le correspon
dan para el retorno de la 
democracia a Haití, incluso 
las acciones más severas, 
incluidas las de tipo militar.

También George Bush no 
descartó ayer la posibilidad 
del envío de una fuerza mul
tinacional para restaurar el 
Gobierno constitucional de 
Haití, pero sí se pronunció 
contra una acción unilateral 
norteamericana.

“No estoy inclinado al uso 
de fuerzas estadounidenses. 
Tenemos un gran historial de 
su utilización en este conti
nente y debemos ser muy pru
dentes al respecto, y veremos 
qué opinan los demás”, dijo 
el presidente norteamericano 
a los periodistas.

Por su parte, el general gol- 
pista Raoul Cedras ha cali
ficado al depuesto presidente 
Jean-Bertrand Aristide de 
“aprendiz de dictador”, mien
tras la comunidad internacio
nal condenaba el golpe militar 
y se aprestaba a tomar medi
das para restaurar la demo
cracia en Haití.

Helicópteros de la ONU.

PARIS. (Efe).- La presidenta 
de Nicaragua, Violeta Cha
morro, analizó con la primera 
ministra francesa, Edith Cres- 
son, la situación económica y 
financiera de este país centroa
mericano de cara a las próximas 
negociaciones con el Club de 
París.

Según indicaron fuentes del 
Gobierno al término del 
almuerzo de ayer, las conver
saciones se centraron la situa
ción actual y en los campos en 
los que Francia y Nicaragua 
pueden “tener contactos fruc
tíferos”.

Varios ministros y represen
tantes de empresas francesas 
asistieron a este almuerzo de 
trabajo.

La reunión se ha desarrollado 
en un “clima muy caluroso”, ya 
que la mayoría de los asistentes 
habían mantenido anteriormen
te contactos bilaterales, expli
caron las fuentes.

”Los sectores de cooperación 
que han sido especialmente tra
tados son el de telecomunica
ciones, agua, electricidad, turis
mo y sanidad”, agregaron.

La presidenta ha expresado 
su preocupación por el desarro
llo del cólera en la región y 
ha deseado que Francia par
ticipe en la medida de lo posible 
en la renovación de los equipos 
sanitarios en Nicaragua.

Sobre la cuestión financiera 
explicaron que habían analizado 
“Io que ya se ha hecho en el 
plano internacional y cómo se 
presentan las cosas en la pers
pectiva de la próxima reunión 
con el Club de París, prevista 
para noviembre próximo.

Entre las personalidades que 
asistieron a este almuerzo de 
trabajo figuraba el director del 
Tesoro francés, Jean Claude 
Trichet.

La posición de Francia con 
respecto a la deuda “es muy 
positiva”, afirmó un represen
tante del Gabinete de la pri
mera ministra, quien recordó 
que París había apoyado las 
medidas en favor de los países 
que atraviesan las mismas difi
cultades que Nicaragua, en las 
reuniones de Toronto y de Lon
dres de los siete países más 
industrializados.

A su salida del palacio de 
Matignon, sede del Gobierno, 
Chamorro prefirió no contestar 
por el momento a las preguntas 
de los periodistas, ya que el jue
ves ofrecerá una rueda de pren-

Llamamiento a la comuniá 
internacional

Chamorro hizo ayer poi 
mañana un llamamiento a 
comunidad occidental para 
alivie la deuda exterior de 
país, que asciende a 9.000 mí 
nes de dólares, y aumentes 
inversiones.

La petición fue formulada 
una intervención ante! 
empresarios franceses, reuní 
en el seno de la patronal CN 
ante los que afirmó que 
Gobierno ha heredado uñad 
da enorme.

El presidente del CN 
Francois Perigot, reconoció 
las relaciones económicas! 
co-nicaragüenses son “ins 
cientes” y afirmó que “la 
solidación de la democracia 
Nicaragua pasa por el refues 
de las bases económicas 
país” en el que deben contri 
las empresas europeas.

Perigot agregó que la 
lución económica en Nicarai 
es un aliento para los inverso! 
extranjeros y alentó a los jei 
de empresa franceses a estu 
posibles inversiones asi como 
desarrollo de nuevas formas 
cooperación industrial.

La visita a Francia de lap 
sidenta concluirá hoy m 
rueda de prensa y un discu 
en la UNESCO (Organiza 
de las Naciones Unidas para? 
Educación, la Ciencia y laf 
tura), que pronunciará antes 
partir con destino a Roma.

En otro orden de cosas. 
Gobierno de Nicaragua expf 
su disposición a retirar el' 
presidencial a la iniciativa 
ley que corrige abusos con 
la propiedad estatal, cometí 
por el anterior Gobiernoí 
dinista.

El ministro de la Preside 
Antonio Lacayo, anuncio c 
iniciativa destinada 
una solución negociada, J 
“amplio consenso intennsi^ 
cional”, entre el Ejecutivo^ 
Legislativo, para legislar 1 
la propiedad en este paiS' 1

La Asamblea Nacional apj 
bó en agosto pasado una 
derogatoria de tres I^V^^ ¡J 
badas por la anterior ad J 
tración en marzo y abril de -J 
que legalizaron el es^J 
conocido como “piñata i . 
sandinista”.

baí

CO

qu

o 
er 
de

cu 
W 
de 
mí
F

6| 
acl 
toe 
yo 
me 
peí 
qui 
tod 
vid, 
qui

bal 
aó 
jac 
al 
del
F 
col

qoí 
me 
L 
estí 
serí 
peq 
mis, 
Ito 
por

.2022



-C
INTERNACIONAL 27 Jueves, 3 de

Octubre de 1991

0jen^^ ftiipino rechazó el acuerdo bilateral defensivo con Washington 

Aquino concede tres años a 
EEUU para retirar sus tropas

Unos 8.000 militares norteamericanos residen en la base de Subic

Fue designado primer ministro el martes por la noche

T. Stolojan intenta formar 
Gobierno en Rumania

Fi Gobierno rdipino nego- 
con EE-UU. un 

Lerdo ejecutivo referea- 
L/aretirada de la pre- 
'^ncia militar norteameri- 
L ea este archipiélago 
tn un período que ‘^no 
^ticeda tres años” declaró 
¡^er lo presidenta del 
Jjjj, Corazón Aquino.

MANILA. (Efe).- El Sena
do filipino rechazó el mes 
oasado el nuevo acuerdo bila
bial defensivo con EE.UU. 
que establece la presencia en 
ei país de la base naval de 
Subic, en la isla de Luzón, 
durante los próximos diez 
júos. Dicha instalación naval, 
a unos 90 kilómetros al norte 
de Manila, asumiría las fun
ciones de reconocimiento 
aéreo que hasta ahora desem
peñaba la cercana base aérea 
de Clark, que será transferida 
a Manila antes del 16 de sep- 
iembre de 1992.

Ambas bases militares, con
iideradas hasta ahora como 
antros básicos de apoyo al 

Ejército estadounidense en 
los Océanos Pacífico e Indico, 
¡resultaron seriamente daña
das por las explosiones del 
volcán Pinatubo, que entró en 
erupción el pasado 9 de junio 
después de 600 años de inac
tividad.

Aquino precisó que cuenta 
con el apoyo de al menos 
quince de los 23 senadores 
que forman la Cámara Alta 
filipina para “negociar y eje- 
icutar” un nuevo acuerdo con 
¡Washington para la retirada 
de las bases militares nortea
mericanas en este país en el 
próximo trienio.

La jefa del Ejecutivo fili
pino subrayó también que 
había notificado dicha deci
sión gubernamental al emba
jador de EE.UU. en este país, 
al tiempo que instruyó al jefe 
del Alto Estado Mayor fili
pino para que discuta con su 
<:olcga estadounidense los 
planes sobre la retirada de las 
bases.

Corazón Aquino, presidenta de Filipinas.

Unos 8.000 militares nor
teamericanos y sus familiares 
residen habitualmente en la 
base naval de Subic, que ade
más proporciona trabajo a 
unos 35.000 ciudadanos fili
pinos.

Compensación por parte de 
Washington

Según el nuevo Pacto bila
teral Defensivo que rechazó 
el Senado filipino, EE.UU. 
tendría que pagar a Manila 
al menos 203 millones de 
dólares anuales en relación 
con la permanencia en este 
país de la base de Subic hasta 
el año 2001.

Al respecto’ Aquino señaló 
a los periodistas que los asun
tos relativos a la compensa
ción económica de EE.UU. 
por la permanencia de la base 
de Subic otro§ tres 
fueron abordados 
una reunión que 
ayer con un grupo 

años no 
durante 

mantuvo 
de sena-

dores en el palacio presiden
cial de Malacañang.

Por otra parte, la presiden
ta filipina descartó un pro
yecto gubernamental de con
vocatoria de un referéndum, 
con el fin de dirimir la disputa 
interna sobre el futuro de la 
presencia militar estadouni
dense en el país.

El citado plebiscito, que 
sería convocado amparándose 
en la llamada “Ley de Ini
ciativa y Referendum”, debía 
ser solicitado por al menos 
el diez por ciento del elec
torado filipino, unos tres 
millones de votantes.

En opinión de los comen- 
• tarias políticos, el valor estra

tégico de las citadas instala
ciones militares de EE.UU. 
en Filipinas disminuyó nota
blemente tras el fin de la 
guerra fría y la reciente pro
puesta de Bush de eliminar 
unilateralmente las armas 
nucleares de corto alcance.

BUCAREST. (Efe).- El nue
vo primer ministro rumano, 
Teodor Stolojan, comenzó ayer 
negociaciones que se prevén 
difíciles con los partidos polí
ticos para formar Gobierno.

Después de su designación el 
martes por la noche por el pre
sidente Ion Iliescu, Stolojan 
declaró a la agencia Rompres 
que considera tarea principal de 
su. Gobierno superar el dese
quilibrio grave de la economía 
nacional, a pesar de que apenas 
hay reservas financieras.

Stolojan fue propuesto por su 
predecesor, Petre Roman, 
quien dimitió a causa de la vio
lenta protesta minera de la 
semana pasada en contra de la 
rápida subida de los precios.

Según Rompres, Stolojan ha 
sido encargado de formar un 
Gabinete de unidad nacional en 
el que deben participar también 
los partidos importantes de 
oposición.

Defensor de la economía de 
libre mercado

El nuevo jefe de Gobierno, 
que no pertenece a partido 
alguno y tiene 48 años, es un 
conocido defensor de la eco
nomía libre de mercado.

Stolojan, graduado de Cien- 
'cias Económicas, era ministro 
de Hacienda después de la 
revolución de 1989, puesto del

Checoslovaquia, Polonia y 
Hungría desean un nuevo Came

VARSOVIA. (Efe).- Los 
presidentes y jefes de Gobierno 
de Polonia, Hungría y Checos
lovaquia se reunirán este fin de 
semana en la ciudad polaca de 
Cracovia, para reafirmar su 
vocación europea y establecer 
las bases de partida de un eje 
económico del área.

Se trata de la segunda “cum
bre” que -celebran este año, y 
en ella, además de la firma de 
dos tratados de cooperación 
entre Polonia, por un lado, y 
Hungría y Checoslovaquia, por 
otro, se prevé emitir una decla
ración de carácter político, en 
la que se valorarán los pasos 
dados desde su última reunión 
en la localidad húngara de Vise- 

que dimitió en la primavera de 
este año para protestar contra 
la lentitud de la liberalización 
económica. Fue posteriormente 
subsecretario de Privatizacio
nes.

Críticas a la política de 
subvenciones

Había criticado que se man
tuvieran las subvenciones esta
tales para la industria, y los sala
rios altos cobrados por algunos 
grupos de trabajadores.

Se asegura que tiene buenas 
relaciones con organismos 
internacionales como el Fondo 
Monetario Internacional, del 
que Rumania espera obtener 
ayuda para su transición a la 
economía de mercado después' 
de cuatro decenios de planifi
cación comunista.

Roman ha dicho que no hay 
alternativa al programa de 
reformas económicas iniciado, 
el único programa aprobado 
hasta ahora por el Parlamento, 
cuya suspensión podría aislar a 
Rumania del desarrollo del res
to de Europa.

En Bucarest se opina que las 
negociaciones sobre el nuevo 
Gobierno no resultarán fáciles, 
dado que varios partidos han 
planteado de antemano objecio
nes a la participación de deter
minadas fuerzas políticas. 

grad, en febrero pasado.
Junto a los tres jefes de Esta-* 

do, Lech Walesa (Polonia), 
Vaclav Havel (Checoslovaquia) 
y Arpad Goencz (Hungría), 
asistirán a la reunión los pri
meros ministros. Jan Krzysztof 
Bielecki, Marian Caifa y József 
Antall, respectivamente.

Los tres países “se sienten 
entre sí más cerca que de otros, 
por razones históricas, políticas 
y económicas”, declaró a Efe 
el portavoz presidencial polaco, 
Andrzej Drzycimsld, al señalar 
que, en su aspecto más prag
mático, la “cumbre” se propone 
“reconstruir de una forma más 
apropiada lo que había sido 
regulado por el CAME”.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

^y^ Santo tú. que me 
lodo, que iluminas 

°s los caminos para que 
¡“alcance mi ideal. Tú que 

das el don divino de 
P^donar y olvidar el mal 

^®‘^®^ y que en 
vid?^ °^ instantes de mi 
oiiior ®®'^® conmigo, yo 
? o. en este corto diá-

P®’' todo «infirmar, una vez más, 
quiero separar

ía P®*^ niayor que sea 
esta- ®'°'^. «material. Deseo 

^°^h9o y todos mis 

yio??^'® P®*"® conmigo 
Por A9radecimiento 

favores recibidos.

E.C.

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabere con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERM(ÍN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

ESQUELAS DE 
DEFUNCION

Se reciben en LA TRI
BUNA hasta las 9,30 de 
la tarde Plaza del Pilar, 
7 (Entreplanta) o por telé
fono al 21 53 01
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El “Nobel 
alternativo”
para vanas 
asociaciones 
ecologistas

ESTOCOLMO. (Efe).- 
asociaciones campesinas 
Brasil, un grupo de ecologistas 
de la india y defensore.s de las 
víctimas de pruebas nucleares 
en el Pacífico, consiguieron ayer 
el Premio al Correcto Modo de 
Vida, conocido como el Nobel 
alternativo.

El galardón, que está dotado 
este año con un millón de coro
nas suecas (165.000 dólares), se 
entregará la víspera de la pre
sentación de los Nobel, el 9 de 
diciembre, en el Parlamento 
sueco, como es tradicional des
de 1980.

Según el jurado, las organi
zaciones agrícolas del Brasil 
“Comissao Pastoral da Terra” 
(CPT) y “Movimento dos Tra- 
balhadores Rurais sem Terra” 
(MST) merecieron el premio 
por su lucha constante por 
ganar tierras para familias nece
sitadas y por su contribución 
a la conservación del medio 
ambiente.

En 1975 se fundó la CPT para 
“enfrentarse á la distribución 
más desigual” de tierra del 
mundo en Brasil, donde el dos 
por ciento de la población 
posee el 60 por cien de la tierra 
cultivable, y 90 millones de per
sonas, dos tercios de sus habi
tantes, son campesinos sin 
tierras.

A su sombra se creó en 19885 
el MST, que bajo el lema de 
“ocupa, resiste y produce”, dis
tribuyó un millón de hectáreas 
a “miles de familias pobres”, 
además de luchar contra la 
colonización de la selva ama
zónica. -

Vargas Llosa: “El 
castellano es una 
de las provincias 
más ricas del 
mundo”

SEVILLA. (Efe).- El escritor 
peruano Mario Vargas Llosa 
dijo el martes en Sevilla que 
el castellano “es una de las pro
vincias más ricas” del mundo 
y representa un tradición y 
riqueza cultural y artística que 
debería promoverse con motivo 
de los actos conmemorativos 
del V Centenario del Descu
brimiento de América.

Vargas-Llosa, que se encuen
tra en Sevilla para participar en 
un seminario dedicado a su 
obra organizado por la Univer
sidad Internacional Menéndez 
y Pelayo, indicó que las cele
braciones del 92 deberían refe
rirse y legitimarse por la cul
tura, campo “en el que no hcy 
nada que reprochar y en el que 
todo fue positivo”.

El autor de “La ciudad y los 
perros” lamentó en una rueda 
de prensa que la Exposición 
Universal de Sevilla sea motivo 
de “controversias absurdas y 
disparatadas. He visto que hay 
aún quien discute si estuvo o 
no bien que los españoles fue
ran a América, lo que es un 
ejercicio especulativo totalmen
te gratuito”.

La tripulación soviético-austriaca llegará a la estación Mir en dos días

La URSS lanza la nave Soyuz 
TM-13 en misión científica

Dos 
de La falta de un ingeniero de vuelo la hace especialmente arriesgada

La URSS, a pesar de su 
desmembramiento y la cri
sis económica que padece, 
lanzó ayer al espacio la 
nave “Soyuz TM-13” en 
una misión científica con
siderada arriesgada por la 
falta entre la tripulación 
soviética-kazaja-a us triaca 
de un ingeniero de vuelo.

MOSCU. (Efe).- La nave 
despegó a las 07.59 hora de 
Moscú (05.59 GMT) desde el 
cosmódromo de Baikonur, en 
la República de Kazajistán, 
con la asistencia del presiden
te de esa República centroa
siática, Nursultan Nazarba- 
yev; el jefe del Gobierno de 
Austria, Franz Vranidzky, y 
los dirigentes de doce de las 
antiguas repúblicas de la 
URSS, especialmente invita
dos a presenciar la primera 
misión espacial en la que par
ticipa un kazajo.

La tripulación de la nave 
está compuesta por su expe
rimentado comandante, el 
cosmonauta soviético coronel 
Alexandr Volkov; el piloto de 
pruebas de aviones kazajo 
Toktar Aubonkov, y el inge
niero electricista 
Franz Fibek.

austríaco

La nave llegará a la esta
ción orbital “Mir dentro de
dos días, y sus tripulantes, 
excepto el comandante, regre
sarán dentro de una semana 
comandados por el cosmo
nauta Aleksan Drartsebarsky, 
quien volverá a La Tierra tras 
pasar seis meses en el espacio.

El ingeniero de vuelo Alek-

Se trata de la primera gran ópera del célebre compositor griego

El estreno de la ópera “Medea” de 
Theodorakis tuvo una gran acogida

BILBAO. (Efe).- Con gran 
entusiasmo y prolongadas ova
ciones acogió el numeroso 
público asistente el estreno 
mundial en Bilbao, el miércoles 
por la noche, de la ópera “Me
dea”, del compositor y ministro 
de Cultura griego Mikis Theo- 
dorakis, quien siguió la repre
sentación desde un palco.

“Medea”, basada en la tra
gedia de Eurípides y escrita en 
griego actual, es la primera gran 
ópera de Theodorakis y abre 
una trilogía de inspiración mito
lógica que el autor de “Zorba 
el Griego” y de otras conocidas 
piezas ha dedicado a sus com
positores favoritos, en este caso 
Verdi. *

Sistema de traducción 
simultánea

Con una duración superior 
a las tres horas, “Medea” se 
ofreció también en castellano, 
mediante un sistema visual de 
traducción simultánea, jal públi
co- que llenaba el teatro muni
cipal Arriaga, que ha producido

fe

A pesar de su disgregación, la URSS se lanza a un nuevo proyecto espacial,

sandr Kaleri, que debía par
ticiparen la misión espacial, 
fue reemplazado por el piloto 
de pruebas kazajo tras la sus
pensión del vuelo que estaba 
programado para más adelan
te y en el que iba a viajar 
Toktar.

La decisión, considerada 
arriesgada por los especialis
tas en vuelos espaciales, es 
una muestra del cambio ope
rado en las repúblicas al ejer
cer su soberanía que, en el 
caso de Kazajistán, ha llevado 
a disputar la propiedad del 
propio cosmódromo de Bai- 
konur y sus empresas al poder 
central, al decretar el traspaso 
a su jurisdicción de las pro

“Medea” está escrita en griego actual.

este espectáculo y cuyo direc
tor-gerente, Luis María Iturri, 
es el director escénico de la 
obra.

Los aplausos se dedicaron 
con especial énfasis a la soprano 
dramática Katerina Ikonomu, 
quien puso de manifiesto mag
níficas dotes de cantantes y 
actriz en el papel estelar de 

i^

piedades situadas en su terri
torio.

No obstante, el general V. 
Ivanov, jefe de las unidades 
espaciales del Ministerio de 
Defensa soviético, aseguró 
que las “rampas de lanza
miento continúan subordina
das” a la división espacial del 
Ministerio de Defensa de la 
URSS. La inclusión del piloto 
de pruebas kazajo, el primero 
que despegó con un “Mig-29” 
desde un portaaviones, tam
bién trastocó los planes de los 
actuales cosmonautas en la 
“Mir”, uno de los cuales, Ser
guei Krikalev, deberá prolon
gar su permanencia en el 
espacio.

Medio centenal 
de películas 
exhibirán end 
XXIV Festival, 
Cine de Sitges

BARCELONA. (Efe), 
de medio centenar de nef. 
catorce de ellas a con2 
se exhibirán en la veinti, 
edición del Festival Inie,f' 
nal de Cine Fantástico 4 
ges, que se inicia m 
viernes.

En la sección comí» 
destacan “Europa”, de' 
Von Trier, la última secud 
Freddy Krueger, “Ffei 
death”, de Rachel Talal» 
Robert Englund, “Buj 
Bedroom”, de RebeccaU 
con Donald Sutherland y o 
diñe Chaplin, “Wedlock’ 
Lewis Teague, con Rj 
Hauer, y “The Borrowef 
John McNaughton.

Esta última cinta, del a 
de “Henry-Portrait ofaS 
Killer”, se presentará eo 
micia europea después der 
permanecido inédita dos 
una vez concluido su ni

En el apartado inform 
se ofrecerán, como ya esl 
tual en Sitges, las películas 
atractivas como “Barton£ 
con la que Joel y Ethaii( 
ganaron la Palma de Ou 
la última edición del Fes 
de Cannes, “The garden’ 
Derek Jarman, “Suburbani 
mando”, de Burt Kenne! 
“The fisher king”, de', 
Gilliam, con Robin WilI 
Jeff Bridges y Amanda! 
mer.

Ciclo dedicado al ái 
fantástico mexicana

Medea, la esposa abandonada 
que usando artes mágicas mata 
a sus adversarios y, en su deses
peración, quita la vida a sus 
propios hijos.

Buena actuación del resto de 
los solistas, todos ellos griegos 
a excepción de uno de los bajos, 
el vasco Juan Tomás Hernani. 
El coro de la Sociedad Coral 
de Bilbao tuvo igualmente des
tacada intervención, así como 
la Orquesta Sinfónica de Bil
bao, bajo la dirección de Lukas 
Karitinos.

Gran expectación

El estreno mundial de “Me
dea” había despertado gran 
expectación y al mismo asistie
ron varios directores de teatros 
y festivales de ópera, y nume
rosos críticos.

Entre las autoridades se 
encontraban el lehendakari 
Ardanza y su esposa, el pre
sidente de la Diputación, el 
alcalde de Bilbao y el emba
jador de Grecia en España.

El certamen organizará 
dos ciclos dedicados al cine 
tástico mexicano (Mad Me 
a los “Terrores de la cien 
así como dos exposiciones! 
la saga televisiva “Starlli 
y al especialista de efectosi 
ciales Colin Arthur.

Dentro de Mad Mexsei 
birán “Alucarda”, de) 
López Moctezuma, “Car 
de demonios”, de Gilberí 
Anda, “Hasta el viento! 
miedo”, de Carlos b 
Taboada, “Macario”,deRí 
to Gavaldón, “Santo « 
mujeres vampiro” y "San* 
el Museo de Cera”, de Alí 
Corona Blake, además (k 
ángel exterminador” y "^ 
del desierto”, de Luis Ba

En las sesiones de & 
gada resalta la proyección 
primera vez en Europa 
“Drácula” (1930) rodado 
el público de habla hisj 
hecho por George Mefe 
los mismos decorados^ 
mismos técnicos y gu'ón» 
pocos días antes había acal 
su trabajo Bela Lugosi-

La copia de este p^*- 
“Drácula” fue encona 
recientemente por la E> 
cubana después de que sí’ 
siderara perdido el fi^®^’ 
do en 1977 se destruyo» 
tivo original de la 
Pictures.

La programación c®, 
del espacio Bngadooi’.,
consagrada a la
la totalidad de los 78 ^ 
de la serie Star Trek l 
más el capítulo piloto 
va serie “Star .TreH>^
generation*’.
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El Baloncesto volverá a ser un deporte 
tenido en cuenta en Tomelloso

Ya se ha formado la plantilla del nuevo equipo local

al cm 
icaDí

nizarí 
al cine 
ad Mi 
a dea 
¡oness 
Itart 1 
ectosi

ex sei 
de 1 
“Caz 

nlbem 
ento 1 
i Ea 
deR 

¡o 'S 
“Sani 
le Atí 
lás de 
y’ 

is Ba 
le ral 
;cciÓt 
jropa 
Jado 
i hisf 
íelfoí

ion i 
a acal

Por fín Tomelloso va a volver a contar con un equipo 
local de baloncesto tras un año en que no ha habido 
actividad en este deporte en la citada localidad. En 
equipo está conformado y las canastas preparadas para 
iniciar la competición.

Jesús GALLARDO

<110>Después de la experien
cia de un año en blanco y 
sin tener baloncesto, uno de 
los deportes más en boga y 
más espectacular, Tomelloso 
volverá a contar la temporada 
91/92 con baloncesto federado. 
Lo cierto es que baloncesto 
ha habido por cuanto en cate
gorías inferiores se ha parti
cipado en el deporte base tan
to en chicos como en chicas 
y los resultados no han sido 
malos. Pero a nivel grande, 
sénior, si que ha habido un 
año de cadencia, como se dice 
en otros términos, y otra vez

Convocado el IX Campeonato Provincial de 
Fútbol de Ciudad Real

parí 
conu 
Fililí 
le Sí' 
Ime 5 
í eU 
Uni”

LT

en' 
)n < 
;cci«*

jefe- 
The

u ^^^er^cíón Castella- 
o-Manchega de Fútbol nos 
Hite una nota en la que con- 

. ^1 ÍX Campeonato Pro- 
de Fútbol de Ciudad 

birs ^’J^ podrán inscri- 
c los Ayuntamientos que lo 

J^^? y Que realicen su ins- 
Wn antes del dia 18 del 

^^^’ mediante la pre- 
. ación del correspondiente 

Pi'cso oficial y el pago de cin

se volverá a la competición.
La causa o el motivo de 

esta ausencia se sabe pero no 
hay que volver a removería 
porque lo pasado, pasado está 
y no merece más la pena 
hablar de ello. Lo cierto es 
que han tenido que ser los 
hombress a los que le gusta 
este deporte los que se han 
tenido que unir para tratar de 
sacar adelante una nave que 
se hallaba sin rumbo y a la 
que era muy complicado ende
rezar. Sin embargo las cosas 
van por buen camino y la vuel
ta parece que nace con buen 
pie. Javier Cepeda es el actual 
presidente del club Baloncesto 

co mil pesetas de inscripción 
y veinte mil pesetas de fianza, 
advirtiendo que los equipos que 
no retiraon la fianza del año 
pasado no tendrían que depo
sitaría en esta ocasión. Estos 
pagos pueden hacerse mediante 
giro postal, cheque nominativo 
o en metálico en la delegación 
de la Federación calle Pozo 
Dulce número 4, de esta capital. 
Si el pago de la citada fianza 
no podrá tomarse parte en el 
campeonato.

Una vez que se hayn incrito

Tomelloso y hombre sin el 
cual, con la ayuda de los 
demás, claro está, no habría 
sido posible este resurgimien
to. Se ha querido empezar la 
cosa bien y se ha constituido 
un club con todas las de la 
ley. Secretario técnico del club 
será Chema Buitrago; relacio
nes con la Federación, Berna 
Blanco; tesorero será Javier 
Blanco; secretario Pedro Gon
zález y coordinador Pedro 
Márquez. Estos son los hom
bres que se han liado la manta 
a la cabeza y se han propuesto 
que Tomelloso vuelva a tener 
baloncesto. En principio se 
van a contar con todas las 
categorías masculinas, desde 
alevín hasta sénior, y en chicas 
se iniciará en alevín, infantil 
y cadete en el deporte base 
para posteriormente, si hay 
lugar, formar equipos superio
res. El entrenador de los ale

todos los equipos participantes, 
se efectuará la comnposición de 
grupos, dos o tres, en razón de 
la proximidad geográfica.

La fianza será devuelta a la 
finalización del campeonato. 
Cualqyier aclaración que pre
cisen los equipos que deseen 
inscibirse en este IX Campeo
nato de Fútbol provincial, 
podrán solicitaría en la citada 
delegación, en horas de 7 a 9 
de la tarde, cualquier dia labo
rable. 

vines será Fran, en infantiles 
Nacho Dueñas, en cadetes 
Julián Sevilla, siendo Chema 
y Berna los hombres que lle
varán a dúo los juveniles y 
los sénior. Como se ve toda 
una escalera con todos los pel
daños. En chicas el entrenador 
cadete será Javi Cepeda y del 
resto de los equipos todavía 
no está decidido. El equipo 
sénior está ya trabajando de 
cara a la formación básica 
para la temporada, una tem
porada que se prevee muy 
dura porque hay equipos fuer
tes y todos con la misma aspi
ración, subir de la provincial 
a la tercera división.

Los hombres del nuevo 
Tomelloso de baloncesto: 
Novilo, Nieves, Bravo, Cañas, 
Dueñas, Javi, Lara, Arturo, 
Félix, Ortiz, Julio, Vicente y 
Javier Rodrigo y los juveniles 
David, Fran y Chema.

Cantera de jugadores

Este campeonato suele 
encuadrar a los equipos de loca
lidades que no disponen de 
clubs en las categorías de 
Regional de Fútbol y sirven de 
cantera para la formación de 
jóvenes futbolistas que no tie
nen posibilidad de incorpora
ción a equipos de superiores 
categorías. Con esa finalidad, el 
Campeonato Perovincial es un 
excelente vivero de nuevos 
jugadores.

El Sporting 
Valdepeñas fue 
presentado 
ofícialniente a su 
patrocinador

L. de LERMA

Recientemente se llevaba a 
cabo la presentación de la plan
tilla ante su sponsor para la 
temporada 91/92, así como la 
firma del convenio que hay 
establecido que económicamen
te hablando ronda el millón de 
pesetas, además se dió a cono
cer la nueva equipación, guar
dando lógicamente las caracte
rísticas de los colores habitua
les, amarillo para los partidos 
en casa y rojo por si coinciden 
en alguna salida, que viene a 
ser como los vinos blancos y 
tintos.

Se dieron cita en este acto 
el alcalde de Valdepeñas, Sal
vador Galán Ruíz-Poveda, el 
concejal delegado de deportes, 
Alfonso Martín Ruiz, así como 
el presidente del Sporting Val
depeñas, Juan Antonio Caba
llero Viejo, acompañado por 
miembros de su junta directiva, 
los jugadores, el cuadro técnico 
con Antonio Torreca a la cabe
za, y en representación de 
Bodegas Félix Solis asistió su 
director comercial, Juan Anto
nio Solis.

Tomó la palabra en primer 
lugar el presidente del Sporting, 
el cual puso de manifiesto que 
esperaba que con la ayuda de 
todos la temporada transcurrie
ra como estaba prevista, y que 
no las asustaba que bajaran diez 
de cada categoría, pues el Spor
ting iba a estar por encima de 
ese puesto al final de la tabla, 
al menos se iba a trabajar en 
cuerpo y alma para conseguirlo, 
defendiendo eso sí los colores 
del Sporting a capa y espada.

Continuó en el uso de la 
palabra el director comercial de 
la bodega patrocinadora que 
agradeció la presencia de los 
asistentes, y recordó que su 
industria había apoyado en todo 
momento al deporte modesto 
y lógicamente estaban obligados 
a hacerlo también con el Spor
ting Valdepeñas. Dijo también 
que ójala se continuara en la 
misma línea como hasta ahora 
habían empezado la temporada.

Posteriormente intervino el 
delegado de deportes, Alfonso 
Martín el cual señaló que entre 
las empresas públicas y privadas 
se estaba haciendo esta tem
porada un gran esfuerzo, pues 
también recordó que el Ayun
tamiento había aumentado la 
subvención en buena medida, 
y solicitó de los jugadores la 
mayor entrega para conseguir 
los mejores triunfos para Val
depeñas.

Cerró el acto al alcalde de 
Valdepeñas, Salvador Galán 
Ruiz-Poveda que agradeció el 
esfuerzo que llevan a cabo todas 
las personas en el fútbol base, 
que además sirve para sentir los 
colores mucho más dentro. 
Habló de la importancia que 
para un pueblo tiene el primer 
equipo, pero tampoco olvidó 
que es bueno que haya otros 
en categorías inferiores, que 
también merecen el apoyo de 
todos. Terminó instando a la 
plantilla a ocupar un buen pues
to como la temporada pasada 
en donde se lograba el ascenso 
a la regional preferente.
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Tras su derrota en la cancha del Canoe madrileño

El Balneario Cervantes recibe el 
domingo a las 18 horas al Torrejón

Manzanares 
comienza su 
andadura el día 
20 de octubre

Se espera una buena entrada en el Pabellón *^Santa María J R. P^N,

Circunstancias especiales 
hacen que esta semana el 
Balneario Cervantes tenga 
que jugar su partido de 
Liga frente al Torrejón el 
domingo a las seis de la 
tarde en lugar áe el sábado 
como es habitual. El cam
bio del día esperemos no 
sea inpedimento.

EL MAGIC

El próximo partido que en
frenta al equipo de nuestra 
ca- pital el próximo domingo 
a las 6 de la tarde en el pabe
llón Puerta de Santa María 
será contra uno de los equipos 
lía- mados a ascender este año 
a la Primera División nacional 
de baloncesto.

Comunicar a nuestros lec
tores que una nota emitida 
desde la propia directiva a 
nuestra redacción nos pone en 
conocimiento que el parti- do 
cambia su fecha, pues es- taba 
previsto para el sábado a las 
7 de la tarde pero la Fede
ración de Baloncesto, por 
tener elecciones a la Presiden
cia de la misma, ha obligado 
a todos los clubes a jugar los 
partidos en distinta hora.

El equipo de Torrejón se 
presenta muy fuerte con hom
bres de la fama de Niño Mora
les, un alero de 1,98 m. que 
ha militado en equipos como 
Caja Madrid, Estudiantes. 
También tienen hombres 
como Fran García, que el año 
pasado jugó en el Caja San 
Fernando, equipo de la Divi
sión de Honor, al igual que 
Echevarría, Mosqueda, Olgue
ra, hombres que han sido 
juniors de Madrid, y que el 
equipo de Torrejón busca en

Las categorías inferiores del Balneario
Cervantes ya están formadas

EL MAGIC

Los equipos de categorías 
inferiores de baloncesto perte
necientes al Balneario Cervan
tes ya están formados después 
de las distintas concentraciones 
que se han realizado en estos 
últimos días.

Los conjuntos que ha forma
do el Club Grupo BO son un 
equipo cadete femenino forma
do por 14 jugadoras de 14 y 
15 años, asimismo como dos 
equipos cadetes masculinos con 
un número muy similar de com
ponentes, uno de primer año 
y otro de segundo año. Estos 
equipos serán dirigidos por 
entrenadores que llevan ligados 
en el mundo del baloncesto 
muchos años dentro de nuestra 
capital. También Balneario Cer
vantes ha hecho la concentra
ción de juveniles que serán diri
gidos por Antonio Victor, a la 
vez que se está dando los últi
mos retoques al equipo junior.

Tenemos que animar al Balneario Cervantes HERRERA PIÑA

ellos los valuartes precisos 
para dar de nuevo el salto 
definitivo a la 1- División ya 
que el año pasado por cir
cunstancias muy especiales no 
pudieron conseguiría.

Es por esto que el partido 
se presenta demasiado difícil 
para los hombres de Ciudad 
Real que van a ver cómo en 
4 semanas se van a enfrentar 
a los equipos más fuertes, ya 
que la semana pasada en 
Canoe, ésta contra Torrejón 
y la siguiente en Dribling y 
como postre en las Rozas, 
otro de los equipos con aspi
raciones.

El entrenador del Balneario 
nos comentaba que -no se 

que en fechas próximas empe
zará a entrenar, aunque algunos 
jugadores, por estar en el pri
mer equipo, ya lo hacen en éste. 
Puestos al habla con la directiva 
del Grupo BO se nos dijo que 
lo mejor hubiese sido hacer 
muchos equipos de categorías 
inferiores, pero ello no es posi
ble por falta de infraestructura, 
tanto a nivel de canchas, como 
personal y económica, pero que 
en años próximos se intentará 
crear una cantera muy sólida 
que permita mantener un nivel 
apropiado de Baloncesto para 
Ciudad Real. De todos modos 
los equipos cadentes se encuen
tran en los Institutos y estos 
pueden ser observados por los 
distintos entrenadores que 
darán cuenta para que los juga
dores más destacados puedan 
formar parte en un futuro próxi
mo del Club y con ello pro
mocionarlos para que puedan 
pasar a los distintos equipos de 
la categorías superiores.

deben perder los nervios, pues 
el calendario no nos es pro
picio en estas primeras jor
nadas, no así en las siguientes, 
que es cuando el nuestro equi
po debe dar el salto final para 
clasificarse entre los 6 prime
ros y poder optar al ascenso.

Esperemos que así sea y 
que el equipo de Ciudad Real 
encuentre la manera de ven
der a estos colosos.

Importancia del Baloncesto

La afición de Ciudad Real 
debe concienciarse de la 
importancia del Baloncesto en 
nuestra capital, ya que ahora 
disponemos de un equipo en

La cantera de Baloncesto, a tope

Segunda División, que ya es 
un hito importante en este 
deporte.

Se compite este año con 
equipos de la solera y la talla 
deportiva de un Canoe, que 
dispone de unas instalaciones 
y unos presupuestos que para 
si quisieran equipos de más 
al- tas categorías y lo que el 
Bal- neario Cervantes quiere 
es ha- cer un papel digno ante 
rivales de tamaña diferencia.

No de debe volver, pues, 
la cara a este deporte.y debe
mos acompañar, cada semana, 
al equipo de la capital y darne 
ai- mos para que logre las 
metas deseadas.

Próximamente traeremoj 
las páginas de LA TRlBjd 
las impresiones del niid 
dirigente del Club BalonmJ 
Manzanares, José Márquj 
quien nos informará detalló 
mente de los pormenores! 
equipo para la temporada J 
se va a iniciar en breve; 
adelantemos que el primer J 
tido de competición de ! 
equipo en esta categoría J 
el próximo doa 20 de oct! 
y será frente al Tarancón. 1

El equipo ha completado! 
plantilla y se encuentra ya J 
alta moral para afrontar la ti 
porada que no será nada J

El entrenador será pj 
Navas Crespo, hombre muy 1 
culado al club y conocedor 1 
los miembros de su planta

El equipo va a contar J 
las importantes ayudas de aJ 
cares Márquez, Express Cal 
y Juan Muñoz, empresa de J 
vicios. Para la presente tenj 
rada, el equipo se ha reforJ 
con tres fichajes, los de RáJ 
Reyes y Rodríguez y su objel 
es mantenerse firme en | 
categoría. 1

El Club Quijotil 
arrancó un I 
positivo en su 1 
desplazamiento! 
a Alicante I

El Club Quijote de Peli® 
arrancó un importante punto® 
su desplazamiento a Alicante# 
el frontón del Montemar, 
pista para cualquier equipo# 
la visite. K

Los resultados fueron 
ajustados, ya que en Paleta# 
Eloy y Torres vencieron aC# 
tillo y Echeverría 35-33 y# 
Pala Corta, Sancho y Mam# 
se trajeron la victoria por# 
apretadísimo 39-40. E

Tras estos resultados, la# 
sificación queda encabes# 
por el Club Venecia, con4p# 
fos, los mismo que el He# 
Les siguen el Quijote con# 
Montemar con 1 y Azuq# 
e Igualada que no han logr# 
puntuar por el momento. S

Los resultados de la joña# 
completa fueron estos; Ven# 
2-Igualada 0; Montemar l-Q# 
jote 1 y Helios 2-AzuqueciB

En lo que a los partido# 
nuestros pelotaris se refier# 
ve por los ajustados resulta# 
que no dieron nunca pot# 
dido el encuentro. Los an# 
de Castillo y Echeverría# 
vieron a tope y de ello# 
idea lo apretado de los pare# 
y del resultado final. #

Marugán y Sancho hic# 
u esfuerzo importante vi# 
ron la victoria “in extre#

las 12 se 
Real con 
se debe

que les da un importate R 
que permite no perder losq 
tos de cabeza. El dominé] 

enfrentan en Cn 
el Azuqueca, 
ganar con cW

.2022
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Tras la marcha de Dan Vieru y a la expectativa de fichar un nuevo portero
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Niculai Vasilca, el nuevo técnico

El Caserío afronta la temporada con 14 jugadores
y los fichajes de Pardo, Carretero y Covaciu

Los afícionados creen que Roberto y Joaquín deberían continuar en la plantilla vinatera

£/ próximo domingo da comienzo el cam- 
oeonato oficial de Liga en Primera División 
¿e Balonmano. El Caserío Vigón se encua
dra ^0 el grupo 111 de esta categoría en 
el que, finalmente, ha habido dos retiradas.

la del Puertosol y la del Sevilla, connuntos 
estos que han sido sutituidos por el Leganés 
y el Caja de Jerez respectivamente, que
dando intedrado el grupo, además de estos 
por otros diez equipos.

J.FUENTES

Los restantes conjuntos 
son;Canal de Isabel II, Huétor 
Tájar, Altea, Torrevieja, Juven
tud Alcalá, Elda, Maristas, Caja 
Almería’ Caja Sur Córdoba, 

í Puerto Sagunto, San Sebastián 
de los Reyes y Caserío Vigón.

El conjunto vinatero afronta 
el campeonato con esta plan-

Manolo Juan: Edad, 28
p A* años;altura 1,78; Peso 79 kg; 

Puesto de juego Central; Tra-
vectoria Caserío Vigón.

temí López León: Edad 38 años;
¿Altura 1,83; Peso 84 kg; Puesto■ Aliura 1,OJ, r c»u tJ-t Kg, i

Riy He juego Pivote-Central; Tra- 
yectoria Caja Madrid, Atlético

en

ote

1
ito

Peli 
unto 
antc¡ 
r, di6 
ipo<!

leta

de Madrid, Barcelona y Caserío
Vigón. Internacional absoluto 
con la selección española.

Dani Cabanes: Edad 21 
años; Altura 1,80; Peso 75 kg; 
Puesto de juego Extremo 
Izquierdo; Trayectoria Caserío 
Vigón.I Luis Víctor Rojas: 
Edad 19 años; Altura 1,90; Peso 
92 kg; Puesto de juego Lateral

Izquierdo; Trayectoria Caserío 
Vigón.

J. Pablo Flores Nicolás “Ni- 
co“: Edad 24 años; Altura 1,77; 
Peso 70 kg; Puesto de juego 
Extremo Izquierdo; Trayectoria 
Caserío Vigón.

Kiko Moncada: Edad 24 
años; Altura 1,84; Peso 82 kg; 
Puesto de juego Extremo Dere
cho; Trayectoria Puerto Sagun
to y Caserío Vigón.

Augusto: Edad 24 años; Altu
ra 1,81; Peso 82 kg; Puesto de 
juego Central; Trayectoria 
Caserío Vigón.

Enrique García “Quique“: 
Edad 24 años; Altura 1,75; Peso 
75 kg; Puesto de juego Portero; 
Trayectoria Caserío Vigón.

César Manrique: Edad 20 
años; Altura 1,95; Peso 85 kg; 
Puesto de juego Lateral; Tra
yectoria Caserío Vigón.

M. Angel Carretero: Edad 19 
años; Altura 1.81; Peso 90 kg; 
Puesto de juego Extremo y 
Pivote; Trayectoria Atlético de 
Madrid y Caserío Vigón.

César González: Edad 19 
años; Altura 1,84; Peso 88 kg; 
Puesto de juego Pivote; Tra
yectoria Caserío Vigón.

Eduardo Pardo: Edad 20 
años; Altura 1,90; Peso 86 kg; 
Puesto de juego Lateral Dere
cho y Extremo; Trayectoria 
Avidesa Valencia y Caserío 
Vigón.

Carlos Juan: Edad 27 años; 
Altura 1,80; Peso 80 kg; Puesto 
de juego Lateral Izquierdo; 
Trayectoria Tecnisán y Caserío 
Vigón.

Gabriel M. Grajera “Jordi“: 
Edad 20 años; Altura 1,73; Peso 
74 kg; Puesto de juego Portero; 
Trayectoria Caserío Vigón.

Gheorghe Covaciu: Edad 35 
años; Altura 1,92; Peso 90 kg; 
Puesto de juego Lateral Dere
cho; Trayectoria Minau Baia 
Mare, Benfica de Portugal y 
Spórting de Lisboa. Ochenta y 
siete veces internacional, tres 
Copas I.H.F. Participó en la 
Olimpiada de los Angeles. Dos 
veces campeón de la Supercopa 
Mundial.
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Debido, según Luis Cuervas, al mal arbitraje que sufrió su equipo el pasado sábado en el Bernabéu

El Sevilla solicita que el colegiado 
García de Loza no le arbitre más

El Sporting 
jugará al ataque 
frente al 
Partizán en 
Estambul

El Betis no va a aceptar más quejas públicas de los jugadores en contra del entrenador

El Sevilla FC, mediante un escrito remitido ayer al 
Colegio Nacional de Arbitros (CNA), ha solicitado que 
el colegiado gallego Raúl Garcia de Loza no vuelva 
a dirigir al equipo sevillano en ningún encuentro más, 
debido al arbitraje que este colegiado realizó en el
encuentro disputado por

SEVILLA (Efe).- 
Cuervas, presidente del 

Luis 
club

hispalense, mostró su disgusto 
por la actuación de García de 
Loza en el encuentro que dis
putaron el pasado sábado el 
Real Madrid y el Sevilla. En 
dicho encuentro, el árbitro 
gallego no consideró penalti 
una entrada de Francisco 
Buyo, portero madridista, al 
delantero chileno Iván Zamo
rano, lance que se produjo en 
el minuto diez, cuando el mar
cador era de empate a cero, 
y que podría haber significado 
además la expulsión del por
tero de Betanzos.

De esta manera, la junta 
directiva del Sevilla, reunida 
en la noche del martes, deci
dió enviar un escrito de pro
testa al CNA, en el que soli
cita que el colegiado gallego 
no vuelva a dirigir en lo suce
sivo partidos en los que inter
venga el conjunto hispalense.

Cuervas mostró su confian
za en que esta petición sea 
antendida, puesto que, a su 
juicio, “no van a poner un 
árbitro cuando no lo quieres”.

“Resultado alterado

”No tengo malas relaciones 
con ningún árbitro, pero cuan
do te hacen una barbaridad 
como la que hizo este señor 
el pasado sábado y se altera 
el resultado, no hay más reme
dio que tomar estas decisio
nes”, agregó.

Cuervas consideró que este 
escrito se ha mandado al CNA 
y no al juez único del comité 
de competición, porque “los

Siete hinchas del Liverpool, 
expulsados de Finlandia

Antonio Seira murió a causa 
de una embolia pulmonar

HELSINKI (Efe).- La policía 
finlandesa retuvo ayer y expulsó 
del país a siete hinchas del 
Liverpool que provocaron dis
turbios en Helsinki antes del 
partido de la UEFA que enfren
tó al club inglés contra el Kuu- 
sisy Lathi, en el que los bri
tánicos perdieron por 1-0.

Aarne Riikonen, comisario 
de policía de Helsinki, afirmó 
que los aficionados británicos 
fueron retenidos y obligados a 
salir de Finlandia, a causa de 
sus antecedentes criminales, ya 
que las autoridades no querían 
que continuaran creando pro
blemas en Lathi.

Riikonen declinó dar el nom
bre de los siete hinchas rete
nidos y afirmó que éstos fueron 
embarcados en un ferry que les 
llevó a Estocolmo, ciudad de 
la que procedían.

Este es el primer incidente 
que protagonizan los hinchas

su equipo en el Bernabéu. 

dos puntos no los van a devol
ver, así que se decidió mostrar 
la queja al CNA y a su comité 
de designación”.

Sobre la posibilidad de que 
el Real Madrid presente un 
video en el que aparece una 
imagen en la que Zamorano 
le propina un codazo al madri
dista Milla, Cuervas dijo que 
“en un partido hay muchos 
lances, por lo que lo mismo 
en otro momento se ve que 
el codazo lo recibe Zamo
rano”.

”No me extraña que el Real 
Madrid sea campeón de Liga”, 
dijo, ”porque también en el 
encuentro que disputó ante el 
Valladolid no le pitaron un 
penalti en una falta a Oné
simo. En estos dos partidos 
se ha visto claramente que los 
colegiados han ayudado al 
Madrid”.

Real Betis

José León, directivo res
ponsable del área deportiva 
del Real Betis, indicó ayer que 
el club no va a aceptar más 
las quejas públicas de los juga
dores en contra del entrena
dor, el checoslovaco Josef 
Jarabinsky.

León indicó que la directiva 
del club sevillano se ha inte
resado en las declaraciones 
efectuadas el martes por José 
Mel y José Luis Loreto, en 
las que ambos se quejaron por 
el sistema de entrenamiento 
del técnico del equipo, quien, 
en su opinión, aparta a los 
jugadores con los que no 
cuenta de manera habitual. 

desde la readmisión del club 
inglés en las competiciones 
europeas, tras cumplir la san
ción que la UEFA le impuso 
en 1985 después de la muerte 
de 39 personas en el estadio 
Heysel de Bruselas durante la 
final de la Copa de Europa que 
disputó frente al Juventus de 
Turín, en la que éstos vencieron 
por 1-0.

Por otra parte, la policía 
polaca ha expulsado del país a 
ciento sesenta aficionados ale
manes que, en estado de 
embriaguez, pretendían llegar a 
la localidad polaca de Zabrze 
para asistir al encuentro de la 
Copa de la UEFA, que enfren
tará hoy a Gornik Zabrze con 
el SV Hamburgo. Oleadas de 
aficionados alemanes en estado 
de embriaguez saquearon, la 
pasada noche, el tren interna
cional que unía las localidades 
de Leipzig y Cracovia.

Zamorano, uno de los protagonistas del encuentro del pasado sábado.

El directivo bético señaló 
que “ha quedado claro que 
estas cosas el club no las va 
a volver a aceptar más, porque 
ésto no debe salir fuera. Se 
les ha dicho a los jugadores 
que de cualquier problema se 
habla en casa”.

Josef Jarabinsky, por su 
parte, afirmó ayer que “ésto 
no se puede repetir, porque 
así no se puede trabajar. Cada 
miembro del club tiene que 
tener clara su función y un 
jugador se debe dedicar nada 
más que a jugar. Además las 
cosas del equipo deben de 
solucionarse dentro del ves
tuario, y no sacar los trapos 
sucios a la luz, puesto que per
judican a todos”.

El técnico checoslovaco, 
quien señaló que no sabe si 
Mel quiere o no jugar, afirmó 
que “ésto es muy malo para 
el público y para el equipo, 
aunque tenga una fácil solu
ción”.

ZARAGOZA (Efe).- Una 
embolia pulmonar fue la causa 
de la muerte del jugador de 
fútbol Marco Antonio Seira 
Michans, que militaba en el 
Albelda, de la segunda regional 
aragonesa, según el resultado 
de la autopsia, que fue con
firmado ayer por la titular del 
juzgado de instrucción de Mon
zón, Ana Flores Molina.

El jugador fue encontrado 
muerto el domingo, en la ducha 
del vestuario del campo de 
Pomar (Huesca) al finalizar el 
partido ,aunque posiblemente la 
muerte le sobrevino después del 
descanso, cuando fue sustituido 
y esperó a que sus compañeros 
regresaran al campo para entrar 
a la ducha.

El presidente del Atlético 
Albelda, José Espuña, informó 
de que el jugador acababa de 
superar un reconocimiento 
médico practicado por el médi-

Alemania por
Rumanía

Un grupo de aficio
nados del club rumano 
FC Bacau, llegados a la 
localidad alemana de 
Breme para presenciar 
el encuentro de Copa de 
Europa en el que su 
equipo perdió 5-0 ante 
el Werder Bremen, no 
tomaron el avión de 
vuelta para Rumanía, 
informó la policía ale
mana. La policía anun
ció que cuarenta y cinco 
aficionados rumanos se 
quedaron en Alemania 
y se encuentran actual
mente en paradero des
conocido. El martes die
cisiete miembros de la 
delegación del club no 
aparecieron en el aero
puerto. 

co titular de la localidad, e indi
có que estos reconocimientos se 
realizan cada dos años o cuando 
los jugadores renuevan la ficha 
que les une al club.

La Junta Directiva del club 
mantuvo el martes una reunión 
con los jugadores de la plantilla 
tras el entierro del joven, y deci
dieron continuar en la compe
tición como homenaje a su 
compañero fallecido.

Fuentes médicas consultadas 
informaron de que la embolia 
pulmonar sobreviene a partir de 
la formación de un coágulo de 
sangre en una arteria pulmonar, 
que provoca el infarto, e indi
caron que esta lesión puede 
arrastrarse durante varios años 
sin que sea detectada en un 
reconocimiento médico normal.

Según la Mutua de Futbo
listas todos los jugadores deben 
someterse a un exhaustivo reco
nocimiento cada dos años.

ESTAMBUL (Efe).- CirL 
Cano, entrenador del Spond 
de Gijón, aún no decidió si 5 
neará dos o tres delanteros p^ 
enfrentarse hoy al Partizán! 
Belgrado en el partido de vJ 
de la primera eliminatoria 
la Copa de la UEFA, en a 
que el conjunto gijonés pj 
con ventaja de dos goles a cert'

El entrenador sportinguia* 
mantiene la duda puesto d 
es partidario de jugar al ataJj 
para lograr al menos un g¿ 
ya que, según Ciriaco, “si^ 
logra un gol, aunque todo* 
equipo tenga un día malo, 
creo que ellos marquen cuató 
tantos”. 1

Lo que sí tiene claro el id 
nico gijonés es que su equi^ 
no saldrá en Estambul a defej» 
derse y que alineará al men^ 
dos hombres de ataque, pued 
que “ellos tampoco estañ a 
casa y por el Sporting no deh 
jugar con temor”.

Los puntas que más opciá r 
tienen de jugar frente al Pa U 
tizán son Monchu y Luhwj jl 
aunque Juanele podría tenerí' |< 
oportunidad si al final sonttt ' 
los delanteros que saltan i j 
terreno de juego. J (

Por su parte, el entrenado 
del equipo balcánico, Ivio 
Osim, no cree que por alinej 
más delanteros el juego des p 
conjunto vaya a ser más ofes V 
sivo puesto que “los goles r 
los marca un jugador sino qii 
es el producto de todos”.

La posible alineación titula 
del Sporting es la formada po 
Emilio; Tati, Abelardo, Lui 
Sierra; Arturo, Alcázar, Joi 
quín, Oscar, Pablo; Monchu 
Luhovy.

El Partizán alineará con pío 
habilidad a: Omerovic; Stanq 

[ 0

kovic, Milanic, Mijalkovii Q 
Vujavic; Novak, Mijatovii '^ 
Joaknovic, Brnovic, Vorkapi 
vic, y Krcmarevic.

El encuentro se disputara c ~ 
el estadio Inonu de Estamba Ü 
debido a la prohibición del 
UEFA de que se disputa Q^ 
encuentros internacionales £ 
Yugoslavia.

El colegiado del partido, ip 
se disputará a partir de las 181! 
horas y que será trasmitido]^ 
La 2, será el italiano Tai 
Lanesse.

Génova-Oviedo CO
El Oviedo se enfrenta apí 

tir de las 20,30 de esta t» 
a un Génova que confía f 
namente en sus posibilidades^ 
pasar la eliminatoria en su esa 
dio ante los asturianos. El efl® 
po italiano se daba un míni®^ 
de un 60 por ciento de pa^ 
bilidades de pasar y un 7M 
máximo. 1

Para contrarrestar la M 
presión de los aficionados 
lianos Javier Irureta, entre^ 
dor del Real Oviedo, ha 
festado que la clave para w 
rar esta primera el iminatona 1 
la Copa de la UEFA estaraj 
que sus jugadores “sepan mq 
tener la concentración y 
durante los noventa minutan 
partido, además de la serenq 
defensiva”.
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que
Pqfa el délantero madrileño muy poca gente ha defendido a la selección tras el partido de Islandia

Butragueño: ^^Sea cual sea la lista que 
dé Vicente Miera habrá polémica”

Grito 
‘Poriiij 
ó si
■os Pü 
izán il

Considera que el técnico nacional está siendo presionado sobre la selección de jugadores

" FÍ jugador del Real Madrid y de la selección española, 
Í EniiH(^ Butragueño, declaró ayer que ^‘sea cual sea la 

—:----- 1------------ 1 —^..í—^ encuentro
ha armado

lista Que dé el seleccionador para el próximo 
^^^i^ ^antef^^^^^^ h^hrá polémica, debido a que se i 
’ ^'’' ^pveesivo revuelo tras lo ocurrido en el partido jugado

MADRID (Efe).- Emilio

todo

ito o, i MADKiv 
ata í Butragueño, delan ero inter- 

un nacional del Real Madrid, 
manifestó ayer al término del 
entrenamiento disputado en 
la Ciudad Deportiva que “de
cir que un jugador de 26 años 
como Sanchis es ya mayor 
para ir al Mundial del 94 en 

eqS Atados Unidos es una el t#

aberración .1 defes
mes® Butragueño, quien apuntó 
pueg, la existencia de presiones 
' sobre el seleccionador nacioitán a

10 deh nal, Vicente Miera, a la hora 
de confeccionar la próxima 

opciá 
al Pai 
Luhon 
eners 
ion irt 
Itan i

renado 
, ht 
alinea 

) des 
s ofes

lista para el partido ante 
Francia, dijo que “muy poca 
gente ha defendido a la selec
ción tras el partido contra 
Islandia”.

Dos días antes del anuncio 
oficial de la convocatoria que 
hará Miera el próxio viernes, 
Butragueño afirmó: “Sea 
cual sea la lista que facilite 
el seleccionador, seguro que 
habrá polémica. Se ha arma-

31es» 

do excesivo revuelo y nunca 
hubo tantas presiones sobre la 
Federación”.

Butragueño, quien resaltó 
las numerosas críticas que se 
han vertido contra la selec
ción, dijo que “los periodistas 
se tendrían que poner en el 
banquillo alguna vez para ver 
lo difícil que es el mundo del 
fútbol”.

A la pregunta de si acudir 
a la selección seguía siendo 
importante para él, Butrague
ño contestó: “Siempre he teni
do un gran orgullo por ir a 
la selección y por jugar en el 
equipo nacional. Si me llaman, 
bien y tan contento, y si no 
es así, pues habrá que apro
vechar los dos días de des
canso”.

Por otro lado, José Esquiva, 
expresidente del Orihuela 
Deportiva con el que descen
dió el club a segunda división 
B el pasado verano por impa
go a sus futbolistas, aspira a

Emitió Butragueño considera que se ha criticado en exceso a la selección.

formar parte de la directiva 
del club tras las elecciones del 
próximo 3 de noviembre.

El Orihuela, que no ha 
podido acogerse al Plan de 
Sanemaiento del Fútbol Espa
ñol, fue descendido a segunda 
división B por una deuda de 
103 millones de pesetas con
traída con la Asociación de

Futbolistas Españoles.
Esta situación se produjo a 

pesar de que el club había 
conseguido la mejor clasifica
ción de su historia al acabar 
en quinta posición el pasado 
campeonato de liga de segun
da división, realizando una 
magnífica campaña a lo largo 
del año.

El uruguayo 
Rubén Da Silva, 
cuarto 
extranjero para 
el Logroñés

LOGROÑO (Efe).- El delan- 
tero uruguayo Rubén Da Silva 
ocupará la cuarta plaza de 
extranjero en el Logroñés, una 
vez que Marcos Eguizábal, pre
sidente del club riojano, nego
ció' con el Cremonese la ope
ración de cesión hasta final de 
temporada. El Logroñés, tras el 
rápido fichaje de “Polillita” Da 
Silva ya cuenta en su plantilla 
con cuatro extranjeros: los uru
guayos Gutiérrez y Da Silva, el 
austriaco Polster y el checos
lovaco Micinec.

Rubén Da Silva, de 23 años 
de edad, quien ayer llegó a 
Logroño acompañado por su 
esposa e hijo, jugó la pasada 
temporada en el River Plate 
argentino, equipo con el que 
logró diecisiete goles.

El Cremonese incorporó a su 
plantilla a Da Silva para la tem
porada 1991-92, aunque el uru
guayo dependía para jugar de 
la rescisión del contrato del 
delantero paraguayo Neffa, lo 
que finalmente no ocurrió.

La imposibilidad de jugar 
esta temporada en el Cremo
nese obligó a su representante, 
Paco Casal, a encontrarle un 
nuevo club, al que acudiría en 
calidad de cedido, por lo que 
Da Silva fue ofrecido, entre 
otros clubes, al Sevilla C.F. y 
al Logroñés.
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Los navarros supieron aprovechar las facilidades defensivas de los búlgaros

Osasuna resolvió ante un
flojo Slavia de Sofía (4-0)
EI equipo rojillo jugó a placer ante la inoperancia ofensiva visitante

A los de Cruyff les bastó con el resultado d^

El Barcelona vivió de 14 
rentas ante el Hansa (141

Osasuna derrotó cómoda- 
mente al Slavia de Sofía 
y consiguió clasifícarse 
para los dieciseisavos de 
fínal de la Copa de la 
UEFA. Los navarros tuvie
ron muchas facilidades 
para encanílar la elimi
natoria ante un rival muy 
débil en defensa.

PAMPLONA (Efe).- Osa
suna: Roberto; Larrainzar I, 
Pepín, Spasic; Bustingorri, 
Martín González, Ibáñez 
(Martín Domínguez m. 20), 
Larrainzar II, Sola (Merino 
m.76); Urban y Cholo.

Slavia Sofía: Gantchev; 
Venkov (Venetov m. 38), 
Marinov, Kremenliev, Kat- 
chamanov, Penev, Angelov, 
Iliev, Paulov, Dermendjiev, 
Dimitrov (Krumov m.45).

Goles: 1-0 m. 21, Cholo 
remata de cabeza una falta 
sacada por Sola; 2-0 m. 22, 
Bustingorri roba en el centro 
del campo se interna en el 
área y cruza ante el portero; 
3-0 min 68, internada de 
Urban que cede a Sola y este 
empuja el balón a la red. 4-0 
min. 49, Bustingorri de fuerte 
disparo desde el borde del 
área.

Arbitro: Rune Larsson 
(SUE). Mostró tarjeta ama
rilla a Dermendjiev y a Mari
nov.

Incidencias: partido de 
vuelta de la primera elimina
toria de la Copa de la UEFA 
disputado en el estadio de El 
Saciar ante unos 6.000 espec
tadores. En la ida venció el 
Slavia por 1-0. La junta direc
tiva decidió que la jornada 
de ayer fuese medio día del 
club. Ibáñez tuvo que ser reti
rado en el minuto 15 a causa 
de un fuerte golpe en el codo 
derecho.

Comentario:
Osasuna consiguió superar 

la primera eliminatoria de la 
Copa de la UEFA al vencer 
al Slavia de Sofía por un con
cluyente 4-0.

Los navarros realizaron

Osasuna, clasificado para los dieciseisavos de la Copa de la UEFA.

una salida arrolladora y se 
aprovecharon del sorprenden
te esquema táctico del Slavia, 
que no realizó la táctica 
defensiva que se esperaba de 
ellos.

Muy al contrario, los búl
garos se mostraron muy blan
dos en defensa, con nume
rosos despistes y marcajes 
muy suaves de los que Osa
suna supo sacar partido para 
remontar la eliminatoria en 
la primera parte.

El Slavia, que triangulaba 
bien en el centro del campo 
y encontraba posiciones de 
disparo no estuvo acertado en 
el tiro, por lo que Osasuna 
jugó a placér durante los 
noventa minutos.

La segunda parte fue un’ 
calco de la primera, con una 
sucesión de claras oportuni
dades que los jugadores pare
cían querer perdonar a los 
búlgaros.

Las continuas ocasiones 
contribuyeron a dar espectá

culo a un partido que aún 
mantenía con el 2-0 una cierta 
emoción, ya que un gol de 
los búlgaros les hubiera ser
vido para clasificarse.

Dos goles más de Sola y 
Bustingorri sirvieron para . 
tranquilizar los ánimos de los 
navarros y para establecer un 
resultado más justo en vista 
de lo sucedido en el terreno 
de juego.

Algunos de los resultados 
que se dieron en los distintos 
partidos de la Copa de la 
UEFA disputados ayer fueron 
los siguientes:

Oerebro, 0-Ajax de Ams
terdam, 1

Dinamo de Moscú, 4-Vac 
Izzo, o

Rot Weiss Erfurt, l-Gro- 
ningen, 0

Parma, 1-CSKS Sofía, 1
Gornik Zabrze, O-Hambur- 

go, 3
Dinamo Bucarest, 2-Spor- 

ting Lisboa, 0.

LT

El Barcelona se clasificó para 
la siguiente ronda de la Copa 
de Europa aunque perdió por 
1-0 ante el Hansa Rostock.

Los tres tantos conseguidos 
por los hombres de Cruyff en 
el Camp Nou hace quince días 
fueron suficientes para dejar 
fuera de competición a un rival 
que no era tan duro como en 
principio se preveía.

Los azulgrana realizaron un 
buen partido, que dominaron 
durante muchas fases del mis
mo aunque no tuvieron fortuna 
a la hora de disparar a portería.

la primera mitad se saldó con 
un empate a cero tantos, y con 
un Barcelona muy bien asen
tado sobre el terreno de juego, 
demostrando su superioridad 
ante el equipo alemán.

Los azulgrana, muy bien en 
su línea de retaguardia y con
trolando el centro del campo 
se imponían a un Hansa Ros
tock que se veía impotente ante 
los catalanes.

En el inicio de la segunda 
mitad seguiría la misma tónica 
hasta que el equipo alemán con
virtió el único tanto en la eli
minatoria. El gol daba ánimos 
a los locales y se lanzaban a 
un ataque desespetado sobre la 
portería de Zubizarreta, sin 
embargo, los jugdores blaugra
nas supieron mantener el tipo

El At. de Madrid no tuvo 
rival ante el Fyllingen (7-2

LT

El Atlético de Madrid goleó 
en la noche de ayer al conjunto 
noruego del Fyllingen (7-2), en 
un partido sin historia y en el 
que los rojiblancos se clasifi
caron para los octavos de final 
de la Recopa de Europa. Con 
Luis Aragonés se ha conseguido 
pasar una eliminatoria de com
petición europea por vez pri
mera desde que el conjunto col
chonero es dirigido por Jesús 
Gil.

El encuentro comenzó con 
presión rojiblanca para senten
ciar pronto la eliminatoria ante 
un flojo rival. Schuster a los 
cuatro minutos de encuentro 

durante la totalidad del pJ 
y pasaron sin dificultades' 
últimos minutos de una eJ 
natoria en la que el BarcJ 
demostrós ser mucho

Selección olímpica

La Federación Españolas 
Fútbol ha solicitado al 
rapeuta del Tenerife, Se^ 
Cortegoso, que se incorpor¡j 
cuerpo médico de la seleJ 
olímpica, informó el pw 
dor. J

Cortegoso, que trabajó 
los seleccionados inferiores! 
la Federación y viajó a IslaJ 
con el combinado sub-21, 
que, sin embargo, “se debti 
Tenerife” y debe ser al* 
canario a quien se dirijaj 
Federación.

Los dirigentes federativos! 
pudieron ponerse hoy ene- 
tacto con el secretario geni 
del club tinerfeño. En» 
Roca, pero en la entidad liJl 
feñista se considera que B 
tegoso podrá acudir a los® 
promisos olímpicos siempre® 
no dañen los intereses del® 
po que dirige Jorge Solari, W 

Si la Federación recibe® 
autorización del Tenerife,® 
tegoso deberá incorporar® 
próxima semana al seleccio® 
olímpico, que se enfrentan® 
9 de septiembre a Bélgica® 
Santiago de Compostela. ® 

conseguía el primer gol del; 
tido, a los que seguirián o: 
tres en esa primera parte.

Esos primeros 45 mira 
terminaban con un 4-0 ¡ 
dejaban muy a las claras loi 
estaba sucediendo en el tero 
del Vicente Calderón.

Aunque estaba todo « 
para sentencia los nom^ 
siguieron buscando el golj 
como motivo de la relajad 
rojiblanca, fueron capaces 
batir por dos veces el M 
madrileño.

Una nueva reacción de 
hombres de Luis Aragonés, 
que éstos consiguieran 
tres tantos y dejaran el fl 
cador en 7-2.

Asociíidón "Ayúdale a Caminar"
(Solicite infortuíición <ii (ttnilo sobre /tretvnción de tttitmsi alias psiepueas.Jisicas )• sensoriales)

c/MaríadeMoliHíi. 64 - 28006 MADRID - Tfiios.: 411 45 91 - 411 73 28

CALENDARIO DE VACUNACIONES

3 meses

5 meses

7 meses

15 meses

18 meses

6 años

11 años

14 años

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111 I

Tétanós Difteria Tosferina Polio I-II-III

Tétanos Difteria Tosferina Polio I-II-III

Tétanos Difteria Polio I-II-III

Tétanos Polio 1-11-111

Tétanos Polio I-II-III 1

Parotiditis (•) Sarampión Rubéola

NO Sí OLVID 
DE JUGAD 

¡PUEDE a» 
,Wllim MILLONARIO!

Rubéola 
sólo niñas

ORACION AL ESPIRITU SANTO!
Tú, que ine aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para que yo 

mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar el mal 
me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, yo 
en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar una vez más 
nunca quiero separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión material, 
estar contigo y todos mis seres queridos, en la gracia perpetua. Gracias 
tu misericordia para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración durante tres días seguidos sin 
el pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por más 
que sea. Publicar en cuanto se haya recibido la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas.

022
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i(í¡ Farmacias Cines - - - ' Radio ~
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON ROGELIO BURGOS, Calatrava, 47.
PARA MAÑANA: DON GENARO CALATAYUD, Plaza Mayor,

CIUDAD REAL

22- ALCAZAR DE SAN JUAN

Pm 
des

PARA HOY: DONA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza de 
Palacio, 6. _
PARA MANANA: DONA CRISTINA MAZARRON, E. Castelar,

CINE CASTILLO
Pases: 6,30 y 8,30 “EL DIA QUE NACI YO 

Noche, a las 10,30, día del estudiante 
“DESAFIO TOTAL”
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ALMADA
HOY Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución. 

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY: DON ANTONIO LOPEZ CASERO, Virgen, 4. 
PARA MAÑANA: DON ALBERTO GUIJARRO, Concepción, 
34.

CINE CORDOBA
Pases: 8 y 10 “AGARRALO COMO PUEDAS 2’5

VALDEPEÑAS

DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7. 

MAN ZANARES
HOY Y MAÑANA: DONA ELVIRA QUESADA, Clérigos Cama- 
renas, 50.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA PILAR PEREZ, Aduana, 38.
PARA MAÑANA: DOÑA ROSALIA LINARES, Jaén, 4.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON DESAMPARADOS IRNAN, Gral. Agui
lera, 1.

LA SOLANA
hoy Y MAÑANA: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Monjas, 
6.

TOMELLOSO
PARA
PARA

PARA 
PARA 
14.

HOY: DON LUIS A. MENCHEN, Generalísimo, 6.
MAÑANA: DON FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII, 2.

VALDEPEÑAS
HOY: DOÑA ISABEL M® GOMEZ, Seis de Junio, 20. 
MAÑANA: DOÑA CARIDAD MARTIN, Jose Antonio,

Teléfonos de urgencia
Protección Civil 
Bomberos 
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.................................
Albaladejo.......................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo, 
Malagón

18,15 horas 
13,00 ” 
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ” 
11,00 ” 
14,00 ” 
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ” 
12,00 ” 
11,00 ” 
14,00 ”
18,30 ” 
19,00 ”
15,30 ” 
13,00 ”

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

El tiempo

Presión: 713,8 mm.
Estado del cielo: despejado.
Dirección y velocidad del viento: noreste 

4 kms/h.
Máxima: 22,2 grados.
Mínima: 9,8 grados.
Humedad: 60 por ciento.
Evaporación: 2,1 mm.

-------------- ^-^-^ =
..-_:= . ■ ^^^ — =

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 519> ?9 22 11 00 Puertollano 09259 J» 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 749’ 9» 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal— Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Malagón-Cristo
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano.

13,30 
9,30

14,00 
11,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15
8,30 
11,00 
13,30 
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos
Tomelloso...

Torrenueva.
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar..........................
Navalpino.............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 
13,00
14,00 
17,00
14,00 
18,15
17,00 
19,00
14,00 
18,30
7,00 

13,00
9,30 

11,00 
14,00
19,00 > 
12,00
15,30

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

Mañanas
07,00.- Hospital

^^^*‘^^^cia Sanitaria
08,00.- Catedral-Siervas de María-Coreysa
08,30.- Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado- 

y Quinta Asunción
09,00.- Catedral-Asilo-San José
10,30.- Catedral

Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios
1,30.- Santa María del Prado

San Pedro-San Pablo
A30.- Santiago-San Ignacio

Tardes
nA n^ ' ’^^’’'^e’^c'a Sanitaria-Cementerio

' ^‘^^‘ Concepcionistas 
^^’^l*^gO‘Qorninicas

p. ’OO.- San Juan de Avila-Los Angeles-El 
^"^‘r-Hospital-San Ignacio

07,30.- Santa,^aría del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi- 

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Redro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonista.s
13,00 a 14,00.- Protagonistas de 

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- DosTioras de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias 

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo. 

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera 
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico) 
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio 

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15. - Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00. - Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00. - Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30. - Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que importa
22,30. - Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10. - Plaza Mayor
13,30. - Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán impulsivos y muy caprichosos., Su carácter arbitrario y su testarudez 
les impedirá ver las cosas con objetividad

ARIES
SALUD,- Pasable

Z J TRABAJO.- Muéstrese más diligente
que en días pasados 
AMOR.- Flechazo

LIBRA
SALUD.- Excelente

A A TRABAJO.- Interésese más por los

problemas de sus compañeros ytrate 
/ | \ de ayudarles

AMÓR.- Con indiferencia no logrará 

ocultar lo que siente

TAURO
SALUD.- Excelente

E TRABAJO.- No abuse del alcohol

AMOR.- Discusión violenta

ESCORPION
SALUD.- Si sigue siendo tan atro- 
pellado sufrirá un accidente
TRABAJO.- Crisis económica, pero

\) el horizonte se presenta mejor
AMOR.- No siga jugando con esa 
persona; decídase de una vez

GEMINIS
SALUD.- Muy buena

1 TRABAJO.- Se sentirá indeciso por
la oferta tentadora que le harán 
AMOR.- No sea tan sentimental

SAGITARIO
SALUD.- Pasable

y TRABAJO.- Sus asuntos seguirán 

yendo de maravilla
AMOR.- Su exceso de imaginación 
le harán senlirsc desgraciado sin 
motivo

CANCER
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Tenga más confianza en 
el futuro
AMOR.- La indiferencia no es el 
mejor método a seguir

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena

^ 1 TRABAJO.- Jornada tranquila en el
terreno profesional
AMOR.- No sea tan suspicaz

. LEO
t <^^\ SALUD.- Controle sus emociones o
f ,40 acabará desequilibrado psíquicamente

TRABAJO.- No espere la ayuda de 
nadie; tendrá que lograr lo que desea 
usted
,AM0R.- Felicidad

ACUARIO
SALUD.- Excelente

. TRABAJO.- Le resultará más aburri- 
do y agotador que de costumbre 
AMOR.-Bueno

VIRGO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Ideas confusas; no tome 

;, ninguna decisión de la que pudiera
A^b arrepentirse

AMOR.- Jornada poco propicia para 
los asuntos del corazón

PISCIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Alguien a quien conce-

' ^‘^ P°^° valor empezará a crearle
problemas
AMOR.- Felicidad completa

[Letras desordenadas!.

M U L T 1 P T R A B U G 0 N N
P E H C E L N 0 C Z 0 R R A X
R E S P 0 N T S 0 R B E T E B
A C T U A T E C N 1 C 1 E S Q
M E N Z A R F F R 0 L C O M 0
L U M V 1 B 0 L A L T U B E S
F R 1 0 E D U A A S 0 R A X U
0 R T A U N U S A N T E R S 0
N U C A R S A P E L M 1 B T 0
D U R C A 0 S 0 P E R A A K E
A L E 0 D A L E H U T E R 0 S
N 1 P A X U H G E 0 V 1 U Ñ A
T R E S B 1 S C U 1 T L' A Z 0
C 0 S T 1 L M E N C H 0 R A Z

SOLUCION

Z 
0

S 
a 
o 
o 
n
S 
o 
o

V U O H0N3W1
Z 
N 
0 
X

S 
X
3 
N
S

V 
n 
d 
V 
g 
d 
V 
£ 
o

HORIZONTALES: 1: 
Era, tiempo. 2: Desluzca, 
sobe. 3: Realizables. 4: 
Contracción. Calaña Al 
revés, artículo. 5: Moltu
rada. Batalla que puso fin 
a la II Guerra Púnica. 6: 
Al revés figurado, moles
tara, importunara. Pasta 
(Pl). 7: Hablara. Experto 
8: Al revés, entrega. Al 
revés, modelo, arquetipo. 
Existe. 9: Exterminan. 10: 
Enséñala. 11: Letras de 
“aminoro”.

VERTICALES: 1: Que

rida. 2: Península ame-; 
ricana. 3: Entrega.: 
Hogar. Al revés, prepo- 
sición. 4: Ninfa (de los í 
insectos). 5: Coz. Adver- ; 
bio de lugar. 6: Al revés, r 
conjunto de géneros de í 
contrabando . Ave de' 
rapiña diurna. 7: Engor- S; 
de. Intervenir, interpo
nerse. 8: Muchacho que ■ 
guía a un ciego. 9: Vir- 
tud.. Adverbio de modo.: 
Vocal repetida. 10: Figu- e' 
rado, alboroto, bulla. 11: ¡ 
Cansados, desfallecidos, T

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: b
Barro. 2: Reo. 3: Lisonjero. 4: sA. Actos. SS. 5: Asigna. Taco. P' 
Coria. Tinis. 7: alaT. Fámulo. 8: ro. adasU. As. 9: Caracolas, Ift;
Cirilos. 11: oeloS.

VERTICALES: 1: Sacar. 2: lasoloC. 3: Ví. Ira. Ac. 4: Sagitaria
5. arocriA. Daré. 6: Renta. Fácil. 7: Rojo. Tásolo. 8: Estímulos. 51 
Ír. Anú. As. 10: Oscilas. 11: Sosos.

Guía cultural ^m
CIUDAD REAL

T 
f 
í

GALERIA ARJANA:
Exposición fondo de la Galería hasta el día 5. 

MUSEO ELISA CENDRERO:
Exposición de pintura de Beatriz Borondo.

GALERIA CAJA MADRID:
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Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran los nombres de diez 
postreS|que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba 
a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería Vd. capaz de identificarlos, tenien
do en cuenta que una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos?

LEASING

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

Calle Ciruela, 4 -1’ B. 13001 Ciudad Real 
Tefe.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)

Exposición de óleos de Matilde Pacheco hasta el dÍ2p-
14. ;

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: I
Exposición de los pintores ingleses: Andrew Carmichadk 

Ron Haselden, Antonio Malinowski, Rebecca Scott, Deafft 
Whatmuff. F

ASOCÍACION AGRARIA
JOVENES A(;RICULT0RES

ASAJA
S¿7

M,C,D,2022
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I Anuncios por palabras

'^ ÍHEN^P^L
I ocasión

_ i\ Hasta 1 año de 
garantía en toda 

'.^3 la Red Renanlt.
Financiados hasta 48 meses.

ANUNCIOS

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)

i

mit
iga. 
ep«-

1 ver- 
ívét

de 
gor- 
rpo- 
que 

Vir- 
odo, 
'igu-

os.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 25 18 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

.1

C/ MONTESA 9

C/ Pasaje Dulcinea del Toboso, n 2- 1® B Tno: 25 .36 27 
-Viviendas con cochera cerrada e independiente 

-Viviendas Duple.x.Apariamenlos.
-Locales comerciales en distintas zonas

LA MEJOR FINANCIACION CONFORME A SUS NECESIDADES

C A H E C, S.L.
PROMOTORA Y CONS 1 RLC I ()R.A

' plazj de la provincia,!
1 ciudad real. icL: 22 40.32

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

:o. fc
S. Ift

itaria 
os. ^.

1 dís

hael 

)eaE

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

VARIOS, 205 GL 6 MESES,

ENTRE 12.000 Y 16.000 KMS.

FORD ESCORT DIESEL, EN

BUEN ESTADO

• CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfonos: 
22 40 92 y 25 10 79

MERFINSA

LEASING

Cile Ciruela. 4 -1* B. 13001 Guiad Real 
Teis.: 926 / 35 08 86 ■ 25 59 72 •

GRACIAS 
VIRGEN 

PURISIMA
P.M.

309 GASOLINA Y DIESEL, CON

UN ANO

LANCIA DELTA HF TURBO, EN
MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 

DISCOFER
C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52

ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO
C/ Cruz 9 - 11 Telf: 22 27 08

CIUDAD REAL

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espiniu Sanio Tu que me adatas lodo, que .luminas lodos los caminos para 
que alcance mi ideal Iu que me das el don divino de perdonar y olvidar 
d mal que me hacen y que en lodos los inslanles de mi vida eslás conmigo, 
yo quieto en este codo dialogo agradecerte pot todo y conlitmar. una vez 
mas. que nunca quieto separarme de ti por mayor quo sea la ilusión material, 
deseo estar qoniigo y lodos mis seres queridos en la gracia petpelua Gracias - 
pot lu misericordia pata conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración 3 dias seguidos sin decir el pedido, 
denno de tres dias sera alcanzada la gracia por más dilicil que sea) Publicar
en cuan!o se reciba la gracia Agradece las gracias alcanzadas

•»AMTt OE LA CERDA 
(CAJDAO REAL)

MvrmcxM

J.M.

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Poligo Industrial Carache-Nave 811 CIUDAD REAL

Teis.: 926/21 19 32 - 21 53 65 ■ FAX: 21 51 66

* MERCEDES BENZ ISOTERMO 130

*

CITROEN BX 19 TRD........................
PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO
PEUGEOT 505 GTD...........................
MERCEDES 230 E (123)....................
MERCEDES 230 E (123)....................
MERCEDES 300 1) (124)....................
RENAULT 18 GTS RANCHERA.......  
FIAT DUCATO ISOTERMO.............  
AUSTIN MONTEGO MAYFAIR 2.01 
FURGONETAS MB 90........................
AUDI 80 1.8 E.......................................
BMW 524 TD........................................

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas CA y CC ■ Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL'
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

PERFECTO ESTADO

ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER-
Fax 2114 99 Telefono 21 39 34

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono IntJustrial Ctra. Carrión, s/n 
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 21 19 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA. 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

Haiqus de Maquinaria oficinas: Avda. Rey Santo 8-5° 3’ C-Real 
Ctra n 430 P Km-318 TIfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068
13.150 Camon de Cva. (C-Real)

,1.300.000 Pts.
, 750.000 Pts.

Fax. 21 10 42

.. 725.000 Pts. FULL EQUIP
600.000 Pts. FULL EQUIP

..1.325,000 Pts. FULL EQUIP

..1,500,000 Pts. FULL EQUIP

..3,800.00 Pts. FULL EQUIP
, 425.000 Pts. A/A 
,1.300.000 Pts.
, 825.000 Pts. Techo corredizo
, 775.000 Pts.
,1.625.000 Pts.
...1.500.000 Pts. FULL EQUIP

HASTA 1 Al^O DE GARANTIA NACIONAL

iiii^\ mi

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión. Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

FECTO ESTADO
PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.S.

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO POR TUS 

FAVORES 
RECIBIDOS

ROVER

J.A.G.

AUTOMOCION MÁSER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF:25 22 51

VDA. DE HILARIO GARCIA
C.' PALOMAS. 15

TLF. 22 34 72
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

CAMBRONERO
CIUDAD REAL

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. 

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

Puertas 
Cambronero S.L.

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar. 9 
Telf. 22 10 55

„ 13004 CIUDAD REAL

Exposición y venta 

Ronda de Alarcos, 26 

TeIfnos. (926) 21 08 86 
21 46 50

Fax (926) 21 46 50

13002
CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me acla
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti. por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en 
la gloria perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo 
y los míos. Agradecimiento por 
tos favores recibidos. _ _Q.U.M.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
I.J.G.

MERFINSA

FINANCIACION
Cafe C«uela 4 -1' B. 13001 C«x)a) Rei

Teb 926 / 25 08 86 25 59 72

ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este corto 
diálogo agradecerte por todo y 
confirmar, una voz más, que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y lodos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los mios.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 dias seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres dias será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece lagra- 
cia alcanzada.__________ B^oTL
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Programación
TVE 1

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,39.- APERTURA
07,40.- INFORMATI

VO EN INGLES. CBS. 
08,00.- AVANCE 

TELEDIARIO 
08,15.- CADA MAÑA

NA
09,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
09,05.- SESION MATI

NAL. LAS PELICULAS 
DE CARLOS GARDEL. 

“El tango en Broadway” 
Dirección: Louis Gas- 

nier
Interpretes: Carlos Gar- 

s del, Trini Ramos.
10,15. - DE PAR EN 

PAR
12,10.- GENERACIO

NES
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - LAS REDES DE 
LA JUSTICIA

13,55. - AVANCE 
TELEDIARIO

14,00.- INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,OO.TELEDIARIO 1
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - LA PALMERA
17,20. - AVANCE 

TELEDIARIO
17,25. - LLAVE EN 

MANO
18,00.- JUEGA CON 

NOSOTROS
- 19,35.- NORTE Y SUR 

20,30. - TELEDIARIO 2 
21,05.- CALIENTE 

(ULTIMO PROGRAMA) 
22,15. - EL PRIMI-JUE- 

GO
22,30. - ESTRENOS TV 
“La historia del padre

Clement” 1987 - 95
Dirección: Ed Sherin 
Intérpretes: Warner.
00,15.- DIARIO 

NOCHE
00,45.- CAJA DE 

MUSICA
01,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

TVE 2

Q1A5.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
10,00.- NOTICIAS
11,00.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
12,OO.NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE...
13,00.- BARRIO SESA

MO
13,25.- DIBUJA 2 
“Lqs Picapiedra” 
14,00.- NOTICIAS
14,05.- LA FAMILIA 

MONSTERS HOY:
14,30.- MIKIMOTO 

CLIP
15,00.- CIFRAS Y 

LETRAS.
15,30. - LA VOZ DEL 

PLANETA
16,25.- NOTICIAS
16,30.- MURPHY 

BROWN

“La dama de rosa” está llegando a su fin tras numerosos episodios.

17,00.- FUTBOL. 
COPA DE LA UEFA

Primera eliminatoria.
Vuelta.

Partizán de Belgrado 
Sporting de Gijón

En directo desde 
Estambul

18,50.- PRIMERA 
SESION

“Un destino de mujer”
Dirección: H.C. Potter
Interpretes: Loretta 

Young, Joseph Cotten.
20,30.- FUTBOL. 

COPA DE LA UEFA
Primera eliminatoria. 

Vuelta.
Génova - Real Oviedo 
En directo desde Géno

va
22,20.- JUEVES CINE 
“Mata- Hari” 1985. 103 

min.
Dirección: Curtis 

Harrington
Intérpretes: Silvia Kris

tel, Christopher Cazenove.

TRA SNOCHE

00,10.- METROPOLIS
00,40.- CINE CLUB. 

AQUELLAS PELICU
LAS DE LA EALING

“Ocho sentencias de 
muerte” 1949. 103 min.
* Dirección: Robert 
Hamer

Intérpretes: Dennis Pri
ce, Alec Guinnes.

02,25.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA 3

06,30.- CARTA DE 
AJUSTE

Lx)s “Picapiedra” harán las delicias de los más pequeños. Cybill Shepherd protagonista de “Chantaje a un marido”.

07,00.- LA LLAMADA 
DEL OESTE.

07,30.- COLEGIO 
LIBRE DE EMERITOS: 
AULA 3

08,00.- NOTICIAS
08,15.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS
09,33.- TAN CONTEN

TOS
09,45.LA SALUD 
10,00.- PASIONARIA 
12,00.- NOTICIAS 
12,03.SANTA BARBA

RA
13,00.- NOTICIAS 
13,03.- BONANZA 
14,00.- NOTICIAS 
14,03.- EMBRUJADA 
14,30.- SOMOS 10 
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE 
“Chantaje a un marido” 
1984. 100 min.
Direccón: William a. 

Grahamm
Intérpretes: William 

Shatner, Cybill Shepherd 
17,15.- TELETIENDA 
17,30.- LA MERIENDA 
19,00.- NOTICIAS 
19,03.- EL ORO Y EL 

BARRO
20,00.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- CINTURON 

NEGRO
22-,00.- NOTICIAS 
22,03.- FARMACIA 

DE GUARDIA
22,30.- DE TU A TU 
00,00.- NOTICIAS 
00,15.- LOU GRANT 
01,15.- ESCUELA DEL 

PERIODISMO 
02,00.- PASARELA

02,45.- AULA 3
03,15 - CIERRE DE 

EMISION

TELES

07,20.- ENTRE HOY Y 
MANANA

08,00.- DESAYUNA 
CON ALEGRIA

09,30.- TELERRO-
MANCE: “María, María” 

10,15.- VACACIONES 
EN EL MAR

11,00.- CINE CORA
ZON:

“Bonnie y Clyde a la 
italiana”

1983. 93 min.
Direccón: Steno
Intérpretes: Paolo 

Villaggio, Ornella Muti.
12,45.- ¿TELECINCO, 

DIGAME?
12,55.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO . 
13,25.- HOY
13,30.- HEIDI
14,00.- PAPA COMAN

DANTE
14,30.- INES DUARTE, 

SECRTARIA
15,30.HUMOR _DE 

SOBREMESA
Segundo matrimonio
16,00.- TARDE DE 

CINE CON LIMA MOR
GAN:

“Las panteras se comen 
a los ricos”

Dirección: Ramón Fer
nández.

Interpretes: Fernando 
Fernán Gómez, ^Gracita 
Morales.

17,30.- SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA 

NARANJA
20,45.- TELECUPON 
21,05.- TELERRO- 

MANCE: “To| icio”
22,00.- ESPECIAL 

DESDE PALMA CON 
AMOR: Resumen

24^00.- ENTRE HOY Y 
MANANA

24,30.- NOCHE DE 
MIEDO:

“Desahuciados”
Dirección: Larry Yust.
Interpretes: francés 

Fuller, Peter Brocco.
02,10.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

02,40.- CIERRE DE 
EMISION

CANAL+

08,00.- ABC WORLD 
NEWS CON

PETER JENNINGS
08,35.- LOS 40 PRIN

CIPALES
09,25.- TELECOME

DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

10,00.- CINE:
“El cielo se equivocó” 
11,45.CINE:
“Policías de Hollywood”
13,30.- LOS 40 PRIN

CIPALES
14,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
14,25.- REDACCION 

NOTICIAS
14,30.- TELECOME

DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

15,00.- CINE:
“Agárralo como nnp 

das”
16,24.- SESION ESPR. 

CIAL
“Flor del desierto”
18,09.- SESION DF' 

TARDE: '
“Amsterdamned: miste, 

rió en los canales”
20,00.- AVANCE 

REDACCION
20,08.- LOS 40 PRIN, 

CIPALES
20,30.- TELECOME 

DIA:
Padres forzosos
21,03.- TELECOME

DIA:
Búscate la vida
21,30.- REDACCION, 

NOTICIAS
21,54.- INFORMA. 

CION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO! 

CANAL”:
“Wall Street”
23,56.- SEGUNDA! 

SESION:
“Dias rebeldes”
01,35.- TRANSWORLDI 

SPORT
02,25.- SESION ESPE

CIAL V.O:
“Esclavos de Nueva! 

York”
04,26.- CIERRE.

CANAL SUR

10:45.- Video nueva pro-i 
gramación de Canal Smi 
TV

11:00.- Universidad! 
abierta

12:OO.E1 diario'
12:05.- Mediodía
13:05.- Vecinos
13:30.- La isla de flora) 
14:00.- Flash gordon 
14:30.- El diario-1 
15:05.- La jugada 
15:25.- El diario 
15:30.- Maude 
16:00.- Cine de tarde, 
“La Dolores“
17:55.- Paraíso 
18:45.- Vamos a jvgai| 
19:10.- Top sur 1 
20:00.- El diario M 
20:05.- La receta I 
20:15.- Tal como somos! 
21:00.- El diario-2 1 
21:35.- Turismo andalÚ2| 
21:45.- Ole tus videosi 
22:35.- Comedia espa-s 

ñola 1 
“Historia de “S““ j 
OO:15.E1 diario-3 | 
00:30.- Andalucía nuesl 

traír) L 
01:00.- Despedida 

cierre 1 
TELEONDA 1 

13:30.- Avance informa^ 
tivo. Agenda programa-® 
ción hoy B 

13:45.- Dibujos anima-" 
dos 

14:15.- Telenovela , * 
15:15.- Primera sesión 
“Hot Sheakers“ “L 

17:30.- Los cuareníq
principales

18:00.Avance informafrl -J( 
vo. Agenda programacio* PA 

18:15.- Infantil
20:00.- Informativo 
20:25.- Libre directo Vl 
20:45.-^ Los cuarenül 

principales / ^ (jj 
21:15.- Maniquí , 
21:45.-, Magazine euW 

’’al ,h 
22:15.- La hora de | 

justicia B 
00:00.- Informativo * 
00:30.- Cine de nocK Ll
“La ley del deseo“

.2022
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EI norteamericano Gary Hill protagonizará mañana^ el espacio '‘Metrópolis”

El anunciado regreso de “Los Simpsons” 
se pospondrá una semana más

El programa de salsa y variedades ”Caliente^\ que presenta Ana Obregón, se despide de TVE

^H Citas »;/ ■

RIN., 

)ME.

)ME.

Ma.

ENO

*404

1RLD 

:SPE.

íueva

la transmisión en directo 
¿g los dos encuentros de 
fútbol de la Copa de la 
[JEFA que juegan mañana 
equipos españoles ha vuel
to a trastocar la progra
mación de Televisión 
Española, que pospondrá 
una semana más el regreso 
de “Los Simpsons”.

MADRID (Efe).- El primer 
partido que ofrecerá TVE es 
el que jugará el Partizan de 
Belgrado contra el Sporting de 
Gijón en Estambul (Turquía), 
que se emitirá a partir de las 
17,00 horas en directo por la 
Segunda Cadena.

A las 20,30 horas, también 
por la Segunda Cadena, se 
transmitirá el del Génova con
tra el Real Oviedo, en directo
desde Génova (Italia).

a pro- 
1 Sui

iidad

flora 
i n

tardí

El estreno de las nuevas 
t aventuras llenas de ácido 
■^ humor de Bart y su familia 

■ en “Los Simpsons”, cuya pri
mera entrega se ha estado 
reponiendo este verano, debe
rá esperar a la semana que 
viene, si el fútbol u otro acon
tecimiento no lo impiden.

El norteamericano Gary 
Hill, uno de los más impor
tantes y prestigiosos artistas 
que trabajan con el soporte 
vídeo, protagonizará el espa
cio “Metrópolis”, que mostra
rá imágenes de sus trabajos 
más recientes e inéditos aún 
en España, y de todas las “vi
deoinstalaciones” que ha rea-

El estreno de las nuevas aventuras de “Los Simpsons” tendrán que esperar.

lizado hasta ahora.
La obra de Hill, que reside 

y trabaja en Nueva York y 
Seattle, ha sido objeto a lo 
largo de su carrera de nume
rosas exposiciones individua
les y ha participado en cuentos 
de colectivas en los museos 
y galerías más importantes del 
mundo.

El artista, de 40 años, basa 
su obra en la investigación de 
las relaciones posibles entre 
lenguaje e imagen, y realiza 
una compleja reflexión en tor
no a la confrontación, coexis

tencia u oposición que se esta
blece entre el signo escrito y 
el expresivo.

En sus vídeos se anula por 
completo la tradicional prima
cía de la imagen sobre la pala
bra, de forma que sus cintas 
se convierten en el lugar pri
vilegiado en el que es posible 
examinar las facetas del len
guaje en sus dos niveles de 
presencia: como sonido y 
como representación gráfica.

Hill, según la crítica, ha 
conseguido una delicada 

fusión entre la palabra y la 
imagen que tiene mucho que 
ver con la lírica, y que llega 
incluso a traducirse en poemas 
audiovisuales.

Los conocedores de su obra 
señalan que el lenguaje de sus 
trabajos, desmenuzado en 
letras, sílabas o palabras, 
adquiere una dimensión casi 
física, de forma que se con
vierte en un escultor de textos 
visuales.

Ana Obregón se despide

El programa de salsa y 
variedades de Televisión 
Española ”Caliente”, que pre
senta la actriz Ana García 
Obregón, se despedirá de la 
programación con una selec
ción de las mejores actuacio
nes que han pasado por su 
escenario durante los tres últi
mos meses.

Los amantes de la música 
“caliente” tendrán ocasión de 
disfrutar de nuevo con las 
interpretaciones de Eddie Pal
mieri, Celia Cruz, Tito Puen
te, Van-Van, Rubén Blades, 
Matt Bianco, Carlos Santana, 
Miguel Bosé, Antonio Vega 
y Los Manolos.

Además del resumen de 
actuaciones, “Caliente” ofre
cerá una breve panorámica de 
los mejores momentos de las 
entrevistas que Ana García 
Obregón realizó en el espacio, 
entre las que se incluyó una 
a su novio, el italiano Ales
sandro Lecquio.

César Rincón.

JOSE ANTONIO ARDAN
ZA, lehendakari: “La fraseEuz- 
kadi es la única patria de los 
vascos” es el planteamiento 
ideológico del partido”.

-JOSE LUQUE, opositor al 
régimen castrista: “Fraga ha 
venido a Cuba a jugar al domi
nó y a comer pulpo”.

-JOSE BARRIONUEVO, ex 
ministro del Interior: “Todas las 
preguntas sobre los fondos 
reservados se han contestado 
sin evasivas”.

JEAN BERTRAND ARISTI
DE, presidente de Haití: “el 
general golpista Cedras está 
loco de poder”.

-PIET DANKERT, secretario 
de Estado holandés para asun
tos Europeos: La sóla unión 
económica de Europa es el fin 
de la CE”.

TAHER AL MASRI, Primer 
Ministro jordano: “Paz en 
Oriente a cambio de territorios 
palestinos”.

CESAR RINCON, torero: 
“En Madrid todavía no me han 
visto torear como a mí me 
gusta”.

jVgü'

^‘Espartaco”. 
ireniit<

f ^’^ ^’ cumplen años: 
rmafrl dOSE ANTONIO RUIZ “ES- 
lacio;, PARTACO”, torero, 29

CORE VIDAL, escritor, 66
’o I^n?“°‘-‘'O MARTIN 
ircBíl? ex ministro, 57

j '«lESUS MARIÑAS, periodis-
1 ta,49

cul'ta LAZAGA, director

UGAR-
H ^’^^cidiputado, 60

nnebn ANTONIO SIBI-
“ E de baloncesto, 33
| -LUCIO SANDIN, torero, 28

Otros rasgos de humor solchaguiano son los centrados en los presupuestos del Estado para el 92.

Solchaga, máxima fígura del llamado 
“humor económico” de los Telediarios

Jon APAOLAZA

MADRID (Fax Press).- Lo 
siento por Tele 5, pero ni el 
negro, ni el verde, ni tan siquie
ra el amarillo es el mejor 
humor. Por divertido que sea 
ver a jóvenes “kamikazes” nipo
nes dándose todo tipo de 
morrazos antes de caer en una 
charca de aguas fecales, nada 
puede compararse con lo que 
últimamente abunda en los 
Telediarios de todas las cade
nas: el humor económico.

Su máxima figura es un 
navarro bajito con aspecto de 
querer contagiar su úlcera duo
denal al resto de los mortales. 
Hablo, ¿a que lo han adivina
do? de Carlos Solchaga.

Esta nueva aportación humo
rística tiene dos características 
principales que las diferencian 
de las clásicas. La primera es 
su importante carga surrealista 
y absurda. Ni los hermanos 
Marx en su momento de mayor 
inspiración llegaron tan lejos... 
La segunda es todavía más 
exclusiva.

Los chistes de Solchaga no 
están hechos en principio para 

hacer reir a las audiencias que 
los oyen por la radio, los leen 
o los contemplan por televisión. 
A la mayoría nos hacen tiramos 
de los pelos que nos quedan, 
llorar a lágrima viva o visitar 
el WC acordándonos de la 
madre que lo parió.

Porque el humor económico 
busca la diversión jocosa del 
que lo crea (o como mucho de 
todo el consejo de ministros), 
no del público. Vamos con algu
nos ejemplos: el ministro eco
nómico proclama que todavía 
se está a tiempo de lograr un 
millón doscientos mil puestos 
de trabajo en la actual legis
latura. En realidad, reconoce 
que no se acuerda muy bien 
si lo prometido era esa cifra 
o el millón pelado, pero poco 
importa... No cayendo en que 
se trata de un chiste, los ana
listas políticos recurren a pre- 
claro.s constitucionalistas para 
que expliquen cómo se las va 
a arreglar el PSOE para pro
longar sus teóricos cuatro años 
en el poder hasta el dos mil 
y pico (única manera de cumplir 
lo dicho al ritmo actual de crea
ción de empleo).

“Los chistes de Solchaga no están hechos para reír a las audiencias.

Hay otros rasgos de humor 
solchagiano más recientes, cen
trados todos en los presupues
tos del Estado para el 92. Por 
ejemplo el subir los sueldos a 
funcionarios y pensionistas en 
el 5 por ciento, por preveer una 
inflación similar. Si después de 
aumentar el precio de los com
bustibles en 9 o 10 pesetas, y

encarecer el IVA y el tabaco, 
Solchaga logra que al final del 
año los precios no se hayan dis
parado, el Estado tendrá que 
adquirir todas las estatuas de 
Lenin que sobran en la URSS. 
Luego se refundirán para erigir 
en cada ciudad y pueblo un 
monumento al pequeño 
navarro.
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ASAJA exige el 
cambio de la 
reglamentación 
del mercado del 
vino

Los viticultores y cooperati
vistas de ASAJA están preo
cupados por los bajos precios 
de compra de uva en la presente 
campaña, fijados en solamente 
1,80 pesetas kilogrado, y por el 
estancamiento de los precios de 
vino blanco y tinto en 280 y 
305 pesetas/hectógrado respec
tivamente.

ASAJA y la Administración 
están de acuerdo en que debe 
cambiar la reglamentación que 
rige el mercado del vino porque 
es perjudicial para los intereses 
vitivinícolas españoles. No obs
tante, ASAJA exigirá a la 
Administración vigilancia en las 
bodegas elaboradoras para que, 
en caso de que los vinos espa
ñoles tengan que sufrir una des- 
tilación obligatoria, ésta se 
reparta equitativamente entre 
todos. Esta Organización soli
cita también que los que inter
vengan en el proceso vitiviní
cola sean considerados iguales 
a efectos del reparto de la pena
lización que supone la destila
ción obligatoria.

Más de 100 
millones se 
invertirán en 
obras para la 
provincia

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación de Ciudad Real 
ha aprobado nuevas certifica
ciones de obras en la provincia 
por importe de 52 millones de 
pesetas y ha adjudicado otras 
por un montante global de 53 
millones.

Las obras que han obtenido 
certificación son las del tramo 
de carretera que va desde Villa- 
nueva de la Fuente a Albadalejo 
y de Albadalejo a Puebla del 
Príncipe por 27 millones de 
pesetas, el acondicionamiento 
de la Casa del Conde de Val
deparaíso por una cantidad de 
10 millones, el alumbrado públi
co en las localidades de Puerto 
Lápice y Pueblo Nuevo de 
Bullaque, el edificio para el Ser
vicio Contra Incendios de Dai
miel y las pavimentaciones y 
acerados en Puertollano.

Dentro del apartado de jus
tificación de inversiones por 
obras delegadas a los Ayunta
mientos, se ha aprobado la pavi
mentación y acerado de Miguel
turra con una inversión de 12 
millones, y las redes de agua 
y saneamiento en Puebla del 
Príncipe con 5 millones. Tam
bién se renovarán las redes de 
agua y saneamiento en Mem
brilla, se mejorará el abasteci
miento de agua en Ruidera y 
la distribución del agua en 
Corral de Calatrava, por 11 
millones cada una.

Recuerdo de otros tiempos. Esta vieja )*.bucólica caseta de ferroviario existe, aunque 
muchos no lo hayan advertido, en nuestra ciudad. Está, concretamente, en la Ronda del 
Carmen, junto al Hospital Psiquiátrico, y es, prácticamente, lo único que queda de cuando 
el tren llegaba a Ciudad Real por La Atalaya al Parque de Gasset, frente a la Parroquia 
de Santo Tomás de Villanueva. Hoy, desaparecido todo eso y a punto de hacerlo lo que 
hoy conocemos, publicamos la foto de la caseta de la Ronda como recuerdo. p.w.

La astilla

■ El desastre del tráfico en 
nuestra ciudad va “in cres
cendo”, ante la desidia muni
cipal. Varias personas se han 
dirigido a nosotros para que 
incluyamos en esta sección 
hechos como los siguientes.

* * *
■ El martes, día dos, otros 

tantos vehículos oficiales, 
concretamente de la Junta 
de Comunidades, estaban 
aparcados en las proximida
des de los “Ministerios”, de 
la “mejor“ manera posible: 
uno sobre la acera y otro 
taponando un paso de cebra. 
Uno era un turismo; el otro 
un todo-terreno.

* * *
■ En días diversos, ciuda

danos que salen del apar
camiento público situado 
bajo la Plaza Mayor, tienen 
dificultades para acceder a 
la calle debido a que hay 
vehículos mal aparcados en 
la boca del “parking”. Nos 
dicen que más de un vehí
culo pertenece a concejales.

* * *
■ Como nos lo cuentan lo 

transcribimos. En ambos 
casos, aseguran que los poli
cías locales brillaban por su 
ausencia. Es más cómodo 
andar por la Plaza del Pilar 
“en parejas de a cuatro" 
dedicandose a la caza y san
ción del ciudadano normal 
y dejar en paz el coche ofi
cial y al concejal de turno.

* 4: *

■ El juicio contra el magis
trado Guijarro ha entrado, 
creemos, en fase decisiva. Lo 
que digan los peritos y foren-

¿Iguales ante la Ley?

ses podría ser determinante. 
El lunes, según todos los 
indicios, podría quedar visto 
para sentencia.

***
■ En este tema, que por 

razones obvias precisa de 
una imparcialidad periodís
tica exquisita, se están empe
zando a decir y escribir ton
terías y a “poner en solfa”, 
quizá porque algunos medios 
no saben quién es quién, a 
personas que tienen altas 
responsabilidades en la reso
lución del caso.

* * *
■ A veces, el celo infor

mativo y el afán de dar pri
micias nos lleva a pegar res
balones que pueden devenir 
en peligrosos planchazos.

Pelotas y chimeneas
CARPINTERO

En septiembre del próximo 
año. Alcázar de San Juan 
contará con un campo de golf 
en su término municipal. 
Según sus promotores, se ha 
elegido el “Corazón de La 
Mancha” por su situación 
geográfica. La inversión total 
se aproxima a los mil millones 
de pesetas. No hay nada que 
objetar al saludable deporte 
deL golf, aunque una insta
lación de ese tipo ubicada en 
una zona de clima continental 
extremado no pueda disfrutar 
de la bonanza ambiental de 
Marbella o Almería.

Lo que resulta chocante es 
que nuestra provincia, y nues
tra región, padezcan un grave 
déficit de infraestructura bási
ca para asentamientos indus
triales y un enorme desfase 
tecnológico, y, al mismo tiem
po, se produzcan inversiones 
millonarias de relumbrón y 
escaparate, donde hay más 
paja propagandística que tri
go alimenticio. Por ejemplo, 
la MOBIL, ese gigante ame
ricano del sector, rehusó ins
talarse en Castilla-La Mancha
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El I.A.E. 
impartirá un 
Master de 
Empresas en
Ciudad Real

El Instituto de Adniinisiii| 
ción de Empresas(LA.E.), 
titución privada e independiet} 
te dedicada a Cursos de Alt 
Dirección Empresarial, va 
impartir por primera vez t 
Master M.B.A. en Ciudad Rej^ 
una iniciativa que promete sf 
muy interesante para los empni 
sarios ciudarrealeños. ParaeliL 
contará con la colaboració 
académica del Ilustre Colegí 
de Economistas de Madrid -set ¡1 
ción Ciudad Real- y la Cj t 
de Ahorros de Toledo. El ló 
tituto de Administración < 
Empresas se va a desplazar 
nuestra ciudad con el mism 
Claustro de Profesores qi 
imparten clase en Madrid, 
cuenta con la ventaja de qt 
con el acuerdo de colaboració 
con la Caja de Ahorro de Tok 
do se consigue una financiació 
preferencial del coste del can 
para sus alumnos.
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Más chimeneas.

por no encontrar infraestruc
tura adecuada.

Lo que no impedirá (juc 
en las estadísticas oficiales 
luzcan inversiones cuantiosas 
que, por poco que se ana
licen, sólo sirven para engor
dar los dossieres de prensa. 
Así, que, menos pelotas y más 
chimeneas.
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